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Позиціювання партій

Народный депутат Украины, первый заместитель председателя Партии
регионов Владимир Рыбак убежден, что развитие экономики государства позволит
улучшить жизнь каждого гражданина.

«Люди хотят, чтобы все изменилось моментально. Но так не бывает. Для того чтобы
жизнь улучшалась, должны измениться люди, не только власть. При этом власть должна
слышать своих людей, а они, в свою очередь, должны услышать власть. Я уверен, что
реформы Президента принесут плоды. Но это не означает, что все произойдет уже завтра.
Основа улучшений жизненного уровня – это экономика. Поэтому первыми указами
Президента Украины были указы в области экономики. И сегодня наше внимание
сосредоточено именно на этой сфере», – подчеркнул политик.

Владимир Рыбак убежден, что всегда нужно надеяться на себя, свой народ, свое
государство. «Я хочу и буду жить лучше – таким должен быть девиз мыслящего человека.
Только благодаря труду человек может достичь личных высот», – считает он.

«Я уверен,  что у нынешнего поколения в сотни раз больше возможностей.  Дело
только за их реализацией. У нас хорошие и трудолюбивые люди. А государство
предоставит все возможности для их роста и благосостояния», – подытожил первый
заместитель Председателя Партии регионов (Владимир Рыбак: Развитие экономики
государства позволит улучшить жизнь каждого гражданина // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10782).  –
2012. – 14.05).

***

Народный депутат Украины, первый заместитель председателя Партии
регионов Владимир Рыбак убежден,  что для Украины очень важно,  чтобы выборы
прошли открыто и прозрачно.

«Очень важно, чтобы выборы прошли кристально прозрачно. Пригласив множество
наблюдателей из европейских стран и США, мы стремимся, чтобы никто не поставил под
сомнение результаты украинских выборов. Поскольку мы партия власти, значит, должны
сделать так, чтобы после этих выборов прекратились разговоры об обмане. Украине уже
двадцать один год, и эти разговоры недопустимы», – высказал убеждение В. Рыбак.

Он также отметил,  что от Партии регионов на выборы будут выдвинуты наиболее
авторитетные кандидаты.

«У нас уже подписаны договора с Россией, Казахстаном, Арменией и рядом других
стран. Мы обмениваемся специалистами и профессиональной информацией. Не так давно
уехали представители китайской делегации. Мы изучаем удачный опыт. За прошедший
период мы объединили пять крупных партий. При этом я встречался с представителями
более 50 партий. Форсировать объединения и слияния мы не будем. Но если увидим, что
партия готова с нами сотрудничать, сможем найти правильный формат. Нам нужна не
численность партийцев. Словосочетание «прием в партию» три года назад мы заменили
словосочетанием «отбор в партию». Мы отбираем наиболее авторитетных людей в
различных регионах.  Мы хотим из самых лучших сформировать список,  в котором не
будет случайных людей. Такую задачу поставили перед нами лидеры партии», –
подчеркнул депутат (Рыбак: Выборы должны пройти кристально прозрачно // «Час
пик» (http://www.chas-pik.org/politika/66528rybak-vybory-dolzhny-proyti-kristalno-
prozrachno). – 20123. – 15.05).

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10782
http://www.chas-pik.org/politika/66528rybak-vybory-dolzhny-proyti-kristalno-prozrachno
http://www.chas-pik.org/politika/66528rybak-vybory-dolzhny-proyti-kristalno-prozrachno
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***

Заступник голови Партії регіонів, віце-прем’єр-міністр, міністр соціальної
політики України Сергій Тігіпко постійно думає над покращенням іміджу Партії
регіонів.

«Я багато над цим працюю і про це думаю.  І далеко не в усьому імідж Партії
регіонів мені подобається», – сказав Сергій Тігіпко. Він зазначив, що вважає головним
методом поліпшення іміджу партії влади дії.

«Мені здається, що сьогодні нам не вистачає дій в боротьбі з корупцією, які в першу
чергу б допомогли малому і середньому бізнесу. Також мало ініціатив від партії у сфері
культури та науки», – підкреслив він.

У зв’язку з цим, за його словами, Партія регіонів пропонуватиме свої ініціативи, за
рахунок яких імідж партії має рости.

Однією з таких ініціатив віце-прем’єр назвав нову редакцію закону про зайнятість
(Тігіпко постійно думає про імідж ПР // 24 телеканал новин
(http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?tigipko_postiyno_dumaye_pro_imidzh_pr&objectId
=218511). – 2012. – 15.05).

***

«Партія регіонів» розгляне угоду про співпрацю з громадянським рухом «ЧЕСНО».
Про це заявив заступник глави партії Сергій Тігіпко під час зустрічі з учасниками
громадянського руху «ЧЕСНО».

«Той, хто хоче іти в політику, повинен пройти через жорна громадських рухів. Так
формується довіра в суспільстві до політиків», – сказав Тігіпко.

Угода, яку рух «ЧЕСНО» пропонує українським політичним партіям, передбачає
декларацію спільних цінностей щодо важливості проведення чесної виборчої кампанії та
формування професійного і якісного складу Верховної Ради.

В угоді також йдеться, що партія готова взяти на себе зобов’язання дотримуватися
критеріїв «ЧЕСНО» при формуванні списків та висуванні кандидатів у мажоритарних
округах, відкрити списки до початку реєстрації у ЦВК та виключити зі списків депутатів,
які, за результатами громадської перевірки, не відповідатимуть критеріям доброчесності.

Тігіпко повідомив,  що секретаріат партії має розглянути угоду на предмет
можливості її підписання та визначитися із відповідальною за це особою: «Після цього ми
передамо її на розгляд, скоріше за все, політичної ради, яка винесе відповідне рішення».

Він наголосив,  що поділяє принципи,  задекларовані рухом «ЧЕСНО»,  та вважає їх
кроком до впровадження європейських підходів до формування депутатського корпусу.
Ще одним з пунктів угоди є зобов’язання партії забезпечити виконання критеріїв руху
«ЧЕСНО» своїми депутатами у парламенті наступного скликання.

Також учасники руху «ЧЕСНО» очікують на позитивне рішення «Партії регіонів»
щодо організації спільного форуму лідерів провідних політичних сил та громадянського
суспільства.

Подібні угоди з рухом «ЧЕСНО» вже підписали лідери двох політичних сил –
Віталій Кличко, партія «Удар» та Анатолій Гриценко, партія «Громадянська позиція» (У
ПР подумають, чи співпрацювати з рухом «Чесно» // «Відголос.com»
(http://vidgolos.com/156335-u-pr-podumayut-chi-spivpracyuvati-z-ruxom-chesno.html). –
2012. – 15.05).

***

В первой пятерке списка Партии регионов обязательно будет женщина. Об этом
сказал первый заместитель председателя Партии регионов Владимир Рыбак.

http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?tigipko_postiyno_dumaye_pro_imidzh_pr&objectId=218511
http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?tigipko_postiyno_dumaye_pro_imidzh_pr&objectId=218511
http://vidgolos.com/156335-u-pr-podumayut-chi-spivpracyuvati-z-ruxom-chesno.html
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«Обязательно женщина должна быть в первой пятерке.  Хотя я склоняюсь к тому,
чтобы в списке были представители всех направлений – образования, медицины, бизнеса,
пенсионеры, военные… То есть чтобы мы охватили все социальные слои», – сказал он.

Рыбак обещает, что регионалы покажут весь свой список.
На вопрос, правда ли, что из женщин больше всего шансов попасть в пятерку у

Елены Лукаш, Рыбак сказал: «Почему нет? Но есть еще ряд кандидатов, в том числе, и
человек, который не виден в руководстве партии, но очень уважаемый и известный во
всей Украине».

При этом регионал считает, что министра здравоохранения Раисы Богатыревой не
будет в списке. «Богатырева не является членом партии, поэтому говорить о ее месте в
списке я не могу», – сказал Рыбак (Богатыреву не возьмут в список? // ГЛАВКОМ
(http://glavcom.ua/news/79833.html). – 2012. – 17.05).

***

Народный депутат, первый заместитель председателя Партии регионов
Владимир Рыбак заявил, что ПР на выборах поддержит только самых опытных
кандидатов, пользующихся заслуженным авторитетом у людей.

«Этим выборам предшествовала очень большая работа. Примерно год назад мы
приняли решение изучить обстановку во всех регионах Украины –  и на этот момент
провели несколько социологических исследований. В каждой области обозначилось
определенное количество авторитетных людей – от Партии регионов и представителей
других партий или беспартийных. Таким образом, в каждом из 225 округов мы получили
фамилии наиболее авторитетных людей из тех, кого хотели бы видеть люди своим
депутатом», – сообщил он.

В. Рыбак отметил, что ПР уже фактически определилась со списком. «Со списком же
мы практически определились и обнародуем его 30 июля – в первый день избирательной
кампании на съезде партии», – подчеркнул он.

«Есть люди, которые будут работать на центральном уровне, ездить по всей Украине
и агитировать за партию, рассказывать о ее программе. Естественно, эти люди нам
известны, определены и будут рекомендоваться в список. Некоторые коллеги из
оппозиционного блока уже называют свои фамилии кандидатов, но увидите – до
реального выдвижения фамилии еще пять раз поменяются. Это же живые люди: нельзя
сегодня сказать «да», а завтра – «нет». Поэтому мы придерживаемся несколько иного
подхода. Также мы хотим, чтобы среди кандидатов было определенное количество
женщин и молодежи. На местных выборах я писал письма в партийные организации всех
областей, чтобы выдвигались не менее 15–20 % молодых людей», – сказал политик.

Он также отметил, что Президент Виктор Янукович поставил задачу провести
честные и прозрачные выборы.

«Президент действительно придерживается линии, что задача губернаторов на этих
выборах – обеспечить честные прозрачные выборы и создать условия, чтобы ни в одном
округе результаты не могли быть поставлены под сомнение из-за злоупотреблений.
Последние президентские выборы показали, что Украина вполне может проводить
честные, открытые выборы. Были мелкие нарушения, но они были всегда и во всех
странах», – подчеркнул первый заместитель председателя Партии регионов.

«Мы будем приглашать очень много наблюдателей на эти выборы. И в западных
областях поставим наблюдателей, которые будут следить, чтобы люди голосовали по
своим паспортам. Ведь, к сожалению, за пределами Украины работает не один миллион
украинцев и, в основном, из западных областей», – добавил Владимир Рыбак.

«Нам не нужен результат любой ценой, и не нужно, чтобы были поставлены под
сомнение результаты в том или ином округе.  Уже время другое –  нет страны,  где 99  %
голосовали за одного кандидата. Как и оппозиция, мы ставим задачу обеспечить

http://glavcom.ua/news/79833.html
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большинство в будущем парламенте. Но нужно помнить: врагов у нас нет, оппозиция – не
враги нашей партии,  и мы ей не враги.  Кто мешает нам в любом регионе объединяться
ради улучшения жизни?» – резюмировал депутат (Стало известно, когда Партия
регионов обнародует, кого поддержит на Житомирщине // «Рупор Житомира»
(http://ruporzt.com.ua/politica/39362-stalo-izvestno-kogda-partiya-regionov-obnaroduet-kogo-
podderzhit-na-zhitomirschine.html). – 2012. – 17.05).

***

Первый заместитель председателя Партии регионов, заместитель главы штаба
ПР Владимир Рыбак считает, что расширение полномочий Президента Виктора
Януковича до формата времен Президента Кучмы вполне оправдано.

«Виктору Федоровичу можно было бы иметь полномочия, какие были у Виктора
Андреевича: не вникать в дела, при необходимости менять правительство каждый год и
все плохое валить на кого-то.  Президент взял на себя полную ответственность,  что
требовало немалой смелости в той ситуации, в которой находилась Украина», – заявил
Рыбак.

«Я все-таки верю, что отношение Европы к Украине изменится и мы найдем
«порозуміння» с нашим основным экономическим партнером – Россией. Верю, что
Янукович как Президент «вырулит» в этой ситуации. Знаете, некоторые европейские
политики, проигрывая выборы, таким отношением к Евро и Украине отвлекали своих
людей от внутренних проблем», – подытожил «регионал» (В «Регионах» еще верят, что
Янукович «вырулит» // ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/79894.html). – 2012. – 17.05).

***

Отмену «Укрзалізницею» ночных поездов стоит пересмотреть. Об этом сказал
первый заместитель председателя Партии регионов, заместитель главы штаба ПР
Владимир Рыбак.

«Надо прислушаться к людям. Когда я раньше часто ездил из Донецка в Киев, то
садился в 6–7 часов вечера в Донецке и в 7 утра приезжал в Киев. Потом весь день здесь –
и вечером обратно.  Это было удобно.  Так что если допущена ошибка,  не надо ее
отстаивать, а надо исправлять», – рассказал Рыбак.

«С другой стороны,  во многих странах нет ночных поездов и когда-то мы должны
становится на совершенно другой путь. Но если людям так удобно, то нужно тщательно
изучать пассажиропоток», – подытожил регионал (В ПР заступились за ночные поезда //
ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/79870.html). – 2012. – 17.05).

***

Первый заместитель председателя Партии регионов, заместитель главы штаба
ПР Владимир Рыбак считает продовольственные пайки во время избирательной
кампании грязной технологией.

«Я не приемлю грязные технологии. А пайки во время избирательной кампании –
это, несомненно, грязные технологии», – сказал Рыбак.

При этом он считает, что надо рассматривать каждый конкретный случай. «Если
депутаты горсоветов, облсоветов оказывают сегодня помощь ветеранам к 9 мая, то можно
считать, что это делается перед выборами, а можно и по-другому... Но то, что
происходило, например, в Киеве раньше, было слишком очевидно», – сказал регионал (В
ПР осудили раздачу пайков: Это грязная технология // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/206133/v_pr_osudili_razdachu_payikov_eto_gryaznaya_tehnologiy
a). – 2012. – 17.05).

http://ruporzt.com.ua/politica/39362-stalo-izvestno-kogda-partiya-regionov-obnaroduet-kogo-podderzhit-na-zhitomirschine.html
http://ruporzt.com.ua/politica/39362-stalo-izvestno-kogda-partiya-regionov-obnaroduet-kogo-podderzhit-na-zhitomirschine.html
http://glavcom.ua/news/79894.html
http://glavcom.ua/news/79870.html
http://censor.net.ua/news/206133/v_pr_osudili_razdachu_payikov_eto_gryaznaya_tehnologiya
http://censor.net.ua/news/206133/v_pr_osudili_razdachu_payikov_eto_gryaznaya_tehnologiya
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***

Тільки великі партії сьогодні можуть змінити ситуацію в країні на краще, а час
малих партій минув, вважає Віце-прем’єр-міністр, міністр соціальної політики
України, заступник глави Партії регіонів Сергій Тігіпко.

«Час маленьких партій, які сьогодні з’являються, а завтра зникають, минув. Великі
справи роблять великі партії», – переконаний Сергій Тігіпко.

Він нагадав, що рішення про об’єднання «Сильної України» з Партією регіонів
ухвалив з’їзд для того, щоб спільними зусиллями змінити життя людей на краще.

«Ми могли просидіти в опозиції і критикувати владу. Це право вибору кожного – хто
хоче, хай іде в опозицію, а хто ні – йде у владу і робить конкретні справи», – підкреслив
він.

Сергій Тігіпко додав,  що на сьогодні майже всі керівники обласних організацій
«Сильної України» стали членами Партії регіонів і працюють в обласних адміністраціях
(С. Тігіпко: Тільки великі партії можуть змінити ситуацію в країні на краще //
JeyNews (http://jeynews.com.ua/news/d0/70496). – 2012. – 19.05).

***

Політичні партії, які йшли на парламентські вибори під гаслами вирішення мовного
питання, повинні реалізувати свої обіцянки на практиці. Про це заявив на засіданні
Погоджувальної ради лідер Компартії України, голова парламентської фракції
комуністів Петро Симоненко.

«Я хотів би, щоб всі зрозуміли, що треба виконувати свої передвиборчі обіцянки,
адже мовне питання було у програмах цілого ряду політичних партій як одне з головних»,
– зазначив Петро Симоненко.

Лідер КПУ наголосив, що Верховна Рада має повернутись до розгляду
законопроекту «Про мови», що запропонований народними депутатами П. Симоненком,
О. Єфремовим та С. Гриневецьким.

«Саме цей закон дасть можливість вирішити дану проблему»,  –  додав Петро
Симоненко.

Також він підкреслив необхідність проведення в Україні референдумів з усіх
нагальних питань (Петро Симоненко: Верховна Рада має повернутись до розгляду
законопроекту «Про мови» // Компартія України (http://www.kpu.ua/petro-simonenko-
verxovna-rada-maye-povernutis-do-rozglyadu-zakonoproektu-“pro-movi”/). – 2012. – 14.05).

***

Компартія наполягає на визначенні статусу громадян України, які проживають у
Придністровській Молдавській Республіці. Про це заявив на засіданні Погоджувальної
ради лідер Компартії України, голова парламентської фракції комуністів Петро
Симоненко.

«Понад 60 тис. громадян України, які мешкають на території Придністров’я, просто
не будуть мати можливості взяти участь у голосуванні під час виборів. Вони громадяни
України і нам треба визначитись, чи відкрити у Молдові консульства і забезпечити
відповідні умови для голосування, або відкрити кордон для того, щоб у день голосування
люди змогли спокійно перейти на територію України і проголосувати», – зазначив Петро
Симоненко.

За його словами, вирішення даного питання має сьогодні особливу актуальність
(Компартія наполягає на визначенні статусу громадян України, які проживають у
Придністров’ї // Компартія України – http://www.kpu.ua –

http://jeynews.com.ua/news/d0/70496
http://www.kpu.ua/petro-simonenko-verxovna-rada-maye-povernutis-do-rozglyadu-zakonoproektu-�pro-movi�/
http://www.kpu.ua/petro-simonenko-verxovna-rada-maye-povernutis-do-rozglyadu-zakonoproektu-�pro-movi�/
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(http://www.kpu.ua/kompartiya-napolyagaye-na-viznachenni-statusu-gromadyan-ukraїni-
yaki-prozhivayut-u-pridnistrovї/). – 2012. – 14.05).

***

Заявление Президента Виктора Януковича о том, что пауза в отношениях Украины и
Евросоюза пойдет нам на пользу, означает, что наша страна может начать двигаться в
сторону России и Таможенного Союза. Такое мнение выразил народный депутат от
Коммунистической партии Сергей Храпов.

Как отметил политик, такое заявление главы государства свидетельствует о том, что
В. Янукович наконец-то понял, что Украина «стучится в закрытую дверь Европы».

«Никто в Евросоюзе нас не ждал,  не ждет и ждать не будет.  Там просто пытаются
свои геополитические, экономические интересы реализовывать с помощью Украины и
использовать Украину, как буфер, в отношениях между Европой и Россией», –
подчеркнул коммунист.

С. Храпов отметил, что для реализации поставленных целей в ЕС задействуют, как
экономические, так и идеологические распри между Украиной и Россией.

По мнению депутата, наша власть должна наконец установить нормальный диалог с
Российской Федерацией.

«Мне кажется, что Украина сделала первый шаг, чтобы встать со второго стула и
начать двигаться в стороны Российской Федедации, Таможенного Союза и
сотрудничества в рамках ЕЭП. Это не означает, что нам надо стать врагом для ЕС. Нам
надо двигаться в одном конкретном направлении», – добавил С. Храпов (Янукович
наконец-то понял, что стучится в закрытую дверь Европы – КПУ // ГолосUA
(http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120516_yanukovich-nakonets-to-ponyal-
chto-stuchitsya-v-zakryituyu-dver-evropyi-kpu). – 2012. – 16.05).

***

Задля досягнення ефективності в переговорах з Російською Федерацією слід
відсторонити від переговорного процесу представників великого капіталу. Таку думку
висловив Перший секретар ЦК Компартії України, голова парламентської фракції
комуністів Петро Симоненко.

«Нам, в Україні, треба відповісти на запитання: або ми захищаємо інтереси країни,
або наші олігархи сидять на грошових мішках і багатіють за рахунок злиденності
українського народу.  Час покаже,  чи буде адекватна відповідь з боку української влади.
Для того, аби отримати адекватну відповідь, треба відсторонити від переговорних
процесів із Російською Федерацією олігархів. Тоді можна вирішувати питання співпраці
на повноцінному рівні, в інтересах громадян», – наголосив Петро Симоненко.

Лідер Компартії вважає, що заяви президента Російської Федерації Володимира
Путіна щодо пріоритетності інтеграції в рамках СНД відкривають перед Україною нові
можливості для економічної співпраці із країнами Співдружності.

«Заяви Володимира Путіна свідчать про те, що російське керівництво взяло курс на
об’єднання зусиль у вирішенні тих проблем, які хвилюють кожну державу. Сьогодні світ
інтегрується, об’єднується в різні союзи, вирішує конкретні економічні проблеми.
Ініціатива Володимира Володимировича (Путіна. – Ред.) є зрозумілою, вона вигідна для
України як політично, так і економічно. Мова йде як про Митний союз, так і про Єдиний
економічний простір, а також про Євроазійську економічну інтеграцію. Звісно, Митний
союз дозволить збільшити нам обсяги виробництва, обсяги реалізації, це можливість
отримувати енергоносії за доступними цінами, що впливає на купівельну спроможність
громадян.  З іншого боку,  у разі входження України до Зони вільної торгівлі з
Європейським союзом наша країна стане сировинним додатком, але її не допустять до

http://www.kpu.ua/kompartiya-napolyagaye-na-viznachenni-statusu-gromadyan-ukra�ni-yaki-prozhivayut-u-pridnistrov�/
http://www.kpu.ua/kompartiya-napolyagaye-na-viznachenni-statusu-gromadyan-ukra�ni-yaki-prozhivayut-u-pridnistrov�/
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120516_yanukovich-nakonets-to-ponyal-chto-stuchitsya-v-zakryituyu-dver-evropyi-kpu
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120516_yanukovich-nakonets-to-ponyal-chto-stuchitsya-v-zakryituyu-dver-evropyi-kpu
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реалізації своєї продукції на ринках Європи. Я хочу запитати: а чому ж ця Європа під час
так званої сирної війни не запропонувала Україні забрати її товар на реалізацію на своїх
ринках? Але вона цього не зробила», – наголосив Петро Симоненко.

За словами Петра Симоненка, співробітництво України з Євразійським економічним
співтовариством дозволить відкрити ті ринки, які бурхливо розвиваються у сучасному
світі –  організацій БРІКС,  ШОС (Петро Симоненко: Українські олігархи гальмують
переговори з Росією // Компартія України (http://www.kpu.ua/petro-simonenko-ukraїnski-
oligarxi-galmuyut-peregovori-z-rosiyeyu/). – 2012. – 17.05).

***

Первый секретарь ЦК Компартии Украины, председатель парламентской
фракции коммунистов Петр Симоненко сожалеет о том, что Леонид Кравчук возглавил
Конституционную ассамблею.

«Я сожалею о том, что господина Кравчука назначили руководителем
Конституционной ассамблеи. Этот человек никогда не творил что-то новое, он нес только
зло, что, к сожалению, доказывают 20 лет нашей «независимости»… Этот человек
изобрел уникальное средство для народа Украины под названием «кравчучка», – отметил
Петр Симоненко.

В то же время лидер КПУ считает нецелесообразным создание Конституционной
ассамблеи.

«Нет такой Конституционной ассамблеи в Конституции Украины. Конституция
предусматривает, что изменения в нее вносит Верховная Рада, которая также может
принимать новую Конституцию. Формы подготовки в парламенте конституционных
изменений могут быть разными. Можно проводить всевозможные «круглые столы»,
конференции, в ходе которых можно обсуждать внесение изменений в Основной Закон», –
отметил Петр Симоненко.

Он считает, что широкое обсуждение изменений в Основной Закон позволило бы
систематизировать все лучшие предложения, которые впоследствии следовало вынести на
рассмотрение парламента.

В то же время Петр Симоненко сообщил, что Компартия делегировала своего
представителя в состав Конституционной ассамблеи с целью борьбы за взвешенные
конституционные изменения.

«Мы планируем бороться, а не наблюдать со стороны», – подчеркнул лидер
коммунистов (Петр Симоненко: Создание Конституционной ассамблеи не
предусмотрено Конституцией Украины // Компартія України (http://www.kpu.ua/petr-
simonenko-sozdanie-konstitucionnoj-assamblei-ne-predusmotreno-konstituciej-ukrainy/).  –
2012. – 18.05).

***

Будь-які санкції проти країни зрештою обертаються санкціями проти її народу. Про
це сказав голова Верховної Ради України, голова Народної Партії Володимир
Литвин.

Коментуючи заяви окремих європейських політиків щодо внутрішньополітичної
ситуації в Україні,  Володимир Литвин сказав,  що Україна не заслуговує на таку гостру
критику. «Варто зазначити, що сьогодні весь світ переживає непрості часи, і зарубіжні
політики повинні адекватно оцінювати ситуацію і в своїх країнах. І не працювати так
завзято на „відволікаючий об’єкт», – зауважив лідер народників.

На його думку, українські політики також повинні усвідомлювати, що на
нинішньому етапі розвитку цивілізації будь-яка проблема будь-якої країни не може бути
винятково її внутрішньою справою. «Сьогодні всі питання швидко набувають

http://www.kpu.ua/petro-simonenko-ukra�nski-oligarxi-galmuyut-peregovori-z-rosiyeyu/
http://www.kpu.ua/petro-simonenko-ukra�nski-oligarxi-galmuyut-peregovori-z-rosiyeyu/
http://www.kpu.ua/petr-simonenko-sozdanie-konstitucionnoj-assamblei-ne-predusmotreno-konstituciej-ukrainy/
http://www.kpu.ua/petr-simonenko-sozdanie-konstitucionnoj-assamblei-ne-predusmotreno-konstituciej-ukrainy/
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міжнародного звучання. І нам є що виправляти і змінювати в позитивному плані. Саме
тому ми повинні зробити відповідні висновки, не заганяти країну в безвихідь, почати
серйозний діалог між владою і суспільством», – переконаний Володимир Литвин.

Відповідаючи на запитання чи варто чекати якихось санкцій відносно України чи
окремих державних чиновників, голова Народної Партії висловив сподівання, що ті
політики і країни, які переймаються проблемами в Україні, не переходитимуть межу.
«Будь-які санкції проти країни зрештою обертаються санкціями проти її народу. Думаю,
що і вітчизняні політики також не перетнуть межу, за якою діалог буде вже неможливий.
У цілому, необхідно сказати, що з дискусією про процеси в Україні ми запізнилися років
на п’ять-шість, і за розмовами і емоціями втратили суть діалогу – уже ніхто не говорить
про людей, про країну, про її проблеми», – наголосив лідер народників (Куксенко Н.
В. Литвин: «Будь-які санкції проти країни зрештою обертаються санкціями проти її
народу» // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=16&ArticleID=15910&). –
2012. – 16.05).

***

Заместитель председателя парламентской фракции Партии регионов, президент
Украинского союза промышленников и предпринимателей Анатолий Кинах
обеспокоен снижением профессионального уровня и ответственности кадров в структурах
власти.

«Я несколько обеспокоен тем, что за последние годы (и не только за два последних
года) уровень ответственности, профессиональности, государственности в структурах
власти несколько снижался, и это ослабляет Украину не только в решении внутренних
проблем, но и в защите наших национальных экономических и политических интересов»,
– сказал Кинах.

По его убеждению, эту проблему необходимо решать через качественную кадровую
политику, которая должна осуществляться не по принципу «свой-чужой», а на основе
опыта и умения людей эффективно работать (В ПР признали низкое качество кадров во
власти: Это беспокоит // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/205705/v_pr_priznali_nizkoe_kachestvo_kadrov_vo_vlasti_eto_bes
pokoit). – 2012. – 14.05).

***

За словами нового лідера СПУ Петра Устенка Соціалістична партія – перша партія
в Україні, яка піде до парламенту за відкритими списками.

Ми створюємо нову політичну реальність. З нами потрапити до парламенту може
кожен,  хто поділяє наші погляди,  суспільні цінності,  хто хоче створити справедливе
суспільство, побудувати державу для українців, де всі матимуть рівні можливості.

СПУ вперше в Україні проведе відкриті внутрішньопартійні вибори, так званий
праймеріз, кандидатів у народні депутати. «В усіх регіонах України, – наголосив
П.Устенко, торкаючись процедури формування відкритих списків. – Згідно з процедурою,
це буде відкрите голосування за кандидатів у кожній області. Кожен виборець може взяти
участь у такому попередньому голосуванні і визначити найбільш достойних обранців.
Так,  не в закритих кабінетах,  а на майданах та площах великих міст України ми разом з
виборцями складемо наш відкритий список на парламентські вибори. До фінального
списку кандидатів увійдуть ті претенденти, які наберуть найбільше голосів в кожному
регіоні, причому голосування, відбудеться у прямому ефірі українського телебачення. Ми
надамо можливість виборцям обрати серед звичайних громадян в кожному регіоні кращих
з кращих. Згідно з цим рейтинговим голосуванням у прямому ефірі, кожен з цих

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=16&ArticleID=15910&
http://censor.net.ua/news/205705/v_pr_priznali_nizkoe_kachestvo_kadrov_vo_vlasti_eto_bespokoit
http://censor.net.ua/news/205705/v_pr_priznali_nizkoe_kachestvo_kadrov_vo_vlasti_eto_bespokoit
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кандидатів зможе зайняти місце у відповідній п’ятірці виборчого списку Соціалістичної
партії України» (СПУ вперше в Україні проведе відкриті внутрішньопартійні вибори
кандидатів у народні депутати // «Рупор Житомира»
(http://ruporzt.com.ua/politica/39230-spu-vpershe-v-ukrayin-provede-vdkrit-vnutrshnopartyn-
vibori-kandidatv-u-narodn-deputati.html). – 2012. – 14.05).

***

Первый замглавы ВО «Батьківщина» Александр Турчинов связывает попытки
государственного обвинения затянуть рассмотрение кассации по «газовому делу» с
желанием усложнить принятие решения по этому делу Европейским судом по правам
человека (ЕСПЧ).

«Уже сейчас начали работать по сценарию представителя обвинения для затягивания
процесса… И основная задача затягивания – усложнить принятие решения Европейским
судом (ЕСПЧ)», – сказал он.

По словам Турчинова, у Высшего специализированного суда Украины по
рассмотрению гражданских и уголовных дел было более 3-х месяцев для того, чтобы
изучить все нюансы «газового дела», а для того, чтобы принять решение в
процессуальных нормах украинского законодательства, кассационной инстанции нужно
«максимум 2–3 часа».

Кроме того, он отметил, что защита Тимошенко предоставила суду огромное
количество аргументов, которые позволяют закрыть дело и освободить экс-премьера
(Рассмотрение кассации по «делу Тимошенко» затягивают – Турчинов // ЭКСПЕРТ-
ЦЕНТР (http://expert.org.ua/?st=3&id=99613). – 2012. – 15.05).

***

У оппозиции нет другого единого кандидата в мэра Киева, кроме лидера партии
«Удар» Виталия Кличко. Об этом заявил вице-спикер Верховной Рады, член партии
«Батьківщина» Николай Томенко.

«Я не хочу верить, что он не пойдет. Потому что, на мой взгляд, если он откажется
баллотироваться от оппозиции, то он поставит под сомнение принципиальную позицию,
как представителя оппозиционного лагеря, и сложится впечатление, что он играет в
какую-то чужую игру», – отметил он.

«Почему я так говорю? Ну, представьте себе, что этот тезис, который он объявил, я
думаю, что это предатели ему подсказали этот тезис, о малых полномочия. Такое
впечатление, что Верховная Рада вчера это проголосовала», – заявил Томенко.

«Никто нас не слышит на телевидении (смеется)? Можно сказать, что это тайна
наша: у оппозиции нет другого кандидата, который за 60 дней избирательной кампании
может победить Попова», – уточнил политик.

«Из того, что я знаю, как велись переговоры. Позиция однозначна. Мы знаем
рейтинги. Мы уважаем и Катеринчука, и Кужель, но рейтинговые показатели этих людей
таковы, что в условиях особенно летней и короткой избирательной кампании, каждый из
них призрачные, я бы сказал, имеет шансы победить», – сказал он (У оппозиции нет
другого кандидата на пост мэра Киева, кроме Кличко – Томенко // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/40860/). – 2012. – 17.05).

***

Лидер «Фронта Змін» Арсений Яценюк уверен, что объединенная оппозиция
выиграет выборы, несмотря на то, что согласно последним социологическим
исследованиям, вместе набирает меньше, чем если бы партии шли на выборы порознь.

http://ruporzt.com.ua/politica/39230-spu-vpershe-v-ukrayin-provede-vdkrit-vnutrshnopartyn-vibori-kandidatv-u-narodn-deputati.html
http://ruporzt.com.ua/politica/39230-spu-vpershe-v-ukrayin-provede-vdkrit-vnutrshnopartyn-vibori-kandidatv-u-narodn-deputati.html
http://expert.org.ua/?st=3&id=99613
http://nbnews.com.ua/news/40860/
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«Когда мы принимали решение об объединении, мы руководствовались не
социологией, но было бы неправильно, если бы мы не обратили на нее внимание. Поэтому
перед объединением мы заказали социологические исследования у трех независимых
компаний. Согласно их результатам, у нас происходит почти полное, математическое
слияние рейтингов. Есть некоторое, в пределах статистической погрешности, уменьшение
числа моих сторонников –  это те,  кто не воспринимает «Батьківщину»  как партнера,  но
мы это наверстаем. Эти же исследования показывают, что мы опережаем Партию
регионов на 3–6 %. Я уверен, партия власти будет второй. Этого результата они добьются
благодаря админресурсу и деньгам», – заявил он.

Лидер «Фронта Змін» уверен, что в случае фальсификаций парламентских выборов,
Европа введет экономические санкции против конкретных украинских чиновников.

«Если власть украдет парламентские выборы, тогда все! Это невозможно – провести
выборы честно, и чтобы оппозиция их проиграла!»

Яценюк уверен, что в будущем страну ждет двухпартийная система.
«Я думаю, у нас будет две базовые партии, для этого есть все предпосылки, включая

исторические, культурные, ценностные и даже языковые. Партия регионов – такой себе
постсоветский модернизм, мы – украинская партия европейского толка. Помимо них,
будут небольшие партии,  которые,  как и в Европе,  добавляют голоса той или иной
коалиции. Это партии для тех граждан, которые не имеют четких идеологических
установок, и которые в общей сложности представляют интересы около 10 % украинцев»,
– заявил политик.

Что касается отношений с Юлией Тимошенко, Яценюк отметил, что ошибок
Ющенко он не повторит: «Те политики, кто боялся Тимошенко, просто слабоваты. У нас
хватит ума и сил для того,  чтобы показать,  что такое сплоченность и единство.  Она
сильный политик, харизматичный. Я вам так скажу – ее нельзя не уважать. Я ее уважаю»
(Яценюк: В Украине будет двухпартийная система // ПОЛЕМИКА
(http://www.polemika.com.ua/news-88481.html). – 2012. – 14.05).

***

Європейські політики не мають бойкотувати Чемпіонат Європи з футболу в Україні,
потрібно бойкотувати керівництво країни – Президента Віктора Януковича. Про це заявив
17 травня під час прес-конференції в Одесі лідер «Фронту Змін» Арсеній Яценюк.

«Хочу оголосити позицію об’єднаної опозиції щодо Євро-2012. Ми категорично
проти того, щоб Євро-2012, як чемпіонат для України і українців, бойкотували.
Бойкотувати треба Президента Януковича, а не футбольний чемпіонат», – наголосив він.

Яценюк наголосив, що підготовка до Євро-2012 здійснювалися за кошти українських
платників податків. «Не можна бойкотувати країну. Є політичне керівництво країни –
Президент Янукович. Так, із ним зустрічатися не можна, але на Євро треба приїжджати.
Адже українські платники податків заплатили за це Євро близько 10 млрд дол., половину з
яких чинна влада розікрала», – заявив він (Об’єднана опозиція закликає не бойкотувати
Євро-2012 // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/43728). – 2012. – 17.05).

***

Безоплатність медичної допомоги в державних лікувальних закладах гарантована
Конституцією України. Проте нині ця норма відверто ігнорується чинною владою, яка
фінансує медичну галузь країни за залишковим принципом. Про це повідомив член Бюро
політичної партії «Фронт Змін», керівник Юридичного департаменту партії Павло
Петренко.

http://www.polemika.com.ua/news-88481.html
http://regionews.com.ua/node/43728


14

«Ми спостерігаємо, як з року в рік чинна влада зменшує фінансування медицини.
Якщо в 2011 р. на медичну галузь України в бюджеті було передбачено 7,6 млрд грн, то
цьогоріч ця цифра вже зменшилася до 7 млрд», – наголосив він.

Павло Петренко підкреслив, що цих коштів вистачає фактично лише на виплату
заробітних плат лікарям та медсестрам та на оплату комунальних послуг для лікарень.
«Мова не йде навіть про закупівлю ліків. Так, згідно нещодавно проведених опитувань
80 % ліків і медичних матеріалів хворі, які перебувають на лікуванні в стаціонарі, змушені
купувати за власний рахунок», – додав він.

За його словами,  критичність ситуації,  яка нині склалася в галузі охорони здоров’я
України підтвердила й Рахункова палата. Згідно нещодавно проведеного нею аудиту в
2011-2012 рр. Міністерство охорони здоров’я фактично провалило програму забезпечення
хворих лікарськими засобами і виробами медичного призначення за рахунок коштів
державного бюджету: «Тобто протягом останніх двох років лікарняні заклади України
взагалі не отримували жодних лікарських засобів, які мали б їм постачатися за державний
кошт».

«Об’єднана опозиція знає, як реанімувати медичну галузь країни та зробити її
сучасною, ефективною та доступною. Для цього необхідно зробити два серйозні кроки.
По-перше, внести відповідні зміни до законодавства, які встановлять стандарти
мінімального, гарантованого державою обсягу медичної допомоги громадянам. По-друге,
треба прийняти Закон про страхову медицину та зміни до Податкового кодексу, якими
надаватимуться пільги роботодавцям, які добровільно фінансуватимуть медичне
страхування своїх працівників», – наголосив Павло Петренко (Павло Петренко:
«Необхідно негайно встановити стандарти безкоштовної державної медичної
допомоги» // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10318-pavlo-petrenko-neobhidno-negajno-
vstanoviti-standarti-bezkoshtovnoyi-derzhavnoyi-medichnoyi-dopomogi.html). – 2012. –
17.05).

***

Член партии Фронт Змін Николай Мартыненко убежден, что в законопроекте
парламентского большинства об отмене депутатской неприкосновенности речь идет о ее
ограничении, а не полной отмене.

«В законопроекте от власти о неприкосновенности речь идет прежде всего не об
отмене, а об ограничении депутатской неприкосновенности. Кроме того, снятие
неприкосновенности не будет касаться ни президента, ни судей», – заметил Мартыненко.

Кроме того, он отметил, что оппозиция собирает подписи, чтобы законопроектом
предусматривалось снятие неприкосновенности также с президента и судей (Во Фронте
Змін не верят, что регионалы полностью отменят неприкосновенность //
Корреспондент.net (http://korrespondent.net/ukraine/politics/1351644-vo-fronte-zmin-ne-
veryat-chto-regionaly-polnostyu-otmenyat-neprikosnovennost). – 2012. – 21.05).

***

«Насильницька депортація сталінським режимом кримських татар в 1944 р. де-юре і
де-факто є злочином проти людяності і актом геноциду проти цілого народу», – заявив
голова політради партії «Наша Україна» Валентин Наливайченко.

Він нагадав – злочини сталінізму були неодноразово засуджені резолюціями
Організації з безпеки і співробітництва в Європі та Парламентської асамблеї Ради Європи,
і зобов’язують Україну, як члена цих міжнародних організацій.

«Саме тому я вимагаю від Генерального прокурора притягти до кримінальної
відповідальності керівника компартії Петра Симоненка за його ганебні спроби з

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10318-pavlo-petrenko-neobhidno-negajno-vstanoviti-standarti-bezkoshtovnoyi-derzhavnoyi-medichnoyi-dopomogi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10318-pavlo-petrenko-neobhidno-negajno-vstanoviti-standarti-bezkoshtovnoyi-derzhavnoyi-medichnoyi-dopomogi.html
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1351644-vo-fronte-zmin-ne-veryat-chto-regionaly-polnostyu-otmenyat-neprikosnovennost
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1351644-vo-fronte-zmin-ne-veryat-chto-regionaly-polnostyu-otmenyat-neprikosnovennost
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парламентської трибуни виправдати злочин депортації, який призвів загибелі понад 46 %
виселених татар», – каже Наливайченко.

«Діяльність комуністичної партії та популяризація тоталітарної комуністичної
ідеології в Україні повинна бути заборонена. Неодноразові заяви представників КПУ, які
виправдовують нелюдські злочини комуністичного режиму, що призвели до загибелі
десятків мільйонів наших співвітчизників, є для цього більш ніж достатньою підставою»,
– наголосив політик.

Наливайченко висловив переконання, що місце таких політиків як Симоненко не в
українському парламенті, а перед Гаазьким міжнародним трибуналом, в якому сьогодні
розпочався судовий процес у справі генерала Ратко Младіча за звинуваченнями в
здійсненні етнічних чисток проти боснійських мусульман (Наливайченко: Симоненко
має понести кримінальну відповідальність за виправдання злочинів сталінізму //
Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/14209/). – 2012. – 16.05).

***

Получение оппозицией первого места на выборах по партийным спискам будет
означать неминуемое отстранение Виктора Януковича в 2015 г. Об этом заявил бывший
министр внутренних дел Юрий Луценко в интервью УНИАН,  которое он дал в
Апелляционном суде г. Киева, рассматривавшем апелляцию экс-главы МВД на приговор.

В частности, на вопрос, справится ли Арсений Яценюк с миссией лидера
объединенной оппозиции, Луценко ответил: «Практика – критерий истины», – говорил
забытый классик. Главная задача Яценюка и избирательного штаба объединенной
оппозиции – получить первое место на выборах по партийным спискам. Это будет
означать неминуемое устранение Януковича в 2015 г. Если эта победа будет дополнена
общей победой оппозиции на парламентских выборах, то смена власти может произойти
быстрее. В любом случае я желаю удачи Арсению и готов поддержать его словом и
делом».

По словам Луценко, «существует общее правило: победа укрепляет единство,
поражение – наоборот. Оппозиция успешно прошла тест на единство без оглядки на
амбиции, на способность предложить альтернативную программу развития страны.
Сейчас у нее еще один тест – на чистоту списков кандидатов в депутаты. Если и этот этап
будет позитивным, то я считаю, что шансы на победу и, соответственно, на единую
команду – высокие».

Луценко также отметил, что объявление импичмента Януковичу – «это
стратегическая цель объединенной оппозиции. Для ее достижения нужно пройти
несколько постепенных шагов. Первый – получение простого большинства в парламенте.
Второй – формирование нового правительства. Третий – создание следственной комиссии
по импичменту Президенту. Четвертый – достижение конституционного большинства за
отставку Януковича на основании неопровержимого заключения комиссии и давления
избирателей».

«План, безусловно, сложный для страны с неистовством неправовых методов
подавления оппозиции. Но ставить такую цель нужно. Более того – было бы странно, если
бы объединенная оппозиция об этом не говорила», – сказал Луценко (Янукович в
четырех шагах от импичмента // MIGnews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/109834.html). – 2012. – 16.05).

http://www.razom.org.ua/news/14209/
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/109834.html
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***

Напередодні саміту НАТО у Чикаго голова політради партії «Наша Україна»
Валентин Наливайченко взяв участь у міжнародній конференції про відносини України і
Альянсу.

«Україна стане членом НАТО і двері Альянсу мають бути відкритими перед нашою
державою», – заявив громадсько-політичний діяч Валентин Наливайченко, виступаючи у
Чикаго на Міжнародній конференції «Оцінка відносин між Україною і НАТО напередодні
Саміту НАТО», якою розпочинається чергова зустріч глав держав Альянсу, що триватиме
у ці дні у США.

«Як ми добре розуміємо, НАТО – це не мілітарний союз, а демократичний союз
цінностей, що знаходить політичні і військові засоби для захисту людських свобод. Лінія
на «позаблоковість» України – помилкова, оскільки європейська країна, яка прагне
прогресу, не може відмежовувати себе від єдиного простору безпеки і демократії. Через
авторитарну політику діючої влади в Україні не повинні страждати люди. Український
народ є невід’ємною частиною європейської цивілізації. Влада Януковича рано чи пізно
відійде, а Україна завжди залишатиметься важливим геополітичним суб’єктом в
східноєвропейському просторі», – наголосив політик.

Щодо перспективи вступу України до Північно-Атлантичного Альянсу,
Наливайченко заявив: «Вважаю, альтернативи НАТО в безпековій політиці України не
існує. Для того, щоб захисти наші суверенітет та недоторканість, адекватно відповідати на
сучасні загрози безпеці громадян, Україна має стати членом НАТО. Це дасть змогу нашій
країні долучитися не лише до спільного простору безпеки, а й стати рівноправним
партнером для країн вільного світу.  А це принесе і членство в ЄС,  та відповідно,
інвестиції, європейські стандарти добробуту, належний рівень захисту прав і свобод
людини».

«Попри відсутність політичної моди щодо питання НАТО серед українських
політиків у владі та в опозиції, я завжди був і буду прихильником приєднання України до
колективної системи безпеки НАТО», – підкреслив Наливайченко (Наливайченко:
Україна в ЄС та НАТО – це вільне та безпечне майбутнє для кожного українця //
Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/14211/). – 2012. – 19.05).

***

«Хочу покласти край усім спекуляціям та домислам навколо теми моєї участі у
виборах мера столиці. Здивований вириванням моїх слів з контексту та вільним
трактуванням моїх намірів.

Усім «коментаторам», а головне – киянам, які мене підтримують, хочу заявити – хто
б що не говорив, – що не розчарую киян. Я своєї позиції не міняв. Столиця повинна мати
мера, обраного більшістю киян, а не призначеного Банковою. І повинні нарешті
припинитися маніпуляції довкола цих виборів. Усі хочуть знати, коли відбудуться вибори
мера столиці? І не треба їх підгадувати лише під те, щоб Кличко не брав у них участі! Це
владі не допоможе.

Думаю, все чітко зрозуміло, і більше не коментуватиму цю тему.
Скільки вже можна гратися в ці інспіровані ігри? – За законом в кінці травня вибори

вже не відбудуться, то на літо їх пророкують, то на осінь, то на наступний рік. І кожного
разу з’являється нова версія щодо Кличка і нові «кандидати», які заявляють про свої
амбіції на мерство.  Кожен повинен відповідати за себе»,  –  заявив Віталій Кличко у
Прилуках, на Чернігівщині, де перебуває з робочою поїздкою і зустрічається з людьми.

Також,  за його словами,  «УДАР»  поверне повноваження меру столиці,  а Києву –
справжнє самоврядування (Лідер партії «УДАР» Віталій Кличко вважає, що дехто

http://www.razom.org.ua/news/14211/
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боїться політичної конкуренції і не хоче бачити його мером Києва // Партія «Удар»
Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/lider-partiyi-udar-vitaliy-klichko-vvazhaye-
shcho-dehto-boyitsya-politichnoyi-konkurentsiyi-i-ne-hoche-bachiti-yogo-merom-kiyeva).  –
2012. – 14.05).

***

Партия «УДАР» не является политическим проектом Виталия Кличко. Об этом сам
лидер политсилы заявил накануне во время визита в Черниговскую область.

«Партия «УДАР» – это не проект Кличко. Это программа, это идеология, это работа
по развитию партии. В конечном итоге, это наши общие шаги к цели, которой для нас есть
построение свободного демократического государства. Мы опираемся на людей, которые
имеют разный опыт, – в политике, экономике, сельском хозяйстве, культуре. Все эти
сферы нуждаются в реформировании и обновлении, и это – амбициозное задание для
молодых украинских политиков. Но я уверен, что мы получим результат, ведь готовые к
командной работе», – отмечает Виталий Кличко.

Кроме того, лидер «УДАРа» высказал мнение, что победить коррупцию,
«пронизавшую все сферы жизни», может лишь комплексная программа.

«Досадно видеть, как растет безработица в области, как закрываются или же
простаивают предприятия. Это комплексная проблема, и решать ее надо вместе с другими
вопросами, которые сегодня тянут вниз украинскую экономику. Все беды от коррупции,
которая пронизала все вокруг. Для ее преодоления должна быть внедрена комплексная
программа мероприятий», – сказал Виталий Кличко, добавив, что в партии «УДАР» есть
четкое виденье необходимых стране экономических реформ («УДАР» – это не мой
проект, это идеология – Кличко // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/40368/). – 2012. – 15.05).

***

Україні потрібне дієве законодавство щодо захисту національного виробника. Про
це заявив лідер партії «УДАР» Віталій Кличко під час зустрічі з трудовим колективом
чернігівського заводу «Чексіл».

Колись це було одне з найпотужніших та найбільших бюджетоутворюючих
підприємств області й постачало тканини для потреб державних силових структур.
«Подібні підприємства у сусідніх країнах захищені законодавством – держава зобов’язана
купувати таку продукцію виключно у вітчизняного виробника. В Україні ж таке
законодавство відсутнє,  тому такі підприємства як «Чексіл» сьогодні змушені виживати,
самостійно шукаючи покупців у великому конкурентному середовищі. Тоді як держава не
лише не захищає свого виробника, а й підтримує іноземного, дозволяючи купувати
продукцію для державних потреб за кордоном», – зауважив Кличко.

«Ця ситуація не зміниться, допоки влада не надасть пріоритет підтримці
національного виробника та захисту його інтересів. Має діяти відповідне законодавство.
Вважаю, що завданням у тому числі й нашої політичної сили буде законодавча робота в
цьому напрямку у майбутньому парламенті», – наголосив лідер «УДАРу» («УДАР»: В
Україні має змінитися державна політика щодо вітчизняного виробника // Партія
«Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/udar-v-ukrayini-maye-zminitisya-
derzhavna-politika-shchodo-vitchiznyanogo-virobnika). – 2012. – 15.05).

***

Лідер партії «УДАР»  Віталій Кличко висловив свою глибоку повагу ветеранам
Української повстанської армії.

http://klichko.org/ua/news/news/lider-partiyi-udar-vitaliy-klichko-vvazhaye-shcho-dehto-boyitsya-politichnoyi-konkurentsiyi-i-ne-hoche-bachiti-yogo-merom-kiyeva
http://klichko.org/ua/news/news/lider-partiyi-udar-vitaliy-klichko-vvazhaye-shcho-dehto-boyitsya-politichnoyi-konkurentsiyi-i-ne-hoche-bachiti-yogo-merom-kiyeva
http://nbnews.com.ua/news/40368/
http://klichko.org/ua/news/news/udar-v-ukrayini-maye-zminitisya-derzhavna-politika-shchodo-vitchiznyanogo-virobnika
http://klichko.org/ua/news/news/udar-v-ukrayini-maye-zminitisya-derzhavna-politika-shchodo-vitchiznyanogo-virobnika
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«Воїни УПА воювали як проти фашистів, так і проти Червоної армії. Вони воювали
за свою незалежність. Я глибоко поважаю людей, які воювали за свою свободу», – Віталій
Кличко.

За його словами, в результаті пакту Молотова – Ріббентропа на землі Галичини
прийшла «російська армія – ці люди сприймали їх як окупантів, прийшли німці – вони
воювали проти німців» (Кличко: Я поважаю воїнів УПА // Замкова гора
(http://zamkova.info/topnews/13085-klichko-ya-povazhayu-voyinv-upa.html). – 2012. – 15.05).

***

Лідер партії «УДАР» Віталій Кличко закликає політиків припинити практику
кулуарних домовленостей.

Зокрема, Кличко зазначив, що партія «УДАР» категорично відмовилася від
запропонованого іншими опозиційними силами принципу розподілу квот на
мажоритарних округах. «Квоти – це ганебна політика. Якщо ми хочемо створити в
майбутньому парламенті опозиційну більшість і впливати на процеси в державі, ми
повинні отримати якомога більше голосів. Для цього наші кандидати повинні мати
найбільшу підтримку людей і отримати впевнену перемогу.  Логічним було б,  якщо ми б
проводили праймеріз. На жаль, ми не отримали відповідь на цю нашу ініціативу», – сказав
Кличко.

Він вважає, що не повинно бути ані кулуарних домовленостей, ані розподілу округів
між партіями.  «Політики роблять ту ж саму помилку,  коли вирішують за людей.  Ми
повинні спитати у людей, кого з кандидатів вони підтримують, і тільки від цього
відштовхуватися –  а не від кулуарних домовленостей.  Не повинні сідати лідери партій і
вирішувати, яких кандидатів підтримає народ. В таких умовах ми не зможемо виграти», –
наголосив Віталій Кличко.

Лідер «УДАРу» звернувся з проханням до всіх опозиційних політиків припинити
практику кулуарних домовленостей.  «Так ми не зможемо побудувати сучасну країну.
Переконаний,  що тільки якщо ми зробимо політику публічною,  прозорою,  у нас не буде
місця для маніпулювань. Це наші пріоритети, і я хочу відкрито говорити, щоб люди знали,
що ми робимо, що пропонуємо, і на яких умовах», – наголосив Кличко (Віталій Кличко:
Досить політикам кулуарно домовлятися між собою // Партія «Удар» Віталія
Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-dosit-politikam-kuluarno-
domovlyatisya-mizh-soboyu). – 2012. – 15.05).

***

В Украине следует осуществить люстрацию чиновников и правоохранительных
органов по примеру Грузии.

Об этом заявил лидер партии «УДАР» Виталий Кличко во время общения с
блогерами и представителями общественных организаций Чернигова.

«Люстрация кадров – это необходимое условие выведения Украины из глубокого
политического и экономического кризиса. Я убежден, что нужно увольнять тех людей,
которые брали взятки и наживались, вместо того чтобы работать в интересах государства,
которые дискредитировали профессию правоохранителей, защитников граждан», – сказал
В. Кличко. Он убежден, что в качестве примера успешного реформирования
правоохранительной сферы необходимо взять Грузию, где за короткое время удалось
полностью перезагрузить правоохранительную систему.

«В Грузии, так же как и в Украине, чрезвычайно короткой была «лава запасных» –
неоткуда было брать квалифицированные кадры. При этом после увольнения за один день
всех работников милиции, правительству Михаила Саакашвили необходимо было на
протяжении месяца найти и научить людей. И грузины нашли мудрое решение –

http://zamkova.info/topnews/13085-klichko-ya-povazhayu-voyinv-upa.html
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-dosit-politikam-kuluarno-domovlyatisya-mizh-soboyu
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-dosit-politikam-kuluarno-domovlyatisya-mizh-soboyu
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возвращать из-за границы молодых людей,  трудовых мигрантов,  которые тысячами
выехали из Грузии в поисках лучшей судьбы – работы и образования. И самым большим
вызовом для грузинской власти стало гарантирование этим людям стабильной работы,
приличной заработной платы, социальной защиты», – сказал В. Кличко.

«Считаю, что Украине стоит идти таким же путем, принимать во внимание опыт
Грузии по этих вопросам. Нужно гарантировать молодым украинцам возможность
строить свою жизнь в Украине,  тогда они будут возвращаться и будут работать в
интересах государства», – отметил лидер «УДАРа».

Политик также ответил на вопрос о том, каким образом можно активизировать
молодых людей в Украине. «Это задача для каждого из нас. Молодежь думает, что ничего
не решает, но в действительности недооценивает себя. Это наша задача, задача политиков
новой формации – активизировать, разбудить людей. Со мной лично это произошло в
2004 г. Поверьте, я не планировал принимать участие в политических событиях того
времени. Но в определенный момент я почувствовал, что от меня, от моей позиции тоже
что-то зависит. И сегодня я знаю – люди будут более активными, ответственными, если
осознают свою значимость. И именно молодые политики должны убедить общество в том,
что каждый его представитель может влиять на ситуацию в стране и может изменить
собственную жизнь», – считает В. Кличко (Кличко: можно провести люстрацию по
примеру Грузии // Четверта Влада (http://4vlada.net/partii-lidery/klichko-mozhno-provesti-
lyustratsiyu-po-primeru-gruzii). – 2012. – 16.05).

***

15 травня 2012 р. з ініціативи канадської сторони голова Всеукраїнського
об’єднання «Свобода» Олег Тягнибок взяв участь у зустрічі представників опозиційних
партій з членами комітету у закордонних справах канадського парламенту.

З українського боку в зустрічі взяли участь представники Всеукраїнського
об’єднання «Свобода», ВО «Батьківщина», «Фронту Змін», «УДАРу» та «Громадянської
позиції».

Метою зустрічі було ознайомлення канадських парламентарів з політичною
ситуацією напередодні парламентських виборів в Україні.

Представники опозиційних політичних партій поінформували закордонних
парламентарів про узурпацію влади в Україні олігархічно-авторитарним кланом, який
зупинив демократичний розвиток України і розвернув її в бік створення авторитарного
режиму. Учасники зустрічі з української сторони відзначили: режим Януковича став
фактором, що спонукав опозицію об’єднатися для спільної протидії автократизму.
Набуття Україною європейських цінностей залишилось декларацією, а не змістом
політичного життя держави. Україна не розділена нині на схід і захід, відбувається
протистояння влада – народ. Влада намагається загравати з українцями мізерними
подачками, що в доведеній до кризового економічного стану країні загрожує шаленим
зростанням інфляції.

У своєму виступі Олег Тягнибок подякував канадським гостям за сталий інтерес
Канади до проблем формування незалежної української держави.

Лідер українських націоналістів також наголосив: відбувається окупація
інформаційного простору України антиукраїнськими силами, які намагаються «промивати
мізки» українцям імперськими міфами про нібито «спільне героїчне совєцьке минуле».
«Національне» телебачення пропагує збоченців, вихолощує український патріотизм.

Олег Тягнибок звернув увагу на потурання влади агресивній антиукраїнській
діяльності російської церкви в Україні, яка активно впроваджує в державі так званий
«русскій мір». Потурає російській церкві в Україні діяльність міністра освіти України
Табачніка, який сприяє спотворенню національної історії і пам’яті в підручниках.
Сьогодні шкільний курс історії нагадує «короткий курс історії ВКПБ».

http://4vlada.net/partii-lidery/klichko-mozhno-provesti-lyustratsiyu-po-primeru-gruzii
http://4vlada.net/partii-lidery/klichko-mozhno-provesti-lyustratsiyu-po-primeru-gruzii
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Лідер свободівців зауважив, що передвиборча кампанія до українського парламенту
вже фактично розпочалась. Він висловив тверде переконання, що лише перемога на
виборах об’єднаної опозиції дозволить докорінно змінити Україну. Зараз важливо
подолати зневіру виборців до парламентаризму та народовладдя, спонукати людей взяти
участь у голосуванні та не допустити фальсифікацій та порушень під час обрахунку
голосів.

Олег Тягнибок запевнив канадських депутатів, що головною метою першого етапу
роботи новообраного парламенту України за участі депутатів, обраних від нинішньої
опозиції, стане розвертання країни від авторитаризму до народовладдя і забезпечення
невідворотності становлення української національної держави (Олег Тягнибок взяв
участь у зустрічі депутатів канадського парламенту з представниками опозиційних
партій України // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029868/). – 2012. – 15.05).

***

«У меня складывается такое впечатление, что Украина, победив в Великой
Отечественной войне, не заметила глобальную мировую экономическую войну, когда
воевали не оружием, а шла война стратегий и экономических возможностей каждой
страны», – заявила на пресс-конференции в Луганске лидер политической партии
«Украина – Вперед!» Наталия Королевская.

По ее мнению, Украина до сих пор держит серьезные поражения на этих фронтах.
«Для этого наша политическая сила и подготовила программу «Новая экономика – новая
страна!». По большому счету, это план действий, как победить в экономической войне и
как сделать так, чтобы кардинально изменить уровень жизни в нашей стране. Это касается
не только ветеранов, но и всех граждан. Потому что только изменив качество жизни
людей мы сможем стать не только независимой,  но и самостоятельной страной,
самостоятельной Украиной», – отметила Наталия Королевская (Наталия Королевская:
Украина, победив в ВОВ, не заметила глобальную мировую экономическую войну //
Ирта-fax (http://irtafax.com.ua/news/2012/05/2012-05-14-60.html). – 2012. – 14.05).

***

Лидер политической партии «Украина – Вперед!» Наталия Королевская
считает, что в Интернете невозможна и не нужна цензура. Об этом она заявила на пресс-
конференции в Луганске.

«Мы хорошо помним пример,  когда закрыли сайт Ex.ua,  когда пришла такая
«украинская зима». Когда в режиме онлайна настолько оперативной была реакция всех
интернет-пользователей, что власть «убрали» из Интернета. Как говорил Билл Гейтс –
«если тебя нет в Интернете, значит, тебя не существует». Вот тогда была молниеносная
победа интернет-пользователей над всеми государственными структурами в стране», –
отметила Наталия Королевская.

Она считает, что решение пойти законодательным путем урегулирования прав (речь
идет о законопроекте, который в случае принятия может стать инструментом для
закрытия файлообменников и других интернет-ресурсов в Украине без обязательного
судебного решения в течение нескольких дней – прим. «Ирта-FAX») в данном случае
абсолютно не поможет правоохранительным органам наладить контроль интернет-
пространства.

«Это иллюзия. Интернет живет своей жизнью, и люди, которые сегодня пользуются
онлайн-ресурсами, имеют возможность хоть чуть-чуть создавать свое поле и свою
деятельность.  Потому даже в случае принятия этого закона мы будем подавать
апелляцию, будем подавать предложение на его отмену. Цензура в Интернете

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029868/
http://irtafax.com.ua/news/2012/05/2012-05-14-60.html
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невозможна. Нужно либо ликвидировать Интернет, либо не мечтать об эффективности
цензуры», – считает Наталия Королевская (Наталия Королевская: Цензура в Интернете
невозможна // Ирта-fax (http://irtafax.com.ua/news/2012/05/2012-05-14-61.html). – 2012. –
15.05).

***

Украинские товаропроизводители могут невольно ввязаться в «торговые войны»,
если правительство не обнародует парафированный текс соглашения о зоне свободной
торговли с ЕС. Об этом журналистам заявила Наталия Королевская, лидер партии
«Украина – Вперед!» во время рабочего визита в Полтаву.

«Парафированный текст Соглашение еще никто из представителей бизнеса не видел.
Я сделаю все возможное, чтобы украинское правительство предоставило для
ознакомления текст данного документа, потому что в любой момент могут вступить в
силу положения, прописанные в Соглашении, и тогда украинским товаропроизводителям
придется невольно ввязываться в такие же «торговые войны», как с Россией», – отметила
Королевская.

По ее словам, сегодня украинские товаропроизводители находятся в
затруднительном положении, поскольку программа адаптации стандартов к европейским
нормам, по которым выпускаются отечественные товары – полностью сорвана. «Дело в
том,  что в Украине из 26  тыс.  стандартов на сегодняшний день только 6  тыс.  –
адаптированы к европейским нормам, еще 4 тыс. планируются адаптировать «методом
обложки». В результате – украинские товары не смогут соответствовать европейскому
уровню», – подчеркнула она.

На вопрос журналистов, предусматривает ли программа «Новая экономика – новая
страна» поддержку национального товаропроизводителя, лидер партии «Украина –
Вперед!» ответила, что это – один из основных пунктов данной программы. «Я более чем
уверена, на сегодняшний день без поддержки отечественного производителя мы не
сможем построить экономику будущего. Мы с нашей командой приложим все усилия,
чтобы защитить наших товаропроизводителей», – убеждена Королевская.

Также она отметила, что во всех регионах Украины проходит публичное обсуждение
программы «Новая экономика – новая страна». «Мы должны все объединиться, чтобы
кардинально изменить экономическую ситуацию в стране и улучшить качество жизни
украинских граждан. Нам нужен единый экономический план, который будет понятен
каждому человеку.  Лишь тогда люди будут понимать поочередность реформ и сроки
возрождения нашей страны», – подытожила лидер партии «Украина – Вперед!»
(Королевская: Украинским производителям грозят «торговые войны» // Главком:
Новости политики и экономики (http://glavcom.ua/news/79813.html). – 2012. – 17.05).

***

Лідер Народного Руху України прокоментував політичну ситуацію Україні для
передачі «На першому плані», для першого польського державного телеканалу.

Політик висвітлив такі теми,  як загроза бойкоту Євро 2012  і його наслідки для
України та Європи. Крім того, розмова стосувалась можливості дострокового звільнення
Юлії Тимошенко, на що парламентар відповів ствердно, назвавши одним із шляхів
перемогу об’єднаної опозиції на парламентських виборах восени 2012.

Окремо Борис Тарасюк зупинився на перспективах об’єднаної опозиції на майбутніх
виборах та на планах сформувати потужну демократичну парламентську коаліцію (Борис
Тарасюк дав інтерв’ю польському каналу TVP1 // Oфіційний сайт Народного Руху
України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-dav-intervju-polskomu-
kanalu-tvp1.html). – 2012. – 15.05).

http://irtafax.com.ua/news/2012/05/2012-05-14-61.html
http://glavcom.ua/news/79813.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-dav-intervju-polskomu-kanalu-tvp1.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-dav-intervju-polskomu-kanalu-tvp1.html
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***

Парламентские выборы в октябре дают возможность использовать шанс изменить
ситуацию в стране. Об этом заявил лидер «Гражданской позиции» Анатолий Гриценко.

«Для смены власти есть два пути. Первый – выборы. Второй – автомат Калашникова.
У нас с Вами будет шанс в октябре воспользоваться первым, законным путем. И этот
шанс должны использовать в полной мере», – цитирует Гриценко его персональный сайт.

Он не исключает, что власть может прибегнуть к резким шагам, но предупреждает –
если власть «перейдет границы», прибегнет к масштабным фальсификациям, это может
спровоцировать массовые протесты. «Эта власть действительно может затеять бучу, но до
гражданской войны дело не дойдет. Мы отберем у Януковича власть без войны», –
успокоил лидер «Гражданской позиции».

При этом Гриценко заявил, что не следует возлагать все надежды на помощь извне:
«Зарубежные партнеры Украины,  при всем уважении к ним,  не решат наши проблемы.
Мы, украинцы, их создали. И мы их должны решать. Первый шаг на этом пути – честно и
ответственно проголосовать на парламентских выборах в октябре.  Второй шаг –
контролировать власть, независимо от ее цвета, постоянно, а не раз в четыре или пять лет»
(Гриценко: Власть можно поменять с помощью выборов или автомата Калашникова
// MIGnews.com.ua (http://www.mignews.com.ua/ru/articles/109807.html). – 2012. – 16.05).

***

Прийняття Верховною Радою Закону про морські порти є зрадою економічних
інтересів української держави. У цьому переконаний голова Секретаріату Головного
Проводу Конгресу Українських Націоналістів Володимир Манько.

«Новим Законом у портах створюється державна Адміністрація, за якою
залишаються лише певні контролюючі функції та забезпечення безпеки судноплавства, а
цілі майнові комплекси, які сьогодні перебувають на балансі морських портів як
державних підприємств, будуть підлягати приватизації. Головні гідротехнічні споруди
портів – причали будуть віддаватись у довгострокову оренду приватним компаніям, це
при тому, що їх реконструкція та модернізація буде проводитись за рахунок держави», –
каже Манько.

Політик стверджує, що, основні фонди морських портів сьогодні зношені і їм
потрібні інвестиції, проте це не означає, що державі треба просто позбутись своєї
власності.

«Морські порти України продовжують утримувати позитивну динаміку
вантажообігу, а відтак і позитивну динаміку у надходженнях до держбюджету. Держава
могла б ефективно господарювати у портах, якби забезпечила якість послуг з перевалки
вантажів з одного боку та гнучку тарифну політику і мінімізацію портових зборів з
іншого», – продовжує Манько.

«Очевидно, що ініціатором цього Закону є вітчизняний та закордонний приватний
капітал,  який прагне перерозподілу фінансових потоків під себе.  Ми не погоджуємось із
таким підходом до державницьких справ і будемо боротись за скасування цього Закону»,
– наголошує голова Секретаріату Головного Проводу Конгресу Українських Націоналістів
(Володимир Манько: новий Закон про морські порти необхідно скасувати // Конгрес
Українських Націоналістів (http://cun.org.ua/2012/volodimir-manko-noviy-zakon-pro-
morski-porti-neobhidno-skasuvati/). – 2012. – 18.05).

http://www.mignews.com.ua/ru/articles/109807.html
http://cun.org.ua/2012/volodimir-manko-noviy-zakon-pro-morski-porti-neobhidno-skasuvati/
http://cun.org.ua/2012/volodimir-manko-noviy-zakon-pro-morski-porti-neobhidno-skasuvati/
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***

«Волюнтаристские решения Верховной Рады и крайне непрофессиональные
действия правительства Азарова на протяжении последних двух лет поставили экономику
Украины на край пропасти. Введение же налога на недвижимость станет шагом, который
столкнет наше государство в эту пропасть, – считает заместитель председателя
политсовета Партии Народный порядок, редактор оппозиционного интернет-
издания «Спротив» Вадим Гладчук.

«В стремлении любой ценой наполнить дырявую казну правительство приняло
немало решений, в итоге еще более усугубивших экономическую и социальную ситуацию
в стране. Однако летальным для экономики шагом станет введение налога на
недвижимость. Идеологи введения налога либо не понимают последствий этого действия,
что является свидетельством их крайнего непрофессионализма. Либо руководствуются
мотивами, не отвечающими интересам как простых людей, так и государства Украины в
целом. Потому что введение налога в окончательном итоге столкнет наше государство в
экономическую и социальную пропасть», – заявил Вадим Гладчук.

Заместитель председателя политсовета Партии Народный порядок отметил, что
введение налога приведет к стагнации экономики и замедлит экономический рост из-за
уменьшения объемов строительства и инвестиций в недвижимость. «В свою очередь, это
станет катализатором роста безработицы в стране. Кроме того, такой шаг грозит обрушить
рынок жилья, поскольку сегодня инвестиции в недвижимость З самый популярный способ
хранения сбережений. Я не исключаю, что финалом может стать массовое обнищание
народа и обогащение тех, кто инициировал закон или кто стоит за инициаторами.
Поскольку будучи не в состоянии ежегодно выплачивать «налог на сараи», люди попросту
будут вынуждены продавать свои квартиры и дома за бесценок», – сказал Вадим Гладчук,
добавив, что, «по сути, сегодня запускается часовой механизм мощнейшего социального
взрыва».

«Подобный налог существует,  к примеру,  в Египте.  В итоге в этой стране дома
десятилетиями стоят с недостроенными вторыми этажами. Люди сознательно не вводят их
в эксплуатацию, чтобы не платить драконовский налог. Но чем закончилось все в Египте,
думаю, все мы помним. Надо бы вспомнить это и представителям украинской власти,
сегодня перенимающей египетский опыт по налогообложению. Иначе введение нового
налога на недвижимость станет началом конца для режима Януковича», – отметил Вадим
Гладчук.

Заместитель председателя политсовета Партии Народный порядок заявил, что партия
намерена продолжить борьбу за то, чтобы закон о налогообложении недвижимости,
который должен вступить в силу с 1  июля 2012  г.  был отменен.  «Мы намерены
последовательно добиваться отмены этого закона. Активисты и сторонники Партии
Народный порядок, ВО «Молодежь – надежда Украины» возле Верховной Рады Украины
ежедневно проводят митинги с требованиями не внедрять новый грабительский налог на
недвижимое имущество. Мы уверены, что среди депутатского корпуса есть люди, которые
понимают всю опасность последствий введения нового налога. И эти депутаты
проголосуют за отмену закона», – заключил Вадим Гладчук (Введение нового налога на
недвижимость станет началом конца для режима Януковича // Фраза
(http://www.fraza.ua/news/21.05.12/141427/vvedenie_novogo_naloga_na_nedvizhimost_stanet
_nachalom_kontsa_dlja_rezhima_janukovicha_gladchuk.html). – 2012. – 21.05).

***

На думку голови Партії захисників Вітчизни Юрія Кармазіна, такий підхід дозволить
опозиції стати більш зрозумілою та близькою для народу, а також це створить грунт для
корисної та ефективної спільної роботи на благо держави.
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«Абсолютно всі опозиційні сили, вважаю, мають бути об’єднані. Плюс до цих
прізвищ – і Яценюка, і Гриценка, і Катеринчука, і Кличка, і Тягнибока, – я думаю, що
вони мають бути об’єднані. Інакше для народу незрозуміло – яка позиція об’єднана, яка не
об’єднана, яка більш опозиційна, яка менш опозиційна. Я не хотів би, щоб публічно ми
з’ясовували стосунки, чия опозиція більш опозиційна. Я хочу, щоб ми взяли чистий
аркуш, і з нього почали будувати наші стосунки», – розказав Юрій Кармазин.

На думку голови Партії захисників Вітчизни,  опозиція має об’єднатися аби
протистояти неправильному курсу роботи чинної влади. Кармазін вважає, що сьогоднішні
дії влади неправильні та мають бути скоординовані

«Судова реформа провалена, податкова, пенсійна реформи, реформа, яку вони хотіли
зробити нібито кримінально-процесуального законодавства, – провалена через брутальні
порушення Конституції. Конституція передбачає інститут присяжних у трьох статтях –
124, 127, 129. Але цього нічого не врятовано, і це провалено. Адміністративна реформа –
це фактично кадровий Чорнобиль було зроблено. Тому що той знаменитий указ грудня
2010 р. Януковича, яким він створив ряд міністерств та відомств та поскорочував інші,
призвів до колосальних витрат і тільки збільшує витрати держави»,  –  зазначив Юрій
Кармазін.

На думку Кармазіна, виборче правосуддя в України працює зі збоями, адже
опозиціонери Юлія Тимошенко і Юрій Луценко сидять ні за що,  в той час як
представники провладних сил,  зокрема Юрій Бойко,  «панують»  та знають ціну свого
бізнесу і народних переплат за його послуги (Кармазін закликав опозиціонерів
об’єднатися // Інформаційне агентство Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/43963). – 2012. – 21.05).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

Проблема украинской оппозиции – в отсутствии патриотизма, который проявляется
в том, что уезжая за границу, они забывают о своем гражданстве, но всегда берут с собой
партийный билет. Такое мнение высказал народный депутат от фракции Партии
регионов Михаил Чечетов.

По словам парламентария, именно такая позиция оппозиционных сил является
главным препятствием на пути к евроинтеграции Украины. «Главным препятствием на
пути к евроинтеграции Украины является отсутствие патриотизма у нашей оппозиции,
псевдопатриотизм нашей оппозиции, которая уезжая на Запад ползает на коленях перед
местными политиками, как пресмыкающиеся. Они там ботинки вылизывают у политиков
умоляя о санкциях против родной страны. Они втаптывают в грязь репутацию Украины»,
– отметил Чечетов.

Он считает такое поведение недопустимым. «Как вы считаете, смог бы американский
сенатор, или английский лорд или итальянский парламентарии приехать в Китай, или в
России упасть на колени и целовать ботинки, например Владимиру Путину и просить о
санкциях против родной страны? Такого быть не может», – отметил он (Чечетов обвинил
оппозицию в ухудшении имиджа Украины // ЭКСПЕРТ-ЦЕНТР
(http://expert.org.ua/?st=3&id=99575). – 2012. – 14.05).

***

Поддержка социальных инициатив Президента Украины Виктора Януковича
абсолютным большинством украинцев –  от 84  %  до 94  %  –  свидетельствует о том,  что
власть оправдывает ожидания граждан.  Об этом заявил народный депутат, член
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парламентской фракции Партии регионов, председатель Комитета Верховной Рады
по вопросам социальной политики и труда Василий Хара.

«Ожидания людей в социальном плане назрели давно. Потому что при предыдущей
власти практически вся экономика, социальная сфера были разрушены. В то же время в
период деятельности новой власти удалось поднять экономику до такой степени,  что
появились финансовые возможности для решения социальных вопросов», – отметил
народный депутат.

«И в социальных инициативах, помимо всего прочего, главный упор сделан на
оказание содействия самым необеспеченным слоям населения. Это и пенсионеры, и
участники Великой Отечественной войны. Наконец-то, есть власть, которая уделяет им
особое внимание», – подчеркнул парламентарий.

«Относительно рабочих мест – это колоссальная проблема. И из всех безработных
20 % – молодежь. И сегодня ее трудоустройство – тоже одна из основных задач власти», –
обратил внимание В. Хара.

«Что касается выплаты вкладов (компенсаций вкладчикам Сбербанка бывшего
СССР.  –  Ред.)  –  после «агонии»  вокруг «юлиной тысячи»  в 2008  г.  их получила только
половина населения, пользовавшегося услугами Сбербанка бывшего СССР. И для того,
чтобы восстановить справедливость, будет выплачена тысяча гривень и оставшимся
вкладчикам», – сообщил он. Политик также добавил, что и далее, по мере накопления
финансовых ресурсов, будут продолжены выплаты по вкладам.

По его мнению, самое основное – украинцам не пришлось долго ждать выполнений
социальных инициатив Президента. «С 1 мая эти процессы пошли – и люди это ощутили»,
– резюмировал Василий Хара (Василий Хара: Абсолютное большинство украинцев
поддерживает социальные инициативы Президента // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10785). – 2012. –
14.05).

***

Представники опозиційних сил заявляють про ліквідацію Конституційного Суду
задля виборчого піару, цілком розуміючи, що самостійно змінити принципи роботи або
ліквідувати Конституційний Суд України їм не вдасться. Як вважає народний депутат,
член парламентської фракції Партії регіонів, перший заступник голови Комітету
Верховної Ради з питань законодавчого забезпечення правоохоронної діяльності
Володимир Олійник, опозиції слід долучитися до Конституційної асамблеї і вирішувати
проблемні питання спільно з іншими політичними силами та експертами.

В.  Олійник нагадав,  що для ліквідації КСУ необхідно внести зміни до Конституції
України.

«А для цього необхідно мінімум мати 300 голосів. В Європі більш поширена модель
окремого Конституційного Суду. Але, безперечно, є модель, коли роль Конституційного
Суду відіграє Верховний Суд. Якщо дивитися на ефективність, то слід зазначити, що і та, і
та модель працюють», – зауважив парламентарій.

Він зазначив, що в Україні справді є проблеми з судовою системою.
«Але б я радив опозиції долучитися до процесу змін Конституції, які благословила

ПАРЄ,  тобто до створення і діяльності Конституційної асамблеї.  Це ж майданчик,  на
якому можна шукати компроміс щодо процесу реформування або вдосконалення, в тому
числі й діяльності Конституційного Суду України, принципів його реформування,
відповідальності, підвищення ролі або й передачі його повноважень Верховному Суду.
Але ж сама опозиція відмовилась від роботи на цьому майданчику»,  –  вважає народний
депутат (Володимир Олійник: Перш ніж говорити про ліквідацію Конституційного
Суду, нехай опозиція спочатку долучиться до Конституційної асамблеї //
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Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10780). – 2012. – 14.05).

***

Коли мова йде про національні інтереси країни, нема місця кон’юнктурі або миттєвій
вигоді, тут опозиція і влада повинні діяти скоординовано та злагоджено. Неприпустимо,
щоб найважливіші стратегічні питання розвитку країни ставали заручниками
внутрішнього протистояння чи предметом політичної кон’юнктури. Таку думку висловив
народний депутат України, заступник голови парламентської фракції Партії
регіонів, радник Президента України Анатолій Кінах.

«В усіх розвинених країнах світу опозиція є контролером дій влади, джерелом
альтернативних пропозицій, програм і стратегій розвитку держави. Україна як сучасна
конкурентоспроможна країна, що незворотно інтегрується в європейський економічний і
політичний простір, повинна мати міцну та дієву опозицію. Але дієздатність опозиції не
має нічого спільного з закликами до тиску на власну країну, діями, які дестабілізують
суспільство, підривають імідж країни, спрямовані проти національних інтересів», –
наголосив політик.

Як підтверджує досвід сусідніх держав,  зокрема,  Польщі та країн Балтії,  в
найскладніших ситуаціях, коли в суспільстві точилися гострі суперечки, коли з
внутрішніх питань сторони демонстрували непримиренність, такі завдання, як
євроінтеграція, енергетична й національна безпека країни, об’єднували владу та опозицію,
спонукали їх діяти максимально консолідовано та результативно. Україні є чому
навчитися у своїх партнерів, вважає Анатолій Кінах.

На думку народного депутата, помічником влади й опозиції в об’єднавчих процесах
може стати громадянське суспільство, яке перебуває в Україні на стадії активного
розвитку. У цьому контексті політик поінформував про ініціативу проведення
всеукраїнського форуму громадських об’єднань із запрошенням міжнародних партнерів та
експертів, який би став приводом для обговорення актуальних політичних, інтеграційних
проблем України, вироблення єдиної стратегії дій, в основі якої – захист національних
інтересів України та її громадян. Захід покликаний консолідувати громадські об’єднання
громадян, політичну еліту та владу навколо таких загальнонаціональних питань,
впевнений депутат-регіонал (Анатолій Кінах: Стратегія розвитку держави має
об’єднувати владу та опозицію // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10804). – 2012. – 14.05).

***

Незворотність євроінтеграційного курсу, що обраний Україною багато років тому,
стратегічні підходи та конкретні системні дії, які реалізовано нашою державою протягом
років для досягнення цієї мети, – все це робить розмови про міжнародну ізоляцію України
недоречними. Про це заявив народний депутат, заступник голови парламентської
фракції Партії регіонів Анатолій Кінах.

«Євроінтеграційний шлях нашої держави – незворотній. І цей висновок сформувався
не за останній період. Хочу нагадати, скільки зусиль було докладено, щоб Україна
отримала статус країни з ринковою економікою, вступила до СОТ, започаткувала
створення зони вільної торгівлі з європейськими країнами та набуття асоційованого члена
ЄС. Відбулася дуже серйозна, системна робота. Тому сьогодні потрібно відійти від розмов
про можливу ізоляцію України, повестися мудро та іншим шляхом шукати відповіді на
виклики часу», – зауважив політик.

А.  Кінах висловив розуміння внутрішніх процесів у ЄС,  які впливають на їхнє
ставлення до України,  у тому числі й вибори,  які пройшли або незабаром відбудуться у
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країнах Євросоюзу. Він порадив європейським політикам відмовитися від подвійних
стандартів, які проявилися, наприклад, у тому, що наша держава за наявності
Енергетичної хартії залишилася без підтримки Європи у складних перемовинах із РФ
щодо ціни на газ. «Не можна складати уявлення про українські процеси лише з картинки
телеекранів, вони є значно глибшими та складнішими. Формувати своє ставлення до
країни слід, виходячи з реальності, дотримуючись об’єктивності та неупередженості й не
знижуючи глибини існуючих проблем, в тому числі в системі права. Вважаю, що наші
європейські колеги мають рахуватися з громадською думкою в країні», – наголосив
народний депутат.

За його словами, Україна прагне будувати рівноправні відносини, в основі яких –
світові стандарти співпраці, і з іншими державами, в тому числі – з Росією. «Ми добре
розуміємо, що Україна як центр Європи з її величезними ресурсами є постійним
предметом прискіпливого інтересу держав Сходу і Заходу. Саме тому такими важливими
нині є консолідовані дії влади, опозиції та інститутів громадянського суспільства,
спрямовані на гідне відстоювання національних інтересів, ефективне виконання свого
домашнього завдання – панування верховенства права, рівності всіх перед законом,
дієвого захисту прав громадянина, власника, інвестора, оздоровлення та демократизації
правоохоронних структур, судів. Зараз відбувається дуже серйозний процес пошуку
порозуміння, і, сподіваюся, нам вистачить мудрості витримати цей тиск та не зруйнувати
напрям, який формувався Україною протягом останніх 20 років», – резюмував Анатолій
Кінах (Анатолій Кінах: Розмови про міжнародну ізоляцію України є безглуздими //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10801). – 2012. – 14.05).

***

«Міністерство освіти і науки, молоді та спорту України спільно з Українським
центром оцінювання якості освіти створили всі необхідні умови для того, щоб майже 330
тисяч абітурієнтів склали тести ЗНО»,  –  заявив народний депутат України, член
парламентської фракції Партії регіонів, голова Всеукраїнської молодіжної
громадської організації «Молоді регіони» Андрій Пінчук.

За його словами,  цього року Міністерством освіти було скорочено кількість
можливих для складання тестів з 5 до 4. Вибір максимально можливої кількості тестових
предметів здійснили більшість цьогорічних учасників зовнішнього оцінювання.
Традиційно найбільшою популярністю серед предметів ЗНО, окрім обов’язкового тесту з
української мови, користуються історія України і математика.

«У відповідності з календарним планом проведення ЗНО тестування триватиме з
15 травня по 7 червня. Протягом цього часу відбудеться тестування з 10 навчальних
предметів: української мови і літератури, історії України, математики, всесвітньої історії,
біології, географії, фізики, хімії, російської мови та іноземних мов», – наголосив Андрій
Пінчук.

Під час складання тестів учасникам ЗНО не дозволяється використовувати
калькулятори, засоби зв’язку, пристрої зчитування, обробки, збереження та відтворення
інформації, друковані чи рукописні матеріали.

«Контроль за забезпеченням об’єктивності, відкритості та прозорості проведення
ЗНО здійснюватимуть представники приймальних комісій вищих навчальних закладів та
громадські спостерігачі. Оголошення результатів зовнішнього незалежного оцінювання
буде здійснюватися у період з 30 травня до 1 липня 2012 р.», – підсумував народний
депутат (Андрій Пінчук: Міністерство освіти створило всі необхідні умови для
проведення ЗНО на високому рівні // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10826). – 2012. – 15.05).
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***

Украина будет настаивать на том, чтобы Европейский Союз рассмотрел документы,
имеющие отношение к судебному разбирательству по делу Тимошенко. Об этом
сообщила народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии
регионов Инна Богословская.

По словам политика, новые обвинения, включая соучастие в убийстве, могут быть
выдвинуты против Юлии Тимошенко, несмотря на шаги некоторых высокопоставленных
чиновников ЕС по бойкотированию чемпионата Европы по футболу.

Инна Богословская также напомнила, что Генеральная прокуратура Украины уже
расследовала дело бывшего премьер-министра по обвинению в попытке списать ее
личные долги на государственный бюджет и фальсификации счетов в качестве залога для
ее компаний. «Если дело дойдет до суда, Тимошенко грозит от 5 до 12 лет лишения
свободы. Она в настоящее время отбывает 7 лет за злоупотребление властью», – отметила
парламентарий.

Она также напомнила, что Временная следственная комиссия Верховной Рады по
газовым контрактам Юлии Тимошенко выявила конкретные доказательства того, что экс-
премьер, заключив газовые соглашения с Владимиром Путиным в 2009 г., фактически
совершила должностное преступление.

«В результате за наш газ мы платим больше, чем немцы. Сделка была заключена во
время ночной встречи с Путиным, но, чтобы подтвердить обвинение, мы должны были бы
допросить Путина», – отметила депутат, признав также, что маловероятно, что Президент
России согласится на перекрестный допрос (Инна Богословская: Украина настаивает
на том, чтобы ЕС рассмотрел документы по делу Тимошенко // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10859).  –
2012. – 15.05).

***

Співдоповідачки Моніторингового комітету Парламентської асамблеї Ради Європи
назвали позитивом для України прийняття нового Кримінально-процесуального кодексу.
Про це заявив народний депутат, член парламентської фракції Партії регіонів, віце-
президент ПАРЄ Іван Попеску 15 травня.

«Під час зустрічі української делегації зі співдоповідачками Моніторингового
комітету Парламентської асамблеї Ради Європи ми повідомили про прийняття постанови
ВР про виконання наших зобов’язань перед РЄ у відповідності до висновку № 190, а
також у відповідності до резолюції «Функціонування демократичних інституцій в
Україні», – зауважив політик.

Парламентарій зауважив, що увагу співдоповідачок було звернуто і на прийняття
нового КПК, на подання до ВР законопроекту про адвокатуру та адвокатську діяльність.

«Ми повідомили і про те, що на урядовому рівні створюється міжвідомча робоча
група. Для того, щоб вирішити питання щодо підготовки відповідних змін до
законодавства з урахуванням європейського досвіду – щодо розмежування політичної і
кримінальної відповідальності, щодо функціонування політичних партій, щодо
кримінального законодавства, щодо судоустрою», – наголосив В. Попеску.

«Крім того,  ми повідомили,  що створено Конституційну асамблею,  в рамках якої
будуть готувати зміни до Конституції. Таким чином ми доводимо, що продовжуємо діалог
і готові виконувати наші зобов’язання. І, незважаючи на те, що опозиція наголошувала на
зовсім інших нюансах, все-таки доповідачки погодились із тим, що прийняття КПК – це
дуже позитивний момент», – резюмував І. Попеску (Іван Попеску: Співдоповідачки
Моніторингового комітету ПАРЄ назвали позитивом для України прийняття нового
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КПК // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10858). – 2012. – 15.05).

***

Запровадження механізмів захисту дитини від чинників, які негативно впливають на
її фізичний, розумовий, духовний, моральний і соціальний розвиток, є важливим
фактором належного виховання молодого покоління українців. Про це заявила народний
депутат, член парламентської фракції Партії регіонів Юлія Ковалевська,
коментуючи проект закону про внесення змін до деяких законодавчих актів України
(щодо перебування дитини у закладах громадського харчування та сфери розваг у нічний
час), який було прийнято Верховною Радою у першому читанні 15 травня.

Парламентарій висловила підтримку авторам законопроекту в їхньому занепокоєнні
неналежним дозвіллям дітей, що призводить до безлічі негативних наслідків.

На її думку,  в нашій країні не просто існує,  а дуже гостро стоїть проблема
проведення дітьми свого вільного часу в місцях,  що далекі від функцій забезпечення
фізичного, інтелектуального та культурного розвитку молодого покоління.

Народний депутат зауважила, що так званий відпочинок у нічних закладах не лише
завдає нищівного удару по дитячому здоров’ю, перешкоджаючи нормальному фізичному
та моральному розвитку, але й часто робить з дитини жертву злочину.

«Дитина до 16 років, особливо якщо вона перебуває під впливом алкогольних
напоїв, що, на жаль, в подібних випадках не рідкість, є найлегшою жертвою для крадіжок,
пограбувань, зґвалтувань», – додала Юлія Ковалевська.

Політик також зазначила, що у більшості розважальних закладів та закладів
громадського харчування, де реалізуються алкогольні напої і тютюнові вироби, не
здійснюється жодних заходів щодо перевірки віку споживачів.

Вона наголосила, що в першу чергу безпосередньо батьки дитини мають бути
відповідальними за знаходження дитини у відповідному її віку місці. При цьому, на її
переконання, треба зважати на те, що не завжди батьки можуть і знати про те, що їхня
дитина подалася до нічного закладу, тож у цьому випадку необхідно законодавчо
обмежити саму можливість дітей без нагляду потрапити до подібних місць.

«Саме на запровадження механізмів захисту дитини від чинників, які негативно
впливають на фізичний, розумовий, духовний, моральний і соціальний розвиток дитини,
спрямовано законопроект,  що було розглянуто.  Я задоволена тим,  що ініціативу авторів
законопроекту було підтримано в сесійній залі моїми колегами», – підсумувала політик
(Юлія Ковалевська: Необхідно законодавчо обмежити можливість дітей без нагляду
потрапити в нічний час до закладів розваг // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10856). – 2012. – 15.05).

***

Розпуск партій,  що втратили довіру громадян та налічують менше 10 тис.  членів,  є
абсолютно обґрунтованим. Про це заявила народний депутат, член парламентської
фракції Партії регіонів Юлія Ковалевська, коментуючи відхилення Верховною Радою
проекту закону про внесення змін до деяких законодавчих актів України щодо
вдосконалення процедури реєстрації політичних партій.

Народний депутат наголосила на тому, що однією з засад законотворчої діяльності
має бути відповідність законопроектів, що приймаються, вимогам сучасності. Вона
висловила переконання, що нові закони мають осучаснювати стан нормативної бази, і з
цього випливає перша причина, через яку зазначений проект закону не міг бути
підтриманим.
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Парламентарій повідомила, що згідно з нещодавно прийнятим Законом України
«Про громадські об’єднання» з 1 січня 2013 р. втратить свою чинність Закон України
«Про об’єднання громадян», до якого, зокрема, автором проекту пропонувалося внести
зміни.

«Чи є доцільним у такому випадку змінювати зазначений нормативний акт? На мій
погляд, це не має ніякого сенсу», – додала політик.

Юлія Ковалевська також зауважила, що не може підтримати пропозицію автора про
виключення з переліку підстав для примусового розпуску (ліквідації) об’єднання
громадян зменшення кількості членів політичної партії до числа, коли вона не визнається
як така.

Вона зазначила, що Законом України «Про політичні партії в Україні» встановлено
мінімальну кількість підписів, необхідних для рішення про створення партії – 10 тис. За її
словами, це зроблено з тією метою, щоб політична партія як організація, що може
приймати участь у політичному житті та мати вплив на життя всієї країни, дійсно
виконувала представницькі функції та уособлювала інтереси і думки значної частки
суспільства.

На думку парламентарія, якщо ж партія втрачає своїх членів та їх не набереться
навіть 10 тис., абсолютно доцільним є її розпуск як такої, що втратила довіру громадян та
не може виступати від їхнього імені.

«Підтримувати подібні зміни можуть лише політичні сили, що стрімко втрачають
своїх прихильників та бояться втратити статус партії», – резюмувала депутат (Юлія
Ковалевська: Розпуск партій, що втратили довіру громадян та налічують менше
10 тисяч членів, є абсолютно обґрунтованим // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10843). – 2012. – 15.05).

***

В результате встречи Виктора Януковича и Владимира Путина Украина
рассчитывает снять проблемные вопросы во взаимоотношениях нашей страны и
Российской Федерации. Об этом во время брифинга в Верховной Раде сообщил народный
депутат, председатель парламентской фракции Партии регионов Александр
Ефремов.

«Кроме общей встречи руководителей государств СНГ в Москве, состоится
двухсторонняя встреча президентов Украины и РФ. Мы рассчитываем, что в ее результате
будут сняты недоразумения по газовым вопросам», – отметил Александр Ефремов.

«Украина настроена на конструктивное сотрудничество с Россией. Мы считаем, что
это наш ближайший сосед, братская страна, с которой мы должны поддерживать хорошие
отношения.  И я уверен,  что все проблемные вопросы во взаимоотношениях России и
Украины будут сняты.  Такие же отношения мы будем поддерживать и с другими
государствами, с которыми Украина тесно связана», – резюмировал политик (Александр
Ефремов: Все проблемные вопросы во взаимоотношениях России и Украины будут
сняты // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10840). – 2012. – 15.05).

***

Нынешняя власть отстаивает интересы народа Украины. Об этом заявил народный
депутат, заместитель председателя парламентской фракции Партии регионов Вадим
Колесниченко.

По поводу участия Премьер-министра Н. Азарова в заседании Совета
сотрудничества Украина – ЕС народный депутат отметил, что предложения нашей страны
будут отражать ее экономические интересы.
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«И только в таком контексте будет работать и Премьер-министр Николай Азаров, и
Президент Украины Виктор Янукович.  Потому что для них,  как и для Партии регионов,
вполне понятно и очевидно: приоритеты Украины и украинского народа – основные», –
подчеркнул он.

По его мнению, «когда мы говорим о евроинтеграционном выборе, то, в первую
очередь, нас интересуют нормы жизни для нашего государства, социальный пакет. И это
мы можем делать внутри государства самостоятельно».

В. Колесниченко обратил внимание на то, что он выступает за евроинтеграцию на
равных условиях.

«Президент Украины Виктор Янукович очень четко и однозначно отстаивает наши
интересы – мы находимся на последовательном пути отстаивания, в первую очередь,
интересов Украины. Мы будем сильным, самодостаточным государством и будем
работать со всеми на равных», – резюмировал парламентарий (Вадим Колесниченко: Для
Партии регионов приоритеты Украины и украинского народа – первоочередные //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10837). – 2012. – 15.05).

***

Партія регіонів наполягає на розгляді питання про обмеження недоторканності та у
зв’язку з недавніми заявами опозиції –  про необхідність зняття депутатського імунітету,
закликає колег до співпраці.  Про це на брифінгу у Верховній Раді заявив народний
депутат, член парламентської фракції Партії регіонів, перший заступник голови
Комітету ВР з питань законодавчого забезпечення правоохоронної діяльності
Володимир Олійник.

«Ми ставимо питання про обмеження депутатської недоторканності: слід ввести
механізми, які б дали можливість притягувати до відповідальності тих, хто скоїв злочини,
– зазначив він. – Я поділяю точку зору Президента у неможливості повного скасування
недоторканності, бо імунітет депутату потрібен, щоб захищати виборця. Тому ми
говоримо про вдосконалення цієї процедури, щоб вона не була безглуздою».

За словами депутата, звуження імунітету скасує всі підстави для тих, хто йде в
парламент не для законотворчої діяльності, а щоб ховатись за імунітетом недоторканності.

«Якби опозиція була зацікавленою у тому, щоб позбавити парламент тих, хто
приходить сюди заради імунітету, то вона б приєдналась у голосуванні», – підсумував
В. Олійник (Володимир Олійник: Партія регіонів закликає опозицію приєднатись у
голосуванні за обмеження депутатської недоторканності // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10830).  –
2012. – 15.05).

***

Майбутнє України полягає в безумовному дотриманні прав людини і громадянина,
відсутності дискримінації та протидії ксенофобії. Про це заявив народний депутат
України, заступник голови парламентської фракції Партії регіонів Вадим
Колесніченко.

«В офіційних документах Рада Європи фактично визнає процеси дискримінації та
витіснення регіональних мов і мов меншин в Україні. І вимагає від Уряду України вжити
термінових заходів щодо забезпечення широкого застосування таких мов у
кінематографії, телебаченні та радіомовленні, державному й адміністративному
діловодстві, в освітньому процесі на всіх рівнях. Демократична Європа в черговий раз
чітко заявила про неприпустимість порушення прав людини і дискримінації за ознакою
мови», – акцентував увагу народний депутат.

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10837
http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10830
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«Демократичний світ постійно нам повторює про необхідність реформування
мовного законодавства з урахуванням прав людини і мовного різноманіття в Україні», –
додав він.

«Такий проект законодавчого акту вже давно повністю підготовлений і знаходиться
на розгляді у парламенті – проект Закону України «Про засади державної мовної
політики» № 9073 від 26.08.2011 р. Його підготовлено в консультаціях із провідними
європейськими фахівцями та з майже повним врахуванням висновків Верховного комісара
ОБСЕ у справах національних меншин та Венеціанської комісії», – нагадав
В. Колесніченко.

«Законопроект отримав схвальні експертні висновки більше десяти ВНЗ України,
підтриманий представниками національних меншин, групами вчених та інтелігенції,
вперше в історії України позитивно оцінений Венеціанською комісією (Європейською
комісією за демократію через право)», – наголосив парламентарій.

Водночас він звернув увагу на те, що, «на жаль, учора, коли Партія регіонів
запропонувала включити його до розгляду Верховною Радою України на цьому
парламентському тижні, Голова парламенту Володимир Литвин знову запропонував
відкласти питання – «обговорити» ще раз його з лідерами фракцій. Тобто знову його
«заговорити» і «запустити по довгому колу».

«Нездатність приймати важливі для країни рішення (без озирання на хвилинні
настрої виборців у конкретному виборчому окрузі)  –  не найкраща риса для політичного
лідера. Як і нерозуміння того, що неможливо об’єднати країну в зоні конфлікту – коли
права половини її громадян порушені», – зауважив депутат.

«Переконаний, що майбутнє України полягає саме в безумовному дотриманні прав
людини і громадянина, відсутності дискримінації та протидії ксенофобії», – зазначив
політик.

«Безумовно, навколо прийняття законопроекту «Про засади державної мовної
політики» має відбутися фахова, аргументована і правова дискусія, але настав час думати
не лише про вибори (як політик), а про майбутнє об’єднаної країни (як державний діяч), в
якій комфортно жити кожному громадянину», – резюмував Вадим Колесніченко (Вадим
Колесніченко: Проект Закону «Про засади державної мовної політики» вперше в
історії України позитивно оцінений Венеціанською комісією // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10829).  –
2012. – 15.05).

***

З прийняттям нового Трудового кодексу людина праці отримає потужний захист –
буде не лише соціально захищена, а й убезпечена від свавілля роботодавця. Про це заявив
народний депутат України, член парламентської фракції Партії регіонів, голова
підкомітету з питань соціального захисту та соціальних гарантій, рівня життя і
повернення заощаджень населенню Комітету Верховної Ради з питань соціальної
політики та праці Олександр Стоян.

Говорячи про проект нового Трудового кодексу, народний депутат зауважив:
«Зокрема, передбачаються такі новації: якщо закривається підприємство, то роботодавець
зобов’язаний у першу чергу виплатити заробітну плату; якщо підприємство переходить в
інші руки, хтось його викупив, то новий власник зобов’язаний залишити людей на
роботі».

«Якщо людина перепрацює більше 4 годин на тиждень, роботодавець зобов’язаний
або надати додаткову відпустку, або заплатити кошти. Більше того, передбачено за
перепрацьовані дні платити плюс 30 % до окладу», – звернув увагу парламентарій.

«Ми захистили людей праці», – зазначив О. Стоян.

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10829
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«Виписано роль і позицію профспілок щодо захисту людини праці. Адже
представниками працівників являються профспілки», – наголосив парламентарій.

Він акцентував увагу на тому, що зберігається трудовий стаж для матерів у декретній
відпустці і під час догляду за дитиною.

«Дуже важливо, що прописано і перше робоче місце для молодих людей», – відмітив
політик.

Депутат-регіонал також пояснив причини супротиву щодо прийняття нового
Трудового кодексу: «Альтернативні профспілки не хочуть, щоб приймався Трудовий
кодекс. І роботодавці не хочуть його прийняття, бо їм краще жити за старим кодексом».

«Я думаю, що нам вдасться переконати опонентів у залі (щодо доцільності
прийняття Трудового кодексу. – Ред.), які не читали цей кодекс, але роблять гучні заяви,
щоб попаритись», – висловив переконання він.

«З прийняттям Трудового кодексу працююча людина отримає сильний захист. І буде
не лише соціально захищена, а буде захищеною і від свавілля роботодавця», – резюмував
Олександр Стоян (Олександр Стоян: З прийняттям нового Трудового кодексу людина
праці отримає потужний захист // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10892). – 2012. – 16.05).

***

«З програми Партії регіонів прапор під назвою «друга мова державна російська»
ніхто не знімав. Є просто об’єктивні обставини, які говорять про те, що зміна мови – це
референдум конституційний, його призначення вимагає 300 голосів в парламенті», –
заявив депутат від Партії регіонів Вадим Колесніченко.

«У нас немає законопроекту про двомовність. У нас є законопроект про основи
мовної державної політики, який повністю відповідає міжнародним зобов’язанням
України про імплементацію Хартії регіональних мов і мов меншин», – зазначив він.

«Ми на сьогодні референдум не в змозі провести. Ні у зв’язку з тим, що немає закону
про референдум, ні фінансово не можемо провести», – підсумував Колесніченко (На другу
державну мову в Україні нема ні грошей, ні законів, – регіонал // ZAXID.NET
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?na_drugu_derzhavnu_movu_v_ukrayini_nema_ni
_groshey_ni_zakoniv__regional&objectId=1255186). – 2012. – 17.05).

***

Ректоров вузов должно назначать государство, а не студенты, считает народный
депутат, член парламентской фракции Партии регионов, член Комитета Верховной
Рады по вопросам науки и образования, советник Министра образования и науки,
молодежи и спорта Украины Сергей Баранов-Мохорт.

«Безусловно, государство должно назначать ректора вуза путем решения трудового
коллектива. Аргументация? Какой процент студентов должным образом относится к
учебе? Менее 50 процентов. Можно ли допустить, чтобы другая, большая часть студентов
вузов, выбирала ректора?»

Даже если бы большая часть студентов должным образом относилась к учебе,
отмечает парламентарий, то возникают вопросы:

– А имеют ли они больший профессиональный и жизненный опыт, чем штатные
сотрудники вуза?

– А несут ли они большую ответственность за результаты своей работы, чем
студенты за результаты своего обучения?

–  Почему будущие абитуриенты должны «пользоваться»  выбором тех студентов,
которые во время выборов ректора учились на старших курсах и уже закончили обучение?

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10892
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?na_drugu_derzhavnu_movu_v_ukrayini_nema_ni_groshey_ni_zakoniv__regional&objectId=1255186
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?na_drugu_derzhavnu_movu_v_ukrayini_nema_ni_groshey_ni_zakoniv__regional&objectId=1255186
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«Можно продолжить такие вопросы. А можно рассуждать другим путем. Например,
почему бы не установить, что директора школы выбирают школьники, а директора
дошкольного учебного заведения –  дошкольники.  Среди вариантов –  учащиеся лицеев и
ПТУ выбирают себе директора, игроки команды всех уровней по различным видам спорта
выбирают себе главного тренера, а военнослужащие срочной службы выбирают себе
командира. До какого маразма можно дойти?» – аргументирует Сергей Баранов-Мохорт.

По его мнению, раз государство финансирует образование, то государство и должно
назначать и управлять ректорами, а также контролировать их работу.

«Если вуз негосударственный, то, соответственно, учредители (собственники)
должны не только финансировать учебное заведение, а назначать и управлять ректором в
соответствии с действующим законодательством. Необходимо быть реалистами, а не
популистами. Главное – не упустить переход от разгула демократии к разгулу анархии», –
резюмировал депутат (Сергей Баранов-Мохорт: Если государство финансирует
образование, то государство и должно назначать ректоров вузов, а также
контролировать их работу // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10907). – 2012. – 17.05).

***

Бажання опозиції ухвалити законопроект про амністію, за яким на свободу вийшли б
засуджені за перевищення службових повноважень, у тому числі екс-прем’єр Юлія
Тимошенко та колишній голова МВС Юрій Луценко, продиктоване виключно особистими
інтересами прихильників колишніх чиновників. Про це сказав народний депутат
України, член парламентської фракції Партії регіонів Дмитро Святаш.

Народний депутат зауважив, що йшлося про спробу опонентів підмінити
європейський вибір.

«Опозиція хотіла випустити на свободу 13 тис. злочинців заради того, щоб, зокрема,
Юлія Тимошенко вийшла на свободу. Тоді як сьогодні є факт, доведений судом, щодо
злочинів, скоєних і пані Тимошенко, і паном Луценком», – зауважив він.

Парламентарій наголосив на тому, що «своїми законодавчими і практичними діями
Партія регіонів підтверджує готовність саме до європейського вибору».

«Ми проголосували, тоді як наші опоненти не зробили цього, за новий Кримінально-
процесуальний кодекс. І європейські фахівці визнали його найкращим документом цього
типу»,  –  зокрема,  зазначив Д.  Святаш.  Він додав,  що новий КПК,  який невдовзі набуде
чинності, забезпечить змагальність процесу (Дмитро Святаш: Партія регіонів
підтверджує готовність до європейського вибору законодавчими та практичними
діями // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10903). – 2012. – 17.05).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов,
первый заместитель председателя Комитета Верховной Рады по вопросам
евроинтеграции Владимир Вечерко убежден, что за последние годы в отношениях
Украины и ЕС выработано общее виденье перспектив двусторонних отношений и
экономического сотрудничества. Об этом он заявил 18 мая, выступая во время
международных дебатов «Украина – ЕС: на Рубиконе».

«В этом году Украина будет праздновать День Европы уже в десятый раз. Если
оглянуться и оценить путь, который за это время она и ЕС прошли, увидим, что нам
удалось преодолеть множество бюрократических преград, выработать общее виденье
перспектив двусторонних отношений, углубить экономическое сотрудничество, укрепить
проектную кооперацию», – отметил Владимир Вечерко.

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10907
http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10903
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Он также подчеркнул, что после того, как в конце марта Соглашение об ассоциации
Украины с ЕС, вопреки прогнозам «евроскептиков», все же было парафировано – Украина
и ЕС начали новую страницу истории двусторонних отношений.

«Несмотря на то, что парафирование – скорее техническая процедура, оно также
является финальным аккордом, необходимым для завершения одного этапа наших
отношений с ЕС и начала следующего. Эти события спровоцировали вокруг
евроинтеграционного процесса новые споры», – считает политик.

Владимир Вечерко акцентировал внимание на том, что путь, который Украина и
Евросоюз сейчас должны пройти, ранее не проходил никто. «Уникальность ситуации
обуславливает то, что объем текста соглашения с Украиной в итоге превысил
1700 страниц. Ратификация нашего соглашения происходит после двух этапов
расширения границ ЕС. Это первая подобная процедура, которая проходит после
внутренней реформы Евросоюза. То есть наше государство и ЕС сейчас переживают
правовую революцию», – заявил парламентарий.

По его словам,  приоритетный сегодня вопрос для Украины и ЕС –  как усилить
взаимодействие в сложившихся правовых реалиях.

«Кроме того, сейчас для Украины вопрос европейского выбора перешел в более
практическое измерение. И для наших граждан евроинтеграция перестала быть
малопонятным красивым словом. Сегодня для нас евроинтеграция – повышение
конкурентоспособности экономики, прозрачности госрегулирования, эффективности
демократических институтов», – подытожил депутат (Владимир Вечерко: За последние
годы в отношениях Украины и ЕС выработано общее виденье перспектив
двусторонних отношений и экономического сотрудничества // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10955).  –
2012. – 18.05).

***

Реформа Конституции станет еще одним шагом на пути Украины к европейским
стандартам, демократическим ценностям и откроет реальные возможности для
дальнейшей модернизации страны. Об этом заявил народный депутат, член
парламентской фракции Партии регионов Владислав Забарский, комментируя
создание Конституционной ассамблеи.

«Конституционная ассамблея, которая создана Президентом Украины, – это важный
шаг к проведению реформы конституционно-политической системы. Без обновления
Конституции мы не можем модернизировать страну. Ведь для достижения целей развития
важна согласованность конституционного процесса с проведением социальных и
экономических преобразований», – цитирует нардепа пресс-служба ПР.

Народный депутат обратил внимание на то, что состав Конституционной ассамблеи
формируется по демократическому принципу. Не менее половины членов этого органа
составят ученые и специалисты в отрасли права.

«Всем оппозиционным партиям, оппонентам власти было предложено активно
участвовать в работе ассамблеи. Кто действительно не безразличен к будущему своей
страны, предложили свои кандидатуры. Поэтому надеюсь, что этот вспомогательный
орган станет публичной площадкой для широкой, профессиональной, объективной
дискуссии о будущем конституционном обновлении. Все предложения и наработки будут
представлены для профессионального обсуждения, и основой для этой масштабной и
важной для страны работы станут рекомендации Венецианской комиссии», – подчеркнул
парламентарий.

Он акцентировал внимание на том,  что ни в коем случае не идет речь о замене
парламента Конституционной ассамблеей. Изменения в Основной закон государства
будут вноситься в порядке, определенном законодательством Украины (Всем

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/10955
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оппонентам власти было предложено активно участвовать в работе
Конституционной ассамблеи, – Забарский // КИД
(http://www.zadonbass.org/news/all/message_50068). – 2012. – 19.05).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов,
первый заместитель председателя Комитета Верховной Рады по вопросам свободы
слова и информации Елена Бондаренко убеждена, что сильная и процветающая
Украина нужна украинцам, а не европейским политикам. Р.

«На самом деле, нельзя забывать, что есть домашнее задание перед Украиной, и
качество наших отношений с другими странами тоже зависит от того,  насколько мы
выполним свои задачи. В частности, например, по изменению отечественного
законодательства. Но важно не забывать один момент, что у каждого государства и у
каждого руководителя государства, особенно накануне выборов в своей стране, есть свой
интерес и есть своя выгода. И такие страны, к сожалению, как Украина, иногда становятся
разменной монетой в играх, которые ведут немецкие, французские, российские,
американские и другие политики», – подчеркнула парламентарий.

Бондаренко привела пример ситуации с канцлером ФРГ Ангелой Меркель. «Ее
партия проигрывает одни из важнейших выборов в своей стране. Госпожа Меркель
прекрасно понимает, что в связи с поддержкой Греции, она потеряла в рейтинге, и этот
рейтинг нужно восстанавливать. И что делает Меркель? Она использует украинский
вопрос для повышения своего рейтинга», – акцентировала внимание депутат.

Политик убеждена, что сильная Украина нужна только украинцам.
«Все друг другу на международной арене конкуренты.  Я не верю в искреннюю

поддержку других стран, потому что другие страны будут придерживаться
исключительно своих интересов. В Украине есть свой интерес. И я бы очень хотела
действительно, чтобы, несмотря на давление со всех сторон, Украина выстояла в этом
поединке», – резюмировала Бондаренко (Бондаренко: Я не верю в искреннюю поддержку
европейских стран // ПОЛЕМИКА (http://www.polemika.com.ua/news-88946.html). – 2012.
– 19.05).

***

Лидер фракции Партии регионов Александр Ефремов заявляет, что фракция ПР
не настаивает на принятии Трудового кодекса. Об этом он сказал на брифинге. В то ж
время Ефремов подчеркнул, что зарегистрированный в парламенте правительственный
проект Трудового кодекса «сбалансирован».

Ефремов считает, что если ВР отложит рассмотрение этого законопроекта, то
депутаты следующего созыва примут более жесткий документ.

По его словам, «он (проект Трудового кодекса. – Ред.) будет ужесточен
работодателем в сторону работников».

«Потому что если вы посмотрите,  как формироваться будет следующий парламент,
то это вытекает из формирования этого парламента», – подчеркнул Ефремов.

Он сказал, что на месте тех людей, которые сегодня выступают против принятия
Трудового кодекса, в частности также и представителей КПУ, «сегодня сам бы
инициировал принятие этого документа и людям бы не говорил глупые вещи, которых в
этом документе просто не существует» (ПР не настаивает на принятии Трудового
кодекса // Еженедельник «Киевский ТелеграфЪ»
(http://www.telegrafua.com/news/255700/). – 2012. – 21.05).

http://www.zadonbass.org/news/all/message_50068
http://www.polemika.com.ua/news-88946.html
http://www.telegrafua.com/news/255700/
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***

Президент Украины Виктор Янукович пытается объединить интересы России,
Украины и Европы.  Об этом заявил представитель Президента в парламенте,
народный депутат фракции Партии регионов Юрий Мирошниченко.

По его словам, В. Янукович, исходя из национальных интересов Украины, пытается
объединить общие интересы Украины, России и европейских стран.

«Это проявляется в части нашей общей эксплуатации газотранспортной системы
Украины, где мы готовы к трехстороннему консорциуму», – подчеркнул депутат.

Также Ю. Мирошниченко отметил, что «правительство готово говорить о Зоне
свободной торговли, «в том числе, в странах СНГ без исключений» (Янукович хочет
объединить интересы Украины, России и Европы – Мирошниченко // ГолосUA
(http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120521_yanukovich-hochet-obyedinit-
interesyi-ukrainyi-rossii-i-evropyi-miroshnichenko). – 2012. – 21.05).

***

Кабінет Міністрів має перевірити факти розбазарювання державних земель в ряді
областей України. Про це заявила з парламентської трибуни народний депутат України
від КПУ Катерина Самойлик.

За її словами, державні землі, які належать парку Асканія-Нова у Херсонській
області, загальною площею 1,5 гектарів віддані так званим «мажорам».

«Ще декілька років тому в Асканія-Нова проживало та працювало понад 10 тис.
людей. Зараз залишилось всього 5 тис. Сьогодні до місцевого бюджету не надходить
жодної копійки. Призначено нового керівника державного підприємства і цьому ж
державному підприємству надаються кредити під 96 % річних. Це все робиться для того,
щоб передати державні землі у руки «мажорів», а людям відмовились надавати навіть
2  гектари землі для того,  щоб вони могли вирощувати та реалізовувати хоч якусь
продукццію, для того, щоб хоч якось прожити. І таких земель по Україні 220 тис. гектарів.
Це Херсон, це Харків, всюди, де вони належать Академії аграрних наук», – зазначила
парламентар.

Катерина Самойлик звернулась до Кабінету Міністрів та до Генеральної прокуратури
з проханням з’ясувати, на яких підставах перший заступник міністра аграрної політики і
продовольства Безуглий займає посаду президента Академії аграрних наук.

«Я не розумію, чому силові структури покривають цього державного службовця.
Такий службовець, як Безуглий, не буде охороняти державні землі. Він розставив своїх
родичів для того, щоб прибрати землі до своїх рук», – наголосила Катерина Самойлик
(Катерина Самойлик: Кабінет Міністрів має перевірити факти розбазарювання
державних земель // Официальный сайт Коммунистической партии Украины
(http://www.kpu.ua/katerina-samojlik-kabinet-ministriv-maye-pereviriti-fakti-
rozbazaryuvannya-derzhavnix-zemel). – 2012. – 16.05).

***

Остановка казённых предприятий, увольнение их рабочих, перевод этих
предприятий со статуса казённого в государственные коммерческие даёт основание
расценивать эти действия как диверсию против ВПК Украины. Об этом заявил народный
депутат Украины, первый секретарь Одесского обкома КПУ Евгений Царьков.

«Ко мне обратилось очень много работников предприятий, со слов которых стало
известно, что Постановлением Кабинета Министров Украины от 21 марта 2012 г. № 223
18 казенных предприятий военно-промышленного комплекса преобразовываются в
государственные коммерческие предприятия», – рассказал парламентарий.

http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120521_yanukovich-hochet-obyedinit-interesyi-ukrainyi-rossii-i-evropyi-miroshnichenko
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120521_yanukovich-hochet-obyedinit-interesyi-ukrainyi-rossii-i-evropyi-miroshnichenko
http://www.kpu.ua/katerina-samojlik-kabinet-ministriv-maye-pereviriti-fakti-rozbazaryuvannya-derzhavnix-zemel
http://www.kpu.ua/katerina-samojlik-kabinet-ministriv-maye-pereviriti-fakti-rozbazaryuvannya-derzhavnix-zemel
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По его словам, если для казенных предприятий за долги предприятий, в том числе и
за задолженность по заработной плате несло ответственность и государство, то для
государственных коммерческих такая ответственность государства Хозяйственным
кодексом не предусмотрена. «Возврат задолженностей по заработной плате становится
маловероятным», – считает Евгений Царьков.

В подтверждение своих слов коммунист сослался на приказ государственного
концерна «Укроборонпром» от 23 апреля 2012 г. № 180, изданный на основе
постановления КМУ, согласно которому при переходе казенных предприятий в
государственно-коммерческие все работники увольняются.

«Казенные предприятия останавливаются, все работники предупреждаются об
увольнениях, затем предприятия воссоздаются в статусе государственных коммерческих и
часть работников принимается на эти предприятия», – пояснил народный депутат.

Евгений Царьков убежден, что такие действия концерна «Укроборонпром»
фактически являются технической и экономической диверсией против ВПК Украины.

«Предприятия, которые самоотверженностью коллективов за двадцать лет развала
производства сохранили свою дееспособность,  таким «реформированием»  будут добиты
окончательно. При остром дефиците квалифицированных кадров, далеко не  все вернутся
на предприятия после их реорганизации. А потеря даже относительно небольшого числа
квалифицированных специалистов способна парализовать работу предприятия. Молодых
специалистов нужно учить не один год,  при условии,  если будет кому эту молодежь
учить. Выполнение же государственных оборонных заказов 2012 и 2013 гг., я уверен,
будет поставлено под удар. На основании этих выводов, смело можно утверждать, что
вместо реальной поддержки предприятий ВПК производится их окончательное
уничтожение. Мы становимся очевидцами диверсии против ВПК», – резюмировал
парламентарий (Компартия требует от правительства прекратить диверсию
против военно-промышленного комплекса // Компартія України
(http://www.kpu.ua/kompartiya-trebuet-ot-pravitelstva-prekratit-diversiyu-protiv-voenno-
promyshlennogo-kompleksa/). – 2012. – 17.05).

***

Основна ідея закону про правила етичної поведінки держслужбовців – заборонити їм
підтримувати ту чи іншу політичну силу. Про це повідомив народний депутат України
від фракції КПУ Валерій Бевз.

За його словами, особа, яка працює на державній службі, не має права надавати
привілеї представникам тієї чи іншої політичної сили.

На думку народного депутата, цей законопроект дозволить уникнути використання
адміністративного ресурсу і тиску на виборчі комісії під час майбутніх виборів.

Так, за словами Валерія Бевза, цей закон встановлює 12 основних правил чи
принципів поведінки осіб, які виконують функції держави, грунтуючись на
антикорупційному законі України та відповідних кодексах поведінки ООН і країн Ради
Європи.

Зокрема, зазначив парламентар, новий закон встановлює для чиновників принципи
законності, професіоналізму та політичної толерантності.

Санкції за невиконання цих принципів, за словами Валерія Бевза, вже визначені
законодавством.

17 травня Верховна Рада ухвалила закон про правила етичної поведінки
держслужбовців. Відповідно до закону, народні депутати та інші категорії
держслужбовців повинні «забезпечувати позитивну репутацію органів державної влади та
місцевого самоврядування, всіляко сприяти зміцненню довіри громадян до влади»
(Валерій Бевз: Держслужбовці не мають права підтримувати ту чи іншу політичну

http://www.kpu.ua/kompartiya-trebuet-ot-pravitelstva-prekratit-diversiyu-protiv-voenno-promyshlennogo-kompleksa/
http://www.kpu.ua/kompartiya-trebuet-ot-pravitelstva-prekratit-diversiyu-protiv-voenno-promyshlennogo-kompleksa/
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силу // Компартія України (http://www.kpu.ua/valerij-bevz-derzhsluzhbovci-ne-mayut-
prava-pidtrimuvati-tu-chi-inshu-politichnu-silu/). – 2012. – 18.05).

***

При нынешней социально-экономической ситуации обеспечить 1 млн. семей жильем
за 10 лет нереально. Такое мнение выразил народный депутат Украины, первый
секретарь Днепропетровского обкома КПУ Сергей Храпов, комментируя обещание
премьер-министра Николая Азарова при помощи программы «Доступное жилье» решить
жилищную проблему в Украине за 10 лет.

«В нынешней социально-экономической ситуации в стране это абсолютно
нереально. Потому что для того, что бы государство действительно обеспечивало
население жильем, даже если и с помощью льготных кредитов, то действительно должна
работать экономика. А когда у нас практически 90 % предприятий находятся в частной
собственности, то говорить о том, что будут выделятся в достаточном объеме средства для
того, чтобы кредитовать молодежь и делать льготную ипотеку, не приходиться. Уверен,
что это всего лишь предвыборные обещания и никаких реальных шагов в этом
направлении сделано не будет», – подчеркнул коммунист.

При этом Сергей Храпов спрогнозировал, что до выборов возможно появится
несколько образцово-показательных выступлений в этом направлении (Сергей Храпов:
Обеспечить 1 миллион семей жильем за 10 лет нереально // Компартія України
(http://www.kpu.ua/sergej-xrapov-obespechit-1-million-semej-zhilem-za-10-let-nerealno/).  –
2012. – 18.05).

***

Комуністів не лякає звернення представників Меджлісу кримськотатарського народу
про заборону в’їзду народним депутатам від КПУ до країн Євросоюзу,  сказав народний
депутат від Компартії Олександр Голуб.

«Подібне звернення демонструє те, що це абсолютно несамостійна сила, яка
звертається до своїх хазяїнів – західних країн. Навряд чи подібні речі налякають
комуністів. Представники нашої фракції не були помічені у масштабних закордонних
турне – нам вистачає справ в Україні. Тому, я думаю, що жодного практичного
наповнення ця заява не носитиме», – зазначив О. Голуб.

Водночас народний депутат впевнений, що окремі політики роблять на трагедії
кримських татар свій політичний капітал.

«Це внутрішня проблема України, яку буде вирішено. Але дуже цинічно та
несправедливо сьогодні будувати свою політику на тих бідах, які були в нашій історії. ця
тема дуже значна, і представники кримськотатарського Меджлісу могли подивитися на
тих «захисників» кримськотатарського народу, які набудували собі палаци на узбережжі
Чорного моря, заробляючи таким чином на відстоюванні інтересів кримськотатарського
народу. Це очевидні проблеми, і для того, аби вони не кидалися у вічі, використовуються
подібні звернення», – вважає О. Голуб.

Меджліс кримскоготатарського народу попросив Парламентську асамблею Ради
Європи заборонити лідеру КПУ Петру Симоненку в’їзд в країни Європи і можливість його
участі в роботі міжнародних організацій як члена українського парламенту через його
пропаганди ідеї сталінізму (Комуністів не лякає звернення Меджлісу,  бо в Європу не
їздять // ZAXID.NET
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?komunistiv_ne_lyakaye_zvernennya_medzhlisu_b
o_v_yevropu_ne_yizdyat&objectId=1255395). – 2012. – 19.05).

http://www.kpu.ua/valerij-bevz-derzhsluzhbovci-ne-mayut-prava-pidtrimuvati-tu-chi-inshu-politichnu-silu/
http://www.kpu.ua/valerij-bevz-derzhsluzhbovci-ne-mayut-prava-pidtrimuvati-tu-chi-inshu-politichnu-silu/
http://www.kpu.ua/sergej-xrapov-obespechit-1-million-semej-zhilem-za-10-let-nerealno/
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?komunistiv_ne_lyakaye_zvernennya_medzhlisu_bo_v_yevropu_ne_yizdyat&objectId=1255395
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?komunistiv_ne_lyakaye_zvernennya_medzhlisu_bo_v_yevropu_ne_yizdyat&objectId=1255395
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***

Народний депутат фракції «БЮТ–Батьківщина» Юрій Одарченко пропонує
удосконалити механізм процедури проведення громадських слухань у сфері
містобудування.

Про це йдеться у поданому до ВР законопроекті № 10442 «Про регулювання
містобудівної діяльності» щодо забезпечення проведення громадських слухань.

Одарченко пропонує вилучити з законодавства норму, що не передбачає проведення
громадських слухань при вирішенні питань відчуження об’єктів для суспільної потреби чи
з мотивів суспільної необхідності. Зокрема, включити до переліку об’єктів, що мають
будуватися за обов’язкового громадського обговорення, проекти забудови територій і
містобудівних обґрунтувань.

Також законопроектом пропонується проводити громадські слухання у формі
відкритої дискусії, уточнюються норми процедури обговорення та прийняття відповідних
рішень щодо пропозицій (зауважень) громадськості та пропонується зробити матеріали
громадських слухань невід’ємною складовою містобудівної документації.

«Якби у нашому законодавстві була норма, яка б забороняла проведення будівництва
без громадських слухань, то ми не мали би такої катастрофи з Андріївським узвозом у
Києві. Ми маємо знизити ризики для громади отримати чергову реконструкцію в
історичній частині міста», – сказав Юрій Одарченко.

На думку депутата, відкриті публічні громадські слухання нададуть мешканцям
можливість більше довідатися про проект забудови, отримати відповіді на всі питання
щодо об’єкту будівництва та висловити свої пропозиції і зауваження. А нова норма щодо
можливості оскарження протоколу громадських слухань та їх рішення в судовому порядку
допоможе захистити права мешканців територіальної громади від будівельного свавілля
(Юрій Одарченко зареєстрував проект закону, який стане на заваді новим
«андріївським узвозам» // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/10945.html). – 2012. – 14.05).

***

Опозиція зібрала 64 зі 150 необхідних підписів для реєстрації законопроекту про
внесення змін до Конституції щодо зняття недоторканості з народних депутатів, суддів та
президента. Про це повідомив голова Комітету Верховної Ради з питань правової
політики, член фракції «БЮТ–Батьківщина» Сергій Міщенко.

За його словами,  опозиція,  на відміну від провладної більшості,  наполягає на
ухваленні рішення про зняття недоторканості не лише з народних депутатів, а й з
Президента, суддів та інших високопосадовців (Опозиція збирає підписи для зняття
недоторканності з депутатів, суддів і президента, – Сергій Міщенко // Сайт
Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/10942.html). – 2012. – 14.05).

***

Оппозиция не допустит внесения изменения в закон о выборах народных депутатов,
поскольку этими изменениями предполагается исключить норму о хранение
избирательной документации на протяжении 5 лет, что облегчит фальсификацию
выборов. Об этом заявил заместитель главы Верховной Рады Украины (ВР), нардеп от
фракции БЮТБ Николай Томенко.

«Мы стоим на том, что закон о выборах народных депутатов принимался как некий
компромисс, и любое внесение изменений будет рассматриваться как изменение правил
поведения в период избирательной компании. Более того, закон о Центральной

http://byut.com.ua/news/10945.html
http://byut.com.ua/news/10942.html
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избирательной комиссии (ЦИК) дает ей право, в случае возникновения технических,
организационных и других проблем принимать разъяснения. Оппозиция не допустит
внесения изменений в закон о выборах, поскольку мы проинформированы, что за этими
техническими изменениями планируется отменить ключевую норму, которая делает
невозможной фальсификации. Эта норма о хранении избирательной документации на
протяжении пяти лет и криминальной ответственности за попытку досрочно уничтожить
эту документацию», – заявил Томенко.

Также Томенко добавил, что оппозиция рассмотрела все предложения ЦИК
касательно изменений в закон, и, по его словам, там нет ни одного предложения, которое
бы влияло на содержание или характер закона. И ЦИК может сама разъяснить и внести
эти изменения без вмешательства ВР.

В свою очередь глава фракции Партии регионов Александр Ефремов сказал, что если
такая позиция принципиальна для оппозиции, то они согласятся, чтобы поправки вносила
ЦИК (Оппозиция не допустит исключения из закона о выборах нормы о хранении
избирательной документации в течение 5 лет // Трибуна (Украина)
(http://tribuna.com.ua/news/305714.htm). – 2012. – 14.05).

***

Отмена депутатской неприкосновенности может обернуться репрессиями против
неугодных власти. Считает депутат от фракции «БЮТ–Батьківщина» Сергей Соболев.

«Дальше – фактически будет расправа над оппозицией, – отметил нардеп. – Увидите,
ни по одному казнокраду из регионалов, коммунистов или литвиновцев не будет
представления генерального прокурора, зато будут представления по оппозиционерам.

Цель ясна. Не надо давать нынешней прокуратуре, которая ходит с партбилетами
Партии регионов и под козырек выполняет все решения Януковича, судьям, с такими же
партбилетами, возможности учинять политические расправы в Украине. Если все равны
перед законом,  то первый,  с кого нужно начинать,  –  это Янукович с его Межигорьем и
сына-миллиардера».

По его словам, оппозиция не будет поддерживать отмену депутатской
неприкосновенности.

«Наша позиция была и остается неизменной: мы за то, чтобы отменить
неприкосновенность и депутатов, и Президента, и судей. Если речи о неприкосновенности
Президента и судей идти не будет,  оппозиция не проголосует»,  –  сказал Соболев (В
оппозиции готовятся к будущим репрессия // From-ua – Новости из Украины
(http://www.from-ua.com/news/91ffa454ae461.html). – 2012. – 15.05).

***

Фракция «БЮТ-Батьківщина» поддерживает политический бойкот украинской
власти. Об этом 16 мая на брифинге в Верховной Раде заявил председатель фракции
«БЮТ–Батьківщина» Андрей Кожемякин

«Наша позиция – «БЮТ-Батькивщина» выступает против бойкота Евро-2012. Более
того, мы обратились к Президенту и правительствe, чтоб они сделали все, чтобы народ и
украинский болельщик не был лишен этого праздника. Мы поддерживаем бойкот сугубо
политический – бойкот украинской власти», – сказал Кожемякин (Бютовцы
поддерживают политический бойкот, но против бойкота Евро-2012 //
MIGnews.com.ua (http://www.mignews.com.ua/ru/articles/109840.html). – 2012. – 16.05).

http://tribuna.com.ua/news/305714.htm
http://www.from-ua.com/news/91ffa454ae461.html
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/109840.html
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***

15 травня Вищий спеціалізований суд за клопотанням прокурорів вчинив
протиправну, ганебну і цинічну спробу позбавити засуджену Юлію Тимошенко права
звернутися до Європейського суду з прав людини. Про це заявила член фракції «БЮТ–
Батьківщина» Олена Бондаренко під час виступу з трибуни Верховної Ради.

Вона також висловила позицію фракції,  що пенітенціарна служба грубо порушила
Європейську конвенцію з прав людини, оприлюднивши особисту інформацію про стан
лікування Юлії Тимошенко.

«Практично водночас з’являються дивовижно синхронні нові інтонації у месиджах
провладної більшості до міжнародної спільноти. Пихаті закиди про нібито «менторство,
ультиматуми» і приниження України, навіть втручання у внутрішні справи. Насправді все
дуже просто – на злодії загорілась шапка», – заявила народний депутат.

На переконання Олени Бондаренко, насправді ж сама влада принижує Україну, топче
її гідність, нищить авторитет, ганьбить перед світом. «Пхає Україну у прірву беззаконня й
безправ’я», – додала вона.

«Цілий світ, лідери провідних держав вимагають негайно гармонізувати кримінальне
законодавство, яке дозволяє кримінальне переслідування за політичні рішення і розв’язує
владі руки для репресій проти опозиції», – підкреслила Бондаренко.

Вона також переконана: «Сама влада «плює» на обов’язки, взяті державою Україна
під час вступу до Ради Європи, в тому числі ПАРЄ».

«Чи не принизливо, що «держиморди» б’ють ув’язненого лідера опозиції, беззахисну
жінку?  Чи не принизливо,  що в Україні не виконано 97  % рішень Європейського суду з
прав людини,  що 98 % вироків українських судів носять обвинувальний характер? Чи не
приниження, що нинішні владці латану свитину останню здирають із афганця,
чорнобильця, пенсіонера, бюджетника, інваліда?» – наголосила Олена Бондаренко.

За її словами, саме влада у блискавично короткий термін знищила все позитивне, що
спонукало міжнародну спільноту дивитися в бік України з надією й повагою.

«Нині влада Януковича взяла курс на цілковиту самоізоляцію України, на зведення
тюремного муру між українським народом і світом. Аби тут, за муром, безкарно
знищувати опозицію, дограбувавати країну і добивати й без того зубожілих українців», –
підкреслила Олена Бондаренко (Влада Януковича взяла курс на цілковиту самоізоляцію
України, – Олена Бондаренко // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/10984.html). – 2012. – 16.05).

***

Верховная Рада превращается в предвыборный штаб Партии регионов.  Об этом на
брифинге заявил вице-спикер парламента, один из лидеров партии «Батьківщина»
Николай Томенко.

В частности, комментируя ситуацию вокруг закона о языках, Томенко отметил:
«Верховный Совет превращают в дополнение к избирательному штабу Партии регионов,
когда депутатам от большинства ставят задачу принимать законопроекты за места в
списке».

По его мнению, «закон о языках становится инструментом мобилизации голосов для
Партии регионов на Востоке и Юге Украины».

Кроме того, Николай Томенко отметил, что аналогичная ситуация с законом об
основах бюджетной политики, «который сегодня пишут в администрации президента
представители штаба Партии регионов исходя из интересов предвыборной программы
ПР».

http://byut.com.ua/news/10984.html
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Кроме того, отвечая на вопрос, будет ли оппозиция продолжать блокирование
Верховной Рады, Томенко ответил, что этот вопрос будет рассматриваться 22 мая на
заседании фракции.

Он также выразил надежду, что парламенту удастся нормально работать и
принимать необходимые для страны решения (Закон о языках станет инструментом
мобилизации голосов для Партии регионов, – Томенко // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/206498/zakon_o_yazykah_stanet_instrumentom_mobilizatsii_golos
ov_dlya_partii_regionov_tomenko). – 2012. – 21.05).

***

Оппозиция не будет голосовать за изменения в законопроект о выборах народных
депутатов Украины. Об этом сообщил депутат от фракции «БЮТ–Батьківщина»
Сергей Сас на Согласительном совете.

По его словам, в парламенте было принято компромиссное решение по
избирательному законодательству, согласно которому никакие изменения не могут быть
внесены в документ без согласия оппозиции.

С. Сас подчеркнул, что по их информации, между первым и вторым чтением
внесения изменений от ЦИК, фракция Партии регионов попытается принять более
масштабные изменения. В связи с этим он уточнил, что оппозиция ни под каким
предлогом не согласится рассматривать изменения в закон о выборах депутатов
(Оппозиция не поддержит ни одного изменения в закон о выборах // ГолосUA
(http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120521_oppozitsiya-ne-podderjit-ni-
odnogo-izmeneniya-v-zakon-o-vyiborah). – 2012. – 21.05).

***

Партійна група «Нашої України» в парламенті закликає опозиційні депутатські
фракції не допустити ухвалення антиукраїнського мовного законопроекту № 9073, який
планує протягнути на цьому пленарному тижні Партія регіонів.

Законопроект регіоналів всупереч Конституції фактично встановлює в країні режим
двомовності, веде до обмеження сфери застосування державної української мови та
загрожує розколом країни. Про його неприйнятність вже неодноразово заявляли
представники усіх опозиційних сил, громадськості та наукової спільноти.

Ухвалення українофобського мовного закону є не менш загрозливим для
незалежності України, ніж здача газотранспортної системи чи підписання ганебних
харківських угод, які продовжили базування російського флоту на українській території.
Саме тому ми закликаємо колег із об’єднаної опозиції будь-що спільними зусиллями не
допустити прийняття цього законопроекту.

Протидія прийняттю цього закону продемонструє громадянам серйозність намірів
об’єднаної опозиції захищати українські інтереси вже зараз, а не лише після виборів
(«Наша Україна»: Опозиційні сили мають не допустити ухвалення антиукраїнського
мовного законопроекту // Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/14184/). – 2012. – 14.05).

***

Президент Янукович особисто не зацікавлений відпускати колишнього прем’єр-
міністра Юлію Тимошенко з в’язниці. Про це сказав народний депутат Олесь Доній.

Депутат переконаний, що метою Віктора Януковича є не віддавати нікому владу.
Тому в цій ситуації, вважає політик, нинішній Президент не змінюватиме алгоритму своєї
політики щодо Ю. Тимошенко.

http://censor.net.ua/news/206498/zakon_o_yazykah_stanet_instrumentom_mobilizatsii_golosov_dlya_partii_regionov_tomenko
http://censor.net.ua/news/206498/zakon_o_yazykah_stanet_instrumentom_mobilizatsii_golosov_dlya_partii_regionov_tomenko
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120521_oppozitsiya-ne-podderjit-ni-odnogo-izmeneniya-v-zakon-o-vyiborah
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120521_oppozitsiya-ne-podderjit-ni-odnogo-izmeneniya-v-zakon-o-vyiborah
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«Будь-який тиск з боку Заходу для нього є менш небезпечним, ніж втрата влади
усередині країни. І мені здається, що він особисто не зацікавлений випускати Юлію
Тимошенко, поки вона є конкурентом, поки у неї є великі рейтинги», – наголосив
О. Доній.

Проте, за словами парламентарія, частина олігархічного угруповання Президента
може мати інший інтерес, ніж глава держави. І, зокрема, вони можуть хотіти не тільки
влади, а й гарантій щодо своєї безпеки і збільшення своїх капіталів не тільки в Україні, а й
у Європі у майбутньому (Президент не зацікавлений відпускати Тимошенко – Доній //
Народна самооборона (http://www.nso.org.ua/ua/news/10199). – 2012. – 14.05).

***

Влада підкупом допомагає провести люстрацію в рядах опозиції, виявляючи таким
чином ненадійних. Таку думку висловив народний депутат від «НС» Юрій Гримчак.

«На сьогодні нам влада допомагає проводити люстрацію всередині опозиції,
перекуповуючи тих людей, які є ненадійними. Також серед тих людей, які будуть
балотуватися, сьогодні ведеться дуже серйозна робота, адже надія на те, що ми
переможемо – велика, але у суспільства є сумніви щодо теми тушок», – зазначив він.

За його словами, опозиція вже має конкретні пропозиції відносно проведення
люстрації, наприклад у суддівському корпусі.

«Пропонується, якщо є рішення Європейського суду з прав людини, в якому
зазначено, що під час слідства чи судового розгляду були порушені права людини, то ті
люди, котрі були причетні до цих порушень, відстороняються від своїх посад, їх стаж
роботи у правоохоронній або судовій системі стає звичайним стажем роботи, і їм
забороняється протягом п’яти чи десяти років обіймати посади у правоохоронній чи
судовій системі», – сказав Ю.Гримчак.

Крім того, опозиціонер наголосив на ще одній пропозиції щодо можливого
передання повноважень Конституційного Суду Верховному Суду України.

«У нас повноваження КСУ та Верховного Суду перетинаються. Особливо після того,
як Верховний Суд більшу частину своїх повноважень втратив… На сьогоднішній день
Конституційний Суд у тому вигляді, в якому він є, не є конституційним. Він приймав
багато рішень, зокрема і про два терміни перебування Кучми на посаді Президента. Є
рішення, які одне одному суперечать. Наприклад, у 2009 р. КСУ приймає рішення про те,
що коаліція створюється тільки фракціями,  то вже у 2010 р.  той же суд у тому ж складі
вже каже, що вона створюється не тільки фракціями, а й окремими депутатами», –
зазначив парламентарій.

Ю.  Гримчак бачить два шляхи виправлення ситуації:  ліквідацію та
переформатування КСУ, або ж ліквідацію та передання повноважень КСУ Верховному
Суду.

Він зазначив, що далеко не у всіх країнах світу (зокрема і у США) є окремий орган
конституційної юрисдикції, дуже часто тлумаченням норм Основного закону та
визначенням відповідності йому норм законів займається саме Верховний Суд
(Ю. Гримчак: Влада допомагає провести люстрацію в рядах опозиції // Народна
самооборона (http://www.nso.org.ua/ua/news/10197). – 2012. – 14.05).

***

Идея лидера партии «УДАР» Виталия Кличко о проведении праймериз по
мажоритарным округам среди представителей оппозиции является искажением самой
идеи праймериз. Об этом сказал народный депутат от фракции НУНС и член «Фронту
Змін» Руслан Князевич.

http://www.nso.org.ua/ua/news/10199
http://www.nso.org.ua/ua/news/10197
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«Праймериз в США проводят исключительно во время выборов президента,
поскольку партия в оппозиции не имеет своего лидера. Поэтому для того, чтобы избрать
кандидата в президенты, используется процедура праймериз. А если говорить о
распространении этой схемы на других руководителей, то это, как по мне, является
искажением праймериз», – отметил Князевич.

В свою очередь народный депутат от НУНС Андрей Парубий назвал идею Кличко
предвыборной манипуляцией. «Я видел разные его виды праймериз. Определенную
логику имеет вариант проведения социологии по округу, т.к. с помощью нее можно более-
менее точно определить ситуацию. Хотя и тут есть свои трудности, т.к. определенный
кандидат может во время социологического опроса набрать например 15 %, но имеет
очень ограниченный электорат, и в случае его выдвижения единым кандидатом не наберет
больше голосов. У другого же кандидата по социологии может быть меньше голосов, но
шире электоральное поле и больше перспективы», – отметил он.

«Я очень сложно себе представляю, как может работать система праймериз на
мажоритарном округе. Если делать предвыборы, то непонятно, кто этим будет заниматься
и кто бросит миллионы, чтобы их провести. У того, у кого больше денег, сможет привести
людей,  которые кинут за него бюллетени.  Эта идея очень хорошо звучит,  но нет четкой
модели, и я не слышал ни от кого такой схемы, чтобы она не была манипуляцией или
предвыборной технологией», – подчеркнул Парубий (Оппозиция обвинила Кличко в
предвыборной манипуляции // ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/79576.html). – 2012. –
15.05).

***

Народний депутат від «Нашої України» Лілія Григорович внесла до парламенту
законопроект про прискорення виконання рішень Європейського суду з прав людини в
Україні.

Як зазначила депутат, прийняття цього закону дозволить повніше реалізувати права
громадян на справедливий судовий розгляд.

Загальновідомо, що в Україні діє неефективна судова система і громадяни для
захисту своїх прав вимушені звертатись до Європейського Суду з прав людини. Фактично,
кожна десята скарга до суду у Страсбург надходить саме від громадянина України. На
сьогодні на розгляді суду перебуває 8 тис. заяв від українських позивачів.

Проте практика життя засвідчує, що навіть ухвалення позитивного рішення
Європейським Судом з прав людини не гарантує його швидкого виконання в Україні.
Причиною цього зокрема є недосконалість ряду положення Закону України «Про
виконання рішень та застосування практики Європейського суду з прав людини», –
наголосила Григорович.

Саме з огляду на необхідність усунути недоліки в існуючій системі виконання
рішень суду внесено законопроект № 10460 «Про внесення змін до Закону України «Про
виконання рішень та застосування практики Європейського суду з прав людини» (щодо
прискорення виконання судових рішень).

Законопроектом передбачено ряд конкретних змін, які дозволять пришвидшити
виконання рішень Європейського суду з прав людини в Україні. Зокрема:

– скоротити до десяти днів (замість одного місяця) строк протягом якого Орган
представництва надсилає до Державного казначейства України постанову про відкриття
виконавчого провадження;

– встановити, що виплата відшкодування має бути здійснена у строк, передбачений у
Рішенні або не пізніше ніж у тримісячний строк з моменту набуття Рішенням статусу
остаточного;

http://glavcom.ua/news/79576.html
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– встановити обов’язок для держави здійснювати переклад і опублікування повних
текстів рішень Суду українською мовою в спеціалізованому друкованому виданні Органу
представництва.

Політична партія «Наша Україна» закликає усіх депутатів, які дбають про реальний
захист прав людини в Україні, підтримати цей законопроект (Григорович внесла
законопроект про прискорення виконання рішень Європейського суду з прав людини в
Україні // Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/14208/). – 2012. – 16.05).

***

Давление на бизнес в Украине увеличилось, а законы не работают. Об этом сказала
народный депутат от блока НУ–НС Ксения Ляпина.

«Давление на бизнес выросло. Об этом сказали вчера все представители малого
бизнеса на съезде. То есть наши усилия по уменьшению давления на бизнес обернулись
реальным увеличением давления, потому что бюрократия всевластная, безнаказанная,
делает то, что хочет, а закон не работает, суды не работают как независимые», – отметила
Ляпина.

Нардеп сказала, что ей смешно слушать заявления Президента Виктора Януковича,
который уверяет, что при нем предпринимателям стало жить легче.

«Можно только посмеяться над тем, что Президенту пишут его советники.
Безусловно, количество разрешительных документов немножко сократилось. Формально.
Но его роль здесь была не главная. Хорошо, что подписывал законы, но хочу обратить
внимание на следующий факт, который, кстати, зависит исключительно от Президента,
потому что он выстроил жесткую вертикаль, и ему не на кого переложить
ответственность. Он руководит всей бюрократией Украины. Это говорит о том, что
Президент не дорабатывает, он сам себе создал эту вертикаль», – считает нунсовка.

«Так вот я настаиваю на том факте, что сегодня законодательство и реальное его
исполнение отличается на 180 градусов. Законодательство, которое сокращает количество
разрешительных документов, а значит зачем? Это же не самоцель. Таким образом мы
стараемся сократить барьеры для развития бизнеса. В то же время бюрократическая
система, которая должна выполнять это законодательство, создает новые барьеры –
формальные и неформальные», – сказала народный депутат.

По ее словам, избирательное исполнение законодательства действует не только,
когда Юрий Луценко и Юлия Тимошенко «садятся неизвестно за что».

«Также налоговая администрация считает, что мелкие ювелиры не могут
пользоваться упрощенной системой налогообложения. Кодекс об этом ничего не говорит,
он им не запрещает. Налоговая администрация не имеет никакого права рассматривать
кодекс. Это не просто барьер, это уничтожение. Это все равно, что на дом бросить
большую бетонную плиту», – уточнила парламентарий.

«Сейчас это делают с мелкими ювелирами. Что, закон делает это? Нет, наоборот, мы
им облегчили жизнь таким законом. Выборочное исполнение законодательства – это
когда начинают требовать разрешения, не предусмотренные законом. Их требуют, а
ничего бюрократии за это нет. Никто ни за что не отвечает. Кого уволил президент за
невыполнение разрешительного закона? Никого», – отметила Ляпина (Депутат Ляпина
смеется над заявлениями Януковича // From-ua – Новости из Украины
(http://www.from-ua.com/news/0bdf38b425dab.html). – 2012. – 18.05).

***

Проект Трудового кодексу, який провладна більшість планує ухвалити до кінця
травня, нехтує правами найманих працівників, а тому потребує суттєвого доопрацювання,

http://www.razom.org.ua/news/14208/
http://www.from-ua.com/news/0bdf38b425dab.html
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– заявив народний депутат від партії «Наша Україна», секретар Комітету Верховної
Ради України з питань соціальної політики та праці Володимир В’язівський.

Як підкреслив депутат,  за новим Трудовим кодексом права роботодавця та
найманого робітника нерівні. В ст. 3 законопроекту, яка регулює правові стосунки, немає
положення про рівне право на захист роботодавця і найманих працівників. Також в
законопроекті відсутній чіткий механізм відповідальності роботодавця за порушення
трудових прав працівника та профспілки.

«Новий проект Трудового кодексу фактично усуває механізми колективного захисту
та громадського контролю трудових відносин. Профспілки позбавляються реальних
важелів впливу на встановлення умов праці працівника та дотримання його прав при
звільненні», – наголошує В’язівський.

Крім того, за його словами, питання відповідальності сторін трудових відносин
розписані у проекті ТКУ з абсолютною перевагою для роботодавця. Положення про
відповідальність роботодавця вкладаються у п’ять загальних статей, натомість,
дисциплінарна і матеріальна відповідальність працівників розписана у чотирнадцяти
статтях.

«Новий Трудовий кодекс, передбачає збільшення випробувального терміну для
працівників до півроку з нинішніх 2 місяців.  Ця норма дуже вигідна роботодавцю,  адже,
згідно із законодавством, він може в цей період платити мінімальну зарплату, а по
закінченню випробувального терміну змінювати працівника», – вважає депутат.

На думку В’язівського, прийняття такого Трудового Кодексу може призвести лише
до подальшого погіршення захисту прав найманих працівників, а передусім робітників
заводів і шахт. Вже зараз вони відчувають себе абсолютно незахищеними в умовах
невчасної виплати заробітної плати, односторонньої зміни роботодавцем умов праці,
переведення на неповний робочий день, скорочення зарплаті, масових звільнень, які
відбуваються різних регіонах країни.

Саме тому партія «Наша Україна» закликає депутатів Верховної Ради зняти з
розгляду в другому читанні цей проект Трудового кодексу та провести його широке
громадське обговорення та парламентські слухання з метою його доопрацювання за
участю незалежних профспілок та експертів Міжнародної організації праці (В’язівський:
Проект Трудового кодексу від влади нехтує правами працівників // Центральний
інформаційний сервер «Наша Україна» (http://www.razom.org.ua/news/14212/). – 2012. –
18.05).

***

Верховная Рада (ВР) как можно скорее должна рассмотреть проект постановления о
проведении выборов мэра Киева. Об этом во время заседания согласительного совета
заявил председатель фракции НУ–НС Николай Мартыненко.  По его словам,  не
понятно, почему Верховная Рада не ставит на рассмотрение этот вопрос и почему отдает
право определения даты выборов в Киеве Администрации Президента. Мартыненко
подчеркнул, что проект постановления о проведении выборов в Киеве должен быть
рассмотрен как можно быстрее в парламенте.

«Срок полномочий Черновецкого подходит к концу…  и мы требуем,  чтобы этот
вопрос был рассмотрен в парламенте», – предложил парламентарий (Выборами мэра
Киева должна заняться ВР – Мартыненко // «УРА-Інформ» (http://www.ura-
inform.com/ru/politics/2012/05/21/vyborami-mera-kieva-dolzhna-zanjatsja-vr-martynenko).  –
2012. – 21.05).

http://www.razom.org.ua/news/14212/
http://www.ura-inform.com/ru/politics/2012/05/21/vyborami-mera-kieva-dolzhna-zanjatsja-vr-martynenko
http://www.ura-inform.com/ru/politics/2012/05/21/vyborami-mera-kieva-dolzhna-zanjatsja-vr-martynenko
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Регіональні партійні організації в політичному процесі

АР Крим

Українська Народна Партія вимагає від української влади заборонити Російській
Федерації збільшувати кількість наземних та підводних човнів у складі угрупування
Чорноморського флоту,  що базується в Севастополі.  З цією заявою виступив голова
Кримської організації УНП Олег Фомушкін.

За його словами,  «Базові угоди про перебування Чорноморського флоту Росії в
Україні» 1997 р. не передбачають права введення нових російських військових кораблів
на нашу територію. Так політик прокоментував заяву командувача Чорноморським
флотом Росії Олександра Федотенка про наміри у 2014 р. поповнити ЧФ РФ новими
човнами.

«Перелік російських військових кораблів та суден на території України чітко
зафіксований в угоді між Україною і Російською Федерацією про параметри поділу
Чорноморського флоту і не допускає будь-якого механізму зміни статус-кво: вона
фактично передбачає, що російський флот базується в Севастополі до завершення терміну
придатності кораблів (2017 р.), а за цей час Росія мала б розбудувати на власній території
базу для вже нових  кораблів», – підкреслив голова Кримської організації УНП.

Політик зауважив, що для реалізації бажання Москви має бути підписана нова угода
про оренду, тобто створено нову іноземну базу на території Україні, а це грубо суперечить
Конституції, яка забороняє розміщення нових іноземних військових баз. «У 1997 р.
зробили виняток лише для вже існуючої російської бази Чорноморського флоту в тоді
існуючому складі військовослужбовців та військової техніки»,  –  наголосив Фомушкін
(УНП вимагає заборонити появу нових російських кораблів у Севастополі //
Наддніпрянська правда (http://pravda.if.ua/news-27762.html). – 2012. – 17.05).

***

Участники траурного митинга, который 18 мая состоялся в Симферополе в честь 68-
ой годовщины депортации крымских татар,  потребовали от ОБСЕ,  ПАСЕ и
Европарламента запретить лидеру Компартии Украины Петру Симоненко въезд в страны
ЕС. Об этом говорится в заявлении «Об угрозе возрождения сталинизма в Украине»,
которое было принято в ходе мероприятия.

Поводом для критики в адрес Симоненко стали его высказывания в Верховной Раде,
где 16 мая рассматривался законопроект «О восстановлении прав лиц, депортированных
по национальному признаку». Этот документ так и не был принят, а во время его
обсуждения лидер Компартии заявил, что крымских татар выслали в 1944 году для того,
чтобы их защитить.

Лидер коммунистов высказал мнение, что действия крымских татар «обязательно
привели бы к состоянию гражданской войны» (соответственно, советская власть, по его
логике, защитила татар от гражданской войны, депортировав их).

Выступая на митинге, председатель Меджлиса крымских татар (непризнанного
парламента) Мустафа Джемилев так прокомментировал высказывания Симоненко: «Вы
видели перекошенную злобой и ненавистью физиономию лидера Компартии Украины...
который не только яростно выступал против принятия этого закона,  но и на всю страну
изрыгал мерзкие оскорбления в адрес нашего народа».

По окончании речи Джемилева его заместитель Рефат Чубаров, обращаясь к
участникам акции, начал кричать: «Позор Симоненко, позор коммунистам!» Его
поддержали митингующие (Крымские татары просят ЕС сделать Симоненко
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персоной «нон-грата» // Рупор.info (http://www.rupor.info/news-
politika/2012/05/21/krimskie-tatari-prosjat-es-sdelat-simonenko-person/). – 2012. – 21.05).

Вінницька область

Представники Вінницької регіональної організації Народної Партії переймаються
проблемами дітей та молоді Вінниччини. Неодноразово у засобах масової інформації
області висвітлювалась діяльність вінницьких народників. «Ми не чекаємо свят, щоб
приділити увагу проблемам підростаючого покоління, – запевняє народний депутат
України, голова Вінницької регіональної парторганізації Василь Черній, – і наша увага –
це не лише фінансова допомога дітям чи матеріальна підтримка закладів освіти області, а
й сприяння різнобічному розвитку маленьких вінничан шляхом організації заходів і свят
для дітей у дитячих садочках та школах, інтернатах та притулках».

Так, вкотре вінницькі народники сприяли організації дитячого свята «Вишивані
барви України». Свято найдавнішого виду українського мистецтва – вишиванки відбулося
в актовій залі Вінницької обласної станції юних натуралістів, а проводили його керівники
гуртків народознавчого спрямування Ірина Василівна Моцяк та Лариса Михайлівна
Ліваковська. На заході були присутні батьки і діти перших класів загальноосвітніх шкіл
№ 16 та № 26.

Василь Васильович переконаний, що народне мистецтво, яке передається з
покоління в покоління століттями, завжди було і є ґрунтом для спілкування людей,
джерелом пізнання історії, культури, звідти ідуть витоки професіональної творчості. Саме
тому під час заходу були організовані конкурси, за які діти отримували подарунки від
народного обранця, а наприкінці свята діточок і батьків народники пригощали караваєм
(Ковальчук М. Вінницькі народники опікуються підростаючим поколінням //
Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=16&ArticleID=15911&). –
2012. – 16.05).

***

Шанс потрапити у політику надала молодим і амбітним вінничанам депутатська
фракція «Фронт змін».

Трохи більше місяця тривав конкурс «Помічник депутата». За цей час на офіційний
сайт програми надійшло 42 заявки від претендентів, які готові були допомагати депутатам
у роботі на округах.

Крім анкети учасники повинні були подати есе на одну з двох запропонованих тем:
«Моє бачення роботи депутата» й «Україна майбутнього. Яку державу хочеш ти?»

Серед учасників найбільше було економістів – 17 осіб, а також вісім юристів, чотири
педагоги, лікар, журналіст-історик, три документознавці і чотири інженери.

11 квітня голова вінницької оргарганізації «Фронту змін» Сергій Кудлаєнко підбив
підсумки конкурсу і зачитав прізвища переможців.

«Ми обрали 18 осіб, – сказав Сергій Кудлаєнко. – Але співпрацювати будемо з усіма
42 учасниками. Враховуючи те, що ми не оголошували «помічник депутата» як
безпосереднє працевлаштування – це громадське навантаження, сподіваюсь, що зворотній
зв’язок буде обов’язково».

Альона Садовська – одна із 18 переможців конкурсу. Вона єдина з учасників, яка має
досвід чиновницької роботи. Дівчина торік навіть стала кращим держслужбовцем міста
Києва. Альона навчається в аспірантурі Державної академії управління при Президентові
України і поки пише кандидатську. Тож вирішила спробувати свої сили як помічник
народного депутата.

http://www.rupor.info/news-politika/2012/05/21/krimskie-tatari-prosjat-es-sdelat-simonenko-person/
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http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=16&ArticleID=15911&


50

«Я вирішила взяти участь в конкурсі, – каже Альона Садовська, – тому що це певний
досвід для професійного й особистісного становлення. І це привід до змін».

Молоді люди, щоб отримати статус помічника депутата, будуть проходити навчання,
на яке запросять всіх конконкурсанітв (Олійник Т. Помічниками депутатів захотіли
стати 42 вінничанина // Місто (http://www.misto.vn.ua/ua/home/days/4708). – 2012. –
16.05).

Волинська область

На Волині виборчий штаб «Батьківщини» очолив екс-голова Волиньради Анатолій
Грицюк». Про це йдеться на сайті ВОО ВО «Батьківщина».

Згідно з розпорядженням керівника центрального виборчого штабу об’єднаної
опозиції «Батьківщина» Олександра Турчинова голову Волинської обласної партійної
організації «Батьківщина» призначено керівником Волинського регіонального виборчого
штабу.

Обов’язки першого заступника керівника Волинського регіонального виборчого
штабу покладено на голову Волинської обласної партійної організації партії «Фронту
змін» Олександра Пизу (Турчинов призначив Грицюка керівником штабу «біло-
сердечних» на Волині // Волинська правда (http://www.pravda.lutsk.ua/ukr/news/40583/). –
2012. – 20.05).

Дніпропетровська область

11 мая в центральном офисе Днепродзержинской городской организации Народной
Партии под руководством председателя парторганизации Сергея Валентиновича
Демошенко состоялся исполком.

На повестку дня был вынесен вопрос об участии Днепродзержинской городской
организации в парламентских выборах 2012 г. и подготовке и участии мажоритарного
кандидата в борьбе за депутатский мандат. Также, на повестку дня городского исполкома
был вынесен вопрос о работе депутатов от Народной Партии Карнауховского поселкового
совета и подписку на газету «Народна».

На исполкоме присутствовали руководители районных в г. Днепродзержинске
парторганизаций, депутаты городского и поселкового советов. От Днепропетровской
областной парторганизации были приглашены заместители председателя областной
парторганизации Сергей Владимирович Старух и Ирина Александровна Логуш.

На заседании был утвержден состав избирательного штаба, руководителям
парторганизаций было поручено подобрать из членов Народной Партии кандидатуры
агитаторов, организовать работу по подбору членов участковых комиссий, активизировать
публичную деятельность районных и городских парторганизаций, депутатам – на
постоянном уровне проводить работу с избирателями.

«Если представители других политических сил начали свою избирательную
кампанию 1 мая, то мы начали ее давно, и готовы продолжать работать и принимать
новых членов партии, каждый день участвовать в партийном строительстве», – отметил в
своем выступлении Сергей Демошенко.

В свою очередь, представители Днепропетровской областной парторганизации
отметили активную работу днепродзержинских народников. «После выборов 2010 г. на
исполкоме Днепродзержинской городской парторганизации было принято решение
организовать работу,  направленную на перспективу.  И это дало свои положительные
результаты – узнаваемость кандидата-мажоритарщика и Народной Партии в городе есть»,
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– сказал заместитель председателя областной парторганизации Сергей Старух. Эти слова
подтверждает и тот факт, что к народникам обращаются представители новосозданных
партий и оппозиции с предложениями сменить партийный билет. Но в любой партии, в
любом коллективе всегда будет цениться честность и верность общей идее! (Логуш И.
Днепродзержинск готов побеждать // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=14&ArticleID=15891&). –
2012. – 14.05).

***

Дії чинної українофобської влади лише сприяють закріпленню націоналістичних
позиції Всеукраїнського об’єднання «Свобода» на Східних теренах України. Так
Дніпропетровська обласна «Свобода» за останні кілька тижнів посилилася шістьома
новими місцевими організаціями, зокрема в Петриківському районі, у
Верхньодніпровську, Вільногірську, Криничках тощо.

У залах під час зустрічей з представниками ВО «Свобода» гуртуються та
поповнюють лави націоналістичної партії не лише студентська молодь, а й викладачі,
лікарі, юристи, фермери.

«Коли бачиш очі молодих людей,  розумієш,  що знову настав час,  коли Вогонь
Холодного Яру, про який пророкував Тарас Шевченко, повіяв. І нема жодних сумнівів, що
цього разу саме з берегів Дніпра почнеться відродження могутньої України. До
«Свободи» зараз вливається нова молода й гаряча кров,  яка бурлить та притягає до себе
найкращих та найсміливіших представників Української нації. Це – майбутні лідери, які
поведуть за собою всю країну. Ми ж зі свого боку підтримуємо ініціативу місцевої
націоналістично налаштованої молоді, надаємо можливість розкритися та допомагаємо їм
максимально проявити себе. Саме тому ми впевнені, що майбутнє за нами – українськими
націоналістами», – зазначив керівник Дніпропетровського обласного виборчого штабу ВО
«Свобода» Андрій Міщенко (Андрій Міщенко: «Свобода» поповнилась шістьма
районними організаціями в Дніпропетровській області» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029867/). – 2012. – 15.05).

Донецька область

Шахтарська районна організація ВО «Свобода» взяла участь у всеукраїнській
благочинній акції «Серце до Серця», яка покликана допомогти дітям, хворим на цукровий
діабет, а саме зібрати кошти на закупівлю інсулінових помп для дитячих лікарень.
Благочинна акція тривала з 16 квітня по 6 травня 2012 р. Волонтери акції завітали і до
офісу Шахтарської «Свободи».

Участь свободівців у всеукраїнській благочинній акції «Серце до Серця»
прокоментував голова Шахтарської районної організації ВО «Свобода» Сергій
Кондратьєв:  «Шахтарські свободівці вирішили допомогти українським дітям,  хворим на
цукровий діабет,  та взяти участь в благочинній акції.  В Україні близько 8  тис.  діточок з
цим захворюванням, а апаратури та ліків для їх лікування постійно не вистачає. Після
збору коштів ми запросили волонтерів акції «Серце до Серця» до нашого офісу, щоб
передати гроші, зібрані нами до благочинного фонду. Після підбиття підсумків виявилось,
що по Шахтарську та району було зібрано 3511 грн, з яких найбільше, а саме 1500 грн
зібрала ВО «Свобода».

Ми були вражені тим, що виявились єдиною політичною партією яка взяла участь у
акції. Перед виборчою компанією інші політики не знайшли зайвих коштів і не стали
витрачати сили на їх збір. Адже для них, мабуть, важливіше завішати місто агітаційними
білбордами, якими вже рясніють Шахтарськ і вся Україна, та роздати гречку виборцям.
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Ще більше обурює окупаційна влада, котра замість того щоб забезпечити хворих дітей
усім необхідним, закриває лікарні, проводячи свою політику «оптимізації», а фактично –
знищення системи охорони здоров’я в Україні. Тому ми разом з людьми не порожніми
обіцянками, а ділом допомогли хворим. Діти – це наше майбутнє, це те святе, чим нехтує
нинішня влада. І наша задача докорінно очистити Українську владу від окупантів на
виборах» (На Донбасі шахтарські свободівці допомогли дітям, хворим на цукровий
діабет // Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029821/).  –
2012. – 14.05).

***

В Донецкой области коммунисты намерены «создать социальную напряженность» в
связи с решением Кабинета министров Украины об отмене пассажирских поездов ряда
сообщений. Об этом на пресс-конференции в Донецке заявил народный депутат, первый
секретарь Донецкого обкома КПУ Николай Кравченко.

Он осудил действия правительства по сокращению поездов и электричек, что
Компартия будет продолжать бороться против такого решения, направленного на
ущемление прав граждан.

По его словам, в Украине сегодня «закупили к чемпионату Евро-2012 новые
скоростные поезда, но при этом забрали социальные электрички и думают, что эти
корейские поезда решат проблему с пассажирскими перевозками».

«Наши действия –  как можно больше создать социальной напряженности в том
регионе, где отмена поездов является болезненной», – заявил Н. Кравченко.

Он привел пример Мариуполя: «В Мариуполе, например, вообще критическая
ситуация, там практически два поезда осталось».

«Я думаю, что в ходе выборной кампании люди поймут – кого они делегируют туда,
в парламент, и у нас народ четко помнит, кто и что для них сделал. Мы будем акции
проводить. Мы уже собираем людей на площадях», – заключил Н. Кравченко
(Коммунисты Донецкой области намерены создать социальную напряженность в
связи с отменой ряда поездов // Восточный проект
(http://www.vp.donetsk.ua/statya.php?vstat=14603.php). – 2012. – 18.05).

***

КПУ закончила первый этапа Народного референдума в Донецкой области, на
котором поднимались вопросы русского языка как второго государственного, вступление
в Таможенный союз, в ЕЭП и др.

Об этом 18 мая на пресс-конференции заявил народный депутат от КПУ Николай
Кравченко, передает корреспондент «Донецк Комментарии». Кравченко напомнил, что
референдум стартовал год назад.

«Свои ответы на вопросы референдума уже дали более 10 % жителей Донецкой
области, а именно 345 тыс. человек приняли участие в референдуме. Это конкретно
каждый человек приходил, брал бюллетень и отвечал на 10 вопросов. Имея сегодня на
руках результаты опроса, можно сказать, что вопросы референдума насущны и актуальны.
Безразличных не осталось», – подчеркнул коммунист.

Его удивило, что 11 % опрошенных отрицательно ответили на вопрос «Согласны ли
вы, что вторым государственным языком должен быть русский?».

«Причины здесь разные. Здесь и активная контрпропаганда, и то, что политики
используют этот тезис русского языка в момент наибольшего политического напряжения,
и люди понимают то,  что этот вопрос является политическим,  и никто его не собирается
решать», – заявил нардеп.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029821/
http://www.vp.donetsk.ua/statya.php?vstat=14603.php
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Так же неоднозначную реакцию у части респондентов вызвал вопрос вступления
Украины в Таможенный союз, в ЕЭП (В референдуме КПУ поучаствовали 10 %
донетчан. Из них 11 % против русского (Комментарии (Донецк)
(http://www.donetsk.comments.ua/news/2012/05/18/093635.html). – 2012. – 18.05).

***

В Донецкой области приостановлена медицинская реформа. Об этом на пресс-
конференции заявил народный депутат Украины, первый секретарь Донецкого обкома
КПУ Николай Кравченко.

По словам парламентария, заместитель губернатора Донетчины Елена Петряева
подтвердила ему этот факт. «Есть решение облгосадминистрации, согласно которому ряд
проектов и направлений прекратили финансировать. На сегодняшний день нет ясности,
какая судьба ожидает городские медицинские центры», – отметил Николай Кравченко.

Он подчеркнул, что Компартия проделала огромную работу, чтобы приостановить
реформу в области, и не допустить уничтожения медицинской отрасли.

Народный депутат направил запрос в Донецкую ОГА с требованием разъяснить, в
каких направлениях и объемах прекращено финансирование (Николай Кравченко:
Медицинская реформа в Донецкой области приостановлена // Компартія України –
http://www.kpu.ua – (http://www.kpu.ua/nikolaj-kravchenko-medicinskaya-reforma-v-
doneckoj-oblasti-priostanovlena/). – 2012. – 18.05).

Житомирська область

Село Луки Малинського району на Житомирщині славиться своїм поважним віком,
багатою історією та працьовитими людьми. Днями там відсвяткували 400-ту річницю від
першої історичної згадки про це поселення.  Саме тому святкові заходи стали подією не
лише районного, а й обласного значення. Почесним гостем став народний депутат
України Микола Рудченко. Його життєвий шлях тісно переплітається з історією Луків,
адже свого часу, аграрій М. Рудченко очолював колгосп у Малинському районі, і саме з
Луками була налагоджена тісна співпраця, докладалося чимало зусиль, аби
агропромисловий комплекс Малинщини став взірцевим та успішним.

Нині Луки – мальовниче село, де громада самотужки намагається вирішувати
проблеми соціальної інфраструктури. Доказом є ініціативна група, яка шукає шляхи
вирішення проблеми транспортного сполучення з райцентром. Дізнавшись про специфіку
транспортної логістики села, народний депутат України Микола Рудченко запевнив, що
триматиме під контролем ситуацію та зробить відповідні депутатські звернення, що
допоможуть вирішити проблему.

На святі голова Житомирської обласної організації Народної Партії М. Рудченко
вручив аудіотехніку для Будинка культури та школи,  а також привітав найстаршу,  87-
річну жительку села Антоніну Репецьку та 2-х новонароджених луківчан, які народилися
напередодні (Лещенко Т. Микола Рудченко привітав жителів села Луки з 400-річним
ювілеєм // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=14&ArticleID=15893&). –
2012. – 14.05).

***

Лидер Объединенной оппозиции Арсений Яценюк в Житомире заявил о
договоренности относительно единых кандидатов по «мажоритарке» в Житомирской
области.

http://www.donetsk.comments.ua/news/2012/05/18/093635.html
http://www.kpu.ua/nikolaj-kravchenko-medicinskaya-reforma-v-doneckoj-oblasti-priostanovlena/
http://www.kpu.ua/nikolaj-kravchenko-medicinskaya-reforma-v-doneckoj-oblasti-priostanovlena/
http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=5&ADay=14&ArticleID=15893&


54

Он подчеркнул, что «это общая позиция всех политических партий, которые входят в
Объединенную оппозицию и это первый шаг к тому,  чтобы показать,  что мы не только
декларируем, но и делаем все то, что декларируем».

Cогласованные, единые оппозиционные кандидаты:
64 округ, город Житомир – Геннадий Зубко;
65 округ, Бердичев – Павло Жебривский;
66 округ, Коростень – Андрей Озерчук;
67 округ, Новоград-Волынский – Виталий Француз;
68 округ, Малин – Евгений Добряк;
69 округ, Чуднов – Сидор Кизин.
Также, на пресс-конференции затронули тему «грязной» избирательной кампании и

методах власти в борьбе с оппозицией.
«Избирательная кампания будет очень грязной. Они (власть) будут идти на все,

потому что стоит вопрос не удержания власти, а физического выживания. Они столько
натворили, что будут бояться, что люди их поднимут на вилы», – сказал Яценюк.

«Мы готовы к любому развитию событий. Если они (власть) думают, что смогут нас
остановить тем,  что закроют двери сельского клуба и не дадут нам возможность
встретиться в помещении, то глубоко ошибаются. Еще никто не отменял улицу и мегафон.
Относительно действий руководителей органов исполнительной власти – председателя
областной и районных госадминистраций, начальников милиции, прокуратуры, СБУ – эти
люди на службе у государства, а не у Партии регионов. Любое нарушение закона будет
наказано и они должны это осознавать. Если не сегодня, то завтра они будут нести
ответственность за свои незаконные действия», – заверил Яценюк (Яценюк в Житомире
представил кандидатов от оппозиции и рассказал о «грязной» кампании власти //
«Журнал Житомира» (http://zhzh.info/news/2012-05-14-12810). – 2012. – 14.05).

***

Партия регионов уже определилась с руководителем избирательного штаба на
парламентских выборах по округу № 62 с центром в Житомире.

Руководить городским штабом будет председатель фракции Партии регионов
Житомирского городского совета Василий Кучик. Он подтвердил свое назначение и
сообщил, что кандидат от Партии регионов по мажоритарному округу в Житомире еще не
определен.

«Со вчерашнего дня, 15 мая я уже назначен руководителем окружного
избирательного штаба по Житомиру», – сказал Василий Кучик.

Также, председатель фракции ПР в горсовете опроверг информацию о
внутрипартийных разногласиях.

«Нет никаких внутрипартийных разногласий ни на областном, ни на городском
уровне. Да, возможно есть отдельные моменты непонимания или несогласованности
действий. Но это рабочие моменты и не повод делать выводы о внутрипартийных
разборках. И внутри фракции у нас полное единство. У нас есть плюрализм мнений,
каждый может высказывать свое мнение, хотя раньше этого не было», – сказал Кучик
(Партия регионов уже определилась с руководителем избирательного штаба в
Житомире // ЖИТОМИР.info (http://www.zhitomir.info/news_107593.html). – 2012. –
16.05).

***

16 травня з робочим візитом голова Соціалістичної партії України Петро Іванович
Устенко. Голова СПУ зустрівся з партійним активом області. Під час зустрічі відбулася

http://zhzh.info/news/2012-05-14-12810
http://www.zhitomir.info/news_107593.html
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ґрунтовна і відверта розмова щодо нинішньої ситуації в партії. Велику увагу було
приділено участі соціалістів у парламентських виборах 2012 р.

У розмові з соціалістами Житомирщини Петро Устенко окремо зупинився на питанні
відповідності ідеологічної позиції СПУ настроям народу України.

За словами голови СПУ ті проблеми, що виникли сьогодні в Україні доведеться
вирішувати саме соціалістам після парламентських виборів. Саме соціалісти мають
ініціювати поверенення у державну власність природних ресурсів та розподільчих мереж,
а також тих монополістів,  для яких неможливо створити конкурентне середовище.
Питання ринку землі має бути знято, оскільки земля не повинна бути тваром, а в разі
відсутності можливості її обробітку, шляхом викупу у власника земля має повернутися у
державну власність. «Головною метою соціалістів після повернення до парламенту
повинно стати накреслення перспективи для кожного громадянина України», – наголосив
голова СПУ Петро Устенко.

Під час перебування в Житомирі Голова СПУ дав інтерв’ю журналістам обласного та
міського телебачення, відповівши на їх численні запитання (Голова Соціалістичної
партії України Петро Устенко відвідав Житомирщину // «Рупор Житомира»
(http://ruporzt.com.ua/topnews/39345-golova-socalstichnoyi-partyi-ukrayini-petro-ustenko-
vdvdav-zhitomirschinu.html). – 2012. – 17.05).

***

Опозиція на Житомирщині не представила жодного прохідного кандидата. Про це
розповіли у Комітеті виборців України (КВУ).

На думку представника КВУ на Житомирщині Олени Стетеревої, Об’єднана
опозиція зарано представила кандидатів по мажоритарних округах та оголосила про
початок своєї кампанії.

За її словами,  «свободівець»  Сидір Кізін не матиме жодних шансів на перемогу на
67 виборчому окрузі у Чуднові. Він вже показав, що не вміє працювати на мажоритарному
окрузі на довиборах у Червоноармійську до обласної ради. Кандидат Развадовськи, який
вже давно працює на окрузі, не залишить шансів Кізіну.

Павло Жебрівський також не зможе скласти конкуренції діючому міському голові
Василю Мазуру, якщо він погодиться іти на вибори від влади.

«Бердичевський виборчій округ на 30 % складається з міста Бердичева. Міський
голова там має хорошу підтримку. Якщо ще врахувати прилеглі села до міста, які
підтримають Мазура, то Павлу Жебрівському перемогти буде дуже важко», – сказала
Стетерова.

Щодо кандидатури Геннадія Зубка від Об’єднаної опозиції по Житомиру, то його
можна буде списувати з перегонів після того, як у них включиться Володимир Сацюк.

«Якщо влада візьметься за підприємство Зубка, де люди не задоволені багатьма
речами та можуть багато чого розповісти,  це сильно вплине на його рейтинг.  Опозиція
дала дуже багато часу владі, розказавши зараз про своїх мажоритарників до парламенту»,
– кажуть у КВУ.

Екс-міністр Микола Оніщук, коментуючи презентацію Арсенієм Яценюком
кандидатів від об’єднаної опозиції в Житомирській області, назвав кандидатуру Євгена
Добряка у 66 виборчому окрузі у Малині непрохідним.

Микола Оніщук вважає, що така позиція є ставкою на програш, оскільки рейтинг
Євгена Добряка в цьому окрузі за даними Київського міжнародного інституту соціології
не перевищує статистичну похибку (2 %)».

Всього на Житомирщини від опозиції піде 6 кандидатів (На Житомирщині
опозиція програє, – КВУ // Замкова гора (http://zamkova.info/zhytomyrshyna/13114-na-
zhitomirschin-opozicya-prograye-kvu.html). – 2012. – 18.05).

http://ruporzt.com.ua/topnews/39345-golova-socalstichnoyi-partyi-ukrayini-petro-ustenko-vdvdav-zhitomirschinu.html
http://ruporzt.com.ua/topnews/39345-golova-socalstichnoyi-partyi-ukrayini-petro-ustenko-vdvdav-zhitomirschinu.html
http://zamkova.info/zhytomyrshyna/13114-na-zhitomirschin-opozicya-prograye-kvu.html
http://zamkova.info/zhytomyrshyna/13114-na-zhitomirschin-opozicya-prograye-kvu.html
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Закарпатська область

Закарпатці матимуть змогу формувати список кандидатів від Партії Наталії
Королевської «Україна – Вперед!». Про це повідомив перший заступник голови партії
Наталії Королевської «Україна – Вперед!», заступник члена Постійної делегації України в
ПАРЄ Євген Суслов.

Народний депутат розповів, що нещодавно в Ужгороді було відкрито громадську
приймальню партії. Офіс знаходиться по вулиці Собранецькій, 28. Принагідно він
закликав і прихильників, і просто небайдужих людей користуватися послугами
приймальні, а також приєднуватися до партії. Сьогодні Закарпатська обласна організація
нараховує 1250 членів. Хоча, за словами першого заступника голови партії, для очільників
“Україна – Вперед!” набагато важливішою є «якість, а не кількість». «Ми не ставимо собі
за мету, що на Закарпатті має бути 5 чи 50 тис. членів. Для нас дуже важливо, щоб це були
активні люди,  які розуміють,  чого хочуть.  Які знають,  що буде нелегко,  бо все,  що зараз
буде робитися,  буде робитися під тиском.  Але буде цікаво.  Хто робить і розуміє,  що
робить правильно, тому нема чого боятися», – наголосив він. Та, попри сказане, Євген
Суслов визнав, що на Закарпатті «треба ще плідно працювати, бо у центральній Україні
підтримка населення становить 3,5 %, а тут (на Закарпатті. – Ред.) такого ще нема, однак
своїми ідеями, роботою і прикладом можна й тут здобути належну підтримку”.

За словами пана Євгена, Закарпатську обласну організацію партії Наталії
Королевської «Україна – Вперед!» очолив Юрій Тягур, а головою виборчого штабу по
Закарпаттю призначено Андрія Дідуна. Кандидатів у депутати по мажоритарних округах
Євген Суслов не назвав, пояснюючи це тим, що наразі з цього приводу «ведуться
переговори». Тож, для широкого загалу ця інформація стане відомою приблизно через
місяць (Закарпатці матимуть змогу формувати список кандидатів від Партії
Наталії Королевської «Україна –  Вперед!»  // Uzhgorod.net.ua
(http://www.uzhgorod.net.ua/news/48721). – 2012. – 17.05).

***

На Закарпатті призначили представника центрального штабу Об’єднаної опозиції
України, керівника виборчої кампанії від опозиції в Закарпатській області.

Ним став член депутатської фракції «Блок Юлії Тимошенко – «Батьківщина»,
депутат трьох скликаннь, свалявець Олександр Кеменяш (Головним Закарпатським
«об’єднаним опозиціонером» прогнозовано став Олександр Кеменяш // «Час
Закарпаття» (http://chas-z.com.ua/politics/golovnim-zakarpatskim-ob-yednanim-
opozitsionerom-prognozovano-stav-olnksandr-kemenyash). – 2012. – 17.05).

Запорізька область

Представителя ВО «Свобода» Александра Монжалеева сняли с регистрации на
выборах главы Ивановского сельсовета.

По информации пресс-службы Запорожской областной организации ВО «Свобода»,
27 мая в с. Ивановка Каменко-Днепровского района состоятся внеочередные выборы
главы сельсовета. Одним из кандидатов является Александр Монжалеев, глава
Энергодарской городской организации ВО «Свобода».

По информации пресс-службы, Александр Монжалеев среди населения пользовался
особой популярностью, что и стало причиной того, что 19 мая на внеочередном заседании
«по указанию Партии регионов» по надуманным основаниям сельский избирком принял

http://www.uzhgorod.net.ua/news/48721
http://chas-z.com.ua/politics/golovnim-zakarpatskim-ob-yednanim-opozitsionerom-prognozovano-stav-olnksandr-kemenyash
http://chas-z.com.ua/politics/golovnim-zakarpatskim-ob-yednanim-opozitsionerom-prognozovano-stav-olnksandr-kemenyash
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решение об отмене регистрации данного кандидата. К сожалению, пресс-служба не
уточняет, на каком основании Александра Монжалеева сняли с регистрации.

Данное решение сельского избиркома националисты решили оспаривать в суде (В
Запорожской области «свободовца» сняли с выборов // Паноптикон
(http://www.panoptikon.org/articles/31622-v-zaporozhskojj-oblasti-svobodovca-snjali-s-
vyborov.html). – 2012. – 21.05).

Івано-Франківська область

Політичні партії,  які увійшли до Комітету опору диктатурі,  поділили між собою
мажоритарні округи на Івано-Франківщині. Три округи дісталися «Фронту Змін», по два –
«Свободі» та «Батьківщині». Про це сьогодні на прес-конференції повідомив голова Івано-
Франківської міської організації «УДАР» Юрій Соловей.

За його словами, попри домовленість опозиційних сил йти на вибори за принципом
«єдиний кандидат на кожному мажоритарному окрузі», жодних переговорів з партією
«УДАР» ніхто не проводить. «Мої дзвінки, дзвінки голови обласної організації до
керівників найбільших опозиційних політичних сил області, таких як «Батьківщина»,
«Фронт Змін» і «Свобода» результату не дають. Сьогодні практично неможливо
зустрітись, поговорити про узгодження єдиних мажоритарних кандидатів в області.
Більше того мене дуже дивує інформація,  яка гуляє зараз в нашій області,  про те,  що
сьогодні за закрити ми дверима поділили по квотному принципу не запитуючи людей, –
сказав Юрій Соловей. – За інформацією, яка є в мене, три округи віддані «Фронту змін»,
два округи «Свободі» і два – «Батьківщині» (На Івано-Франківщині округи поділили без
«УДАРу» // Галицький корреспондент (www.gk-press.if.ua/node/6762). – 2012. – 15.05).

***

Голова Івано-Франківської обласної організації Всеукраїнського об’єднання
«Свобода» Олександр Сич прокоментував відкритий лист до громадськості групи
журналістів Прикарпаття щодо заяви ВО «Свобода» про публікацію в газеті «Галицький
кореспондент»:

«Всеукраїнське об’єднання «Свобода» здатне адекватно сприймати критику на свою
адресу, але водночас «Свобода» буде адекватно реагувати на будь-яку брехню про
діяльність партії та її лідерів,  яку поширюють і,  очевидно,  поширюватимуть далі
напередодні парламентських виборів.

Я готовий з приводу існуючого інциденту принести свої вибачення редакції газети
«Галицький кореспондент», якщо вона доведе обґрунтованість та достовірність
інформації, яка була оприлюднена на її сторінках у статті «Свобода колеться?».

В протилежному разі вважатиму однобоко заангажованими слова із заяви групи
журналістів про те,  що «Свобода»  на Івано-Франківщині «перетворюється у ворога
свободи слова та професійної журналістики»,  про «політичну цензуру»  й про те,  що дії
моїх однопартійців «образливі та грубі» щодо колективу «Галицького кореспондента».

Щиро бажаю, аби на сторінках цієї газети та інших авторитетних періодичних
друкованих видань Прикарпаття, журналісти яких підписалися під заявою, було якомога
більше якісних, професійних журналістських матеріалів й натомість якомога менше
неправдивої та проплаченої «заказухи». І не тільки тієї, що стосується «Свободи», а й
інших політичних сил – учасників майбутньої виборчої кампанії» («Свобода» каже, що
готова адекватно сприймати критику // Стрічка новин: MALAKAVA.COM
(http://malakava.com/articles/17605). – 2012. – 16.05).

http://www.panoptikon.org/articles/31622-v-zaporozhskojj-oblasti-svobodovca-snjali-s-vyborov.html
http://www.panoptikon.org/articles/31622-v-zaporozhskojj-oblasti-svobodovca-snjali-s-vyborov.html
http://www.gk-press.if.ua/
http://malakava.com/articles/17605
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***

15 травня 2012 р. на позачерговій сесії Калуської міської ради було прийнято
рішення про проведення виїзного засідання під Івано-Франківською ОДА та обласною
радою. Причиною такого рішення, за словами міського голови, є несправедливий розподіл
коштів з обласного бюджету.

Провід Калуської міської організації Народного Руху України вважає незадовільною
ситуацію, що склалася у фінансово-господарській сфері міста Калуша. Проблеми із
наповненням місцевих бюджетів характерні для всієї держави, що є наслідком
недалекоглядної бюджетної політики правлячої Партії Регіонів. Тим не менше нам
потрібно шукати вихід із цієї складної ситуації і при цьому платити зарплату працівникам
бюджетної сфери не вісім місяців,  а дванадцять,  та фінансувати програми соціально-
економічного розвитку міста.

Однак,  вважаємо,  що бюджетні кошти у місті використовуються не завжди
раціонально (дотації сільським радам, необґрунтовані дотації комунальним
підприємствам, роздуті штати чиновників тощо).

Висловлюємо сумнів у тому, що депутати та керівництво обласної ради мають
упереджене ставлення до громади міста Калуша і через це не виділяють кошти з
обласного бюджету. Вся справа в особистих конфліктах міського голови та керівників
області.

На нашу думку, виїзне засідання-мітинг біля стін обласної ради не додасть
конструктиву у відносини обласної і міської рад, а лишень загострить ситуацію (Заява
Проводу Калуської міської організації Народного руху України // Oфіційний сайт
Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/zajava-provodu-
kaluskoji-miskoji-organizaciji-narodnog.html). – 2012. – 17.05).

***

В останні півроку міський голова Калуша Ігор Насалик робив взаємовиключні заяви
щодо своєї участі у виборах до ВР, які відбудуться восени: він заявляв про свою участь у
них або ж заперечував таку можливість.

Минулого тижня Ігор Насалик повідомив, що у жодному разі не балотуватиметься за
партійними списками, оскільки це вимагає активної участі у передвиборчій кампанії та
представлення партії у різних регіонах України, а міський голова мусить залишатися в
Калуші.

Щодо можливості балотування на мажоритарному окрузі, то Ігор Насалик її не
заперечує. Але, за його словами, на даному етапі чіткої визначеності ще немає. Не
виключено, що «Громадянська позиція» піде на вибори у складі єдиної опозиції, відтак
будуть узгоджені спільні кандидати на мажоритарні округи (Мер Калуша може піти на
вибори тільки по мажоритарці // «Паралелі» (http://paralleli.if.ua/news/21941.html).  –
2012. – 20.05).

Київ

Голова депутатської фракції «УДАР» у Київраді звернувся до голови КМДА з
вимогою терміново привести до ладу знаки «Київ – місто-герой» при в’їздах до столиці.

У зверненні Кличка йдеться про те, що трасою Е40 їде найбільше гостей України,
оскільки саме нею можна потрапити у столицю з країн Європи та з головного аеропорту
держави. Проте, сьогодні «окрасою» в’їзду у Київ є напівзруйнований знак «Київ – місто-
герой».

http://www.nru.org.ua/news/single/article/zajava-provodu-kaluskoji-miskoji-organizaciji-narodnog.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/zajava-provodu-kaluskoji-miskoji-organizaciji-narodnog.html
http://paralleli.if.ua/news/21941.html
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«Цей знак, який щодня бачать сотні тисяч українців та іноземних громадян, сьогодні
знаходиться у жалюгідному стані. Його не лише не фарбували під час весняного
місячника благоустрою, з нього фактично вже почали випадати літери», – йдеться у
зверненні голови фракції «УДАР».

«Ганебно, що навіть напередодні святкування Дня Перемоги столиця не спромоглась
відремонтувати ці знаки.  Київ отримав статус «міста-героя»  8  травня 1965  р.  на знак
масового героїзму та мужності, що проявили кияни під час Другої світової війни. Всього
12 міст колишнього СРСР мають такий статус. Київська влада мала б пишатися таким
статусом, а, відповідно, і утримувати в належному стані знаки, встановлені на основних
в’їздах до столиці», – зауважує Кличко.

Політик наголошує,  що передчасними є заяви голови КМДА щодо встановлення
золотих футбольних воріт на в’їзді з Борисполя,  якщо поруч знаходитиметься
напівзруйнований знак.

«Відтак від імені депутатської фракції «УДАР Віталія Кличка» у Київраді, від імені
ветеранських організацій міста, від імені небайдужих киян просимо Вас у терміновому
порядку вжити комплекс заходів із ремонту знаків «Київ – місто-герой» на в’їздах до
столиці, особливо на Бориспільській, Житомирській, Одеській трасах», – йдеться у
зверненні Кличка (Фракція «УДАР» вимагає термінового ремонту знаків «Київ –
місто-герой» // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/fraktsiya-udar-vimagaye-terminovogo-remontu-znakiv-kiyiv-
misto-geroy). – 2012. – 14.05).

***

Глава наблюдательного совета Фуршета Игорь Баленко решил выйти из партии
Фронт Змін.

Баленко принял решение освободить занимаемую им должность главы и члена
территориального совета партии Фронт Змін в Киеве, а также вообще выйти из партии.

«11 мая в Фронт Змін поступило заявление Игоря Баленко о досрочном сложении
полномочий им главы и члена территориального совета партии Фронт Змін в Киеве и о
приостановке членства в партии», – сообщили в партии.

Заявление будет рассмотрено на следующем заседании партии.
Как известно, Баленко занимает должности главы наблюдательного совета ЧАО

Фуршет, развивающего сеть одноименных супермаркетов в Украине и Молдове, а также
президента Украинской торговой ассоциации.

В рейтинге богатейших украинцев по версии издания Корреспондент по итогам
2011 г. Баленко занял 54 место с активами около 202 млн дол. (Владелец сети Фуршет
решил покинуть Фронт змін // «Николаевские Вести»
(http://nikvesti.com/news/politics/30782). – 2012. – 15.05).

***

16 травня 2012 р. Київська «Свобода» в рамках загальноукраїнської акції з
бойкотування «молочної мафії» спільно з українськими селянами пікетувала Міністерство
аграрної політики та продовольства України. Учасники протестної акції принесли до
Міністерства бідон молока та вилили його вміст під ноги чиновників, які покривають
«молочну мафію», що жирує на тяжкій праці селян.

Свободівці тримали гасла: «Геть молочну мафію!», «Партія регіонів – партія
молочної мафії!», «Досить обдирати селян!» та інші.

Вимоги акції: негайне підвищення закупівельних цін на молоко (адже вона нижча за
ціну води); негайне юридичне врегулювання проблеми – укладення договорів між
заготівельниками та селянами-виробниками з обов’язковим пунктом про мінімальну ціну;

http://klichko.org/ua/news/news/fraktsiya-udar-vimagaye-terminovogo-remontu-znakiv-kiyiv-misto-geroy
http://klichko.org/ua/news/news/fraktsiya-udar-vimagaye-terminovogo-remontu-znakiv-kiyiv-misto-geroy
http://nikvesti.com/news/politics/30782
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ухвалення закону, який встановлюватиме мінімальну закупівельну ціну на молоко на рік і
не дозволить «молочній мафії» гратися з цінами; встановлення жорсткого контролю за
закупівельними цінами на молоко з боку Антимонопольного комітету; запровадження
відкритих аукціонів із закупівлі молока в населення та реальної боротьби проти
картельних змов. Аукціон має діяти за принципом: сировинна база дістанеться тому
заводу, який дасть найкращу ціну і найкращі умови для розвитку молочного скотарства.

Заступник голови Київської міської організації ВО «Свобода» Руслан Андрійко
наголосив: доведення до банкрутства вітчизняної молочної галузі – це лише крок у
далекосяжних планах влади звільнити землю від українців, аби згодом скупити її за
безцінь.

Заступник голови ВО «Свобода» з політичних питань Андрій Мохник під час
виступу зазначив: «Молочна мафія створює такі умови, що селянину легше різати худобу
або вилити молоко, ніж утримувати тварин. За повної бездіяльності влади «молочна
мафія» знизила закупівельні ціни на молоко. Вони наживаються на важкій праці селян,
нахабно грабують їх.  Люди змушені вирізувати корів,  оскільки не бачать сенсу їх
утримувати. Селян поставили в ситуацію, коли молоко – дешевше за воду.

Всеукраїнське об’єднання «Свобода» вимагає негайного підвищення закупівельної
ціни на молоко.  Сьогодні українські селяни виробляють і забезпечують державі 80  %
молочної продукції, але не отримують при цьому жодного економічного зиску. Для
селянина кошти, отримані за молоко, є єдиним заробітком і дають йому можливість
виживати за умов безвідповідальної політики влади щодо сільського господарства. В
умовах, коли різко падає закупівельна ціна на молоко, ціни на готову продукцію. Навпаки.
зростають.

Чергове штучне зниження ціни на молоко для селян підтверджує антинародну
спрямованість режиму Януковича-Азарова. Закупівельники, маючи незмінне лобі в особі
влади, безпідставно, на власний розсуд, ігноруючи будь-які інтереси селян, в чергове
штучно занижують ціну на молоко.  У більшості населених пунктів закупівельні ціни
знижено до 1,50  грн за літр.  Тоді як на ринку ціна становить 7–8  грн.  Саме тому
Всеукраїнське об’єднання «Свобода» закликало селян протягом 16–18 травня 2012 р.
бойкотувати «молочну мафію».  Акція набула всеукраїнського розмаху –  в ній беруть
участь селяни від Хмельниччини до Луганщини» (У Києві під ноги чиновників
Мінагрополітики вилили молоко на знак протесту проти «молочної мафії» // Сайт
ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029912/). – 2012. – 16.05).

Київська область

Фракція «УДАР» у Вишгородській районній раді зробить усе можливе, аби
оприлюднити прізвища тих депутатів, які голосували за рішення Вишгородської райради
стосовно оцінки 12 земельних ділянок Дніпровсько-Тетерівського мисливського
господарства у Сухолуччі. Окрім того, опозиція спробує оскаржити скандальне рішення в
судовому порядку.

Про це заявила голова Вишгородської районної організації партії «УДАР», депутат
Вишгородської райради Ірини Побідаш.

За її словами, ганебне голосування провладної більшості щодо нормативної оцінки
більше 40 га державного лісництва в Сухолуччі, які оцінили в десятки разів дешевше від
їхньої ринкової вартості,  в подальшому дасть можливість за безцінь орендувати ці
території на 49 років.

«Від нормативної оцінки землі залежить ціна орендної плати за користування нею,
яка коливається в діапазоні від 3  до 12  %.  Це означає,  що в Сухолуччі потенційний
орендар за рік платитиме в середньому 3 тис. грн. за користування ділянкою площею 1 га,
в той час як на ринку ціна лише однієї сотки складає кілька тисяч доларів.  Не відкрию

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029912/
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великої таємниці, коли скажу, що цим орендарем будуть структури, наближені до чинного
Президента України Віктора Януковича і його оточення», – пояснила депутат від
«УДАРу».

Вона додала, що після голосування депутатів подальша доля земельних ділянок у
Сухолуччі залежатиме від голови Вишгородської райдержадміністрації.

«Це був єдиний шанс для депутатів колегіально вплинути на ситуацію. Тепер все
буде залежати від одноосібного рішення керівника Вишгородської РДА. При цьому
районний бюджет від такої оренди майже нічого не отримає»,  –  зауважила голова
Вишгородського осередку «УДАРу» Ірина Побідаш.

Як відомо, фактичним господарем лісомисливського господарства в Сухолуччі є
фірма «Дом Лесника», якій там належить 17,5 га землі і мисливський будинок Януковича
(«УДАР» оприлюднить список депутатів, які за безцінь віддали землі Сухолуччя
Януковичу // Партія «Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/udar-
oprilyudnit-spisok-deputativ-yaki-za-beztsin-viddali-zemli-suholuchchya-yanukovichu). –
2012. – 19.05).

***

С середины прошлого года на Киевщине проводится общепартийный проект
Народный референдум. О его результатах рассказывает первый секретарь Киевского
обкома Компартии Украины Андрей Медведев:

«Наши исследования показали, что большинство жителей Киевщины (61,8 %) в той
или иной мере интересуются политикой,  а 30,1  %  респондентов ответили,  что не
интересуются. Социально активными членами общества являются 70 % населения
области. Именно они принимают участие в избирательных кампаниях, в акциях протеста и
т. д. Показательно: тех, кто утвердительно ответил, что при социализме ему жилось
гораздо лучше, чем при нынешнем капитализме, оказалось 67 %. Сторонников
капитализма – всего около 8 %. Именно поэтому большинство жителей Киевской области
считают совершенно правильной позицию Компартии по всем вопросам, вынесенным на
Народный референдум.

На вопрос: «Какую политическую силу вы поддерживаете?» – более половины
респондентов задавали ответный вопрос: «А какие политические силы в Украине есть?»
Люди не знают, кто такие либералы, чем отличаются социал-демократы от христианских
демократов или от национал-демократов, какие политические взгляды у БЮТ, Партии
регионов, «зеленых» и прочих «разноцветных» партиек.

Все это – результат работы буржуазных средств массовой информации,
запутывающих народ,  чтобы он не мог разобраться в сути происходящих политических
процессов.

А вот на вопрос, чьи интересы отстаивают эти партии, – ответ, как правило, звучал
так:  «Они все за буржуев,  за власть,  за личное благосостояние,  только коммунисты за
трудовой народ!».

Первый секретарь Киевского обкома КПУ подчеркнул: «До тех пор, пока наши
граждане не будут заниматься политикой – политика будет заниматься ими. Мы должны
помнить, что, по Конституции, власть принадлежит народу. И надо вырвать ее из рук
захвативших Украину кланов».

Андрей Медведев обратился к коммунистам и к сторонникам Компартии Украины с
просьбой объяснять жителям Киевщины: нынешняя власть поддерживает национализм и
фашистские организации, чтобы с их помощью защититься от массовых социальных
протестов и нейтрализовать растущее левое движение; с помощью и в интересах этой
власти разрушены и разворованы олигархами фабрики, заводы, животноводческие
комплексы и коллективные хозяйства; существующие кланы жаждут отобрать у народа
последнее – землю, сделать селян батраками.

http://klichko.org/ua/news/news/udar-oprilyudnit-spisok-deputativ-yaki-za-beztsin-viddali-zemli-suholuchchya-yanukovichu
http://klichko.org/ua/news/news/udar-oprilyudnit-spisok-deputativ-yaki-za-beztsin-viddali-zemli-suholuchchya-yanukovichu
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«Нам нужно говорить правду и только правду,  открывать глаза людям»,  –
резюмировал Андрей Медведев (Открывать людям глаза // Компартія України
(http://www.kpu.ua/otkryvat-lyudyam-glaza/print/). – 2012. – 20.05).

***

Громадськість та опозиційні депутати Ірпеня обіцяють продовження протестів і
вимагають перевиборів мера.

Беззаконня, яке влаштувала в Ірпені міська влада, можна побороти масовими
протестами громадськості і, як наслідок, достроковими виборами мера і депутатів
міськради.

Про це йшлося під час прес-конференції громадських активістів і мешканців Ірпеня,
а також опозиційних депутатів Ірпінської міськради, в тому числі й від партії «УДАР», –
повідомили в прес-службі партії «УДАР».

Учасники прес-конференції поінформували ЗМІ про те, що міська влада Ірпеня
абсолютно не вирішує проблеми мешканців міста, оскільки повністю зайнята дерибаном
землі та іншого майна місцевої громади.

«У нашому місті вже не один рік розкрадається комунальне майно, здійснюється
дерибан землі, вирубка лісів і паркових зон. Лише за останній час мер Ірпеня Володимир
Скаржинський разом із депутатами міськради від Партії регіонів роздали підставним
особам близько 100  га землі,  передали під забудову усі паркові зони міста,  організувала
цілу систему по збору хабарів з місцевих підприємців.

Також,  за нашими підрахунками,  з міського бюджету було вилучено понад 10  млн
грн шляхом продажу об’єктів нерухомості по заниженій вартості», – розповіли громадські
активісти.

В свою чергу, опозиційні депутати Ірпінської міськради заявили, що їх вже вдруге не
пускають на засідання сесії міської ради. За словами депутата від партії «УДАР» Марини
Власюк, вони разом зі своїми колегами не змогли потрапити на засідання Ірпінської
міськради, які проходили 27 квітня і 11 травня.

«Депутатів від опозиції невідомі особи у прямому сенсі цього слова не пускали в
приміщення міської ради Ірпеня, де відбувалася сесія. З невідомих причин вже другий раз
засідання сесії було закритим, хоча жодного рішення з цього приводу ірпінські депутати
не ухвалювали.

На таке грубе порушення закону міський голова і підконтрольні йому депутати
пішли через те, що опозиція чинила опір прийняттю корупційних рішень і не давала
можливості спокійно розкрадати майно громади. У цій ситуації влада обрала злочинну
тактику – не пускати на засідання ні опозиційних депутатів, ні представників
громадськості та ЗМІ. Збоку за цим всім спостерігали правоохоронні органи, які не вжили
ніяких заходів для попередження порушень», – зазначила представниця «УДАРу».

Активісти та опозиційні депутати Ірпеня наголосили, що рішуче налаштовані
повернути громаді міста парки і рекреаційні зони та вимагатимуть провести перевибори
мера і депутатів міськради. «У місті дуже напружена соціальна обстановка і з кожним
днем вона загострюється. Мешканці Ірпеня взагалі не довіряють місцевій владі. Цю
проблему можна вирішити тільки за допомогою дострокових виборів», – переконані
ірпінці (Опозиційні депутати Ірпеня вимагають перевиборів мера // JeyNews
(http://jeynews.com.ua/news/d0/70530). – 2012. – 20.05).

Луганська область

В Луганске открылась первая общественная приемная в Украине лидера
политической партии «Украина – Вперед!» Наталии Королевской.

http://www.kpu.ua/otkryvat-lyudyam-glaza/print/
http://jeynews.com.ua/news/d0/70530


63

«Сегодня мы в Луганске открываем первую общественную приемную в Украине –
открытый партийный офис. Это делается для того, чтобы сформулировать новое качество
политики и начать реальный разговор между политиками и людьми. Мы приняли для себя
решение в течение мая по всей Украине создать такие же открытые партийные офисы, где
будет осуществляться как прием в партию, так и будут собираться общественные
организации, проходить обсуждение нашей программы «Новая экономика – новая
страна!» – рассказала лидер политической партии «Украина – Вперед!» Наталия
Королевская.

Она подчеркнула, что именно в этих открытых партийных офисах 20 июня начнется
формирование народного списка. «Чтобы люди могли прийти и либо предложить своего
кандидата, либо поддержать тех кандидатов, которых будет выдвигать партия. Чтобы наш
диалог был максимально открытым и доступным, а взаимоотношения – прозрачными.
Поэтому наш первый офис открывается здесь, у меня на родине, в Луганской области и я
надеюсь, что мы начнем демонстрировать новое качество политики именно с
сегодняшнего дня,  и это будет примером для всей Украины»,  –  отметила Наталия
Королевская.

Координатор политической партии «Украина – Вперед!» в Луганской области
Александр Холопов добавил,  что на протяжения последнего месяца как он лично,  так и
секретариат партии в Киеве и Луганске ежедневно получали десятки телефонных звонков
с совершенно разными вопросами.

«Они касались вступления в нашу партию; это вопросы от активистов, которые хотят
быть нашими волонтерами, это вопросы социального характера и так далее. Месяц назад
на форуме сторонников партии, который проходил в Киеве, Наталия Королевская
объявила о том, что мы будем открывать общественные приемные, и сегодня мы это
делаем, гордясь тем, что мы – «первенцы». Делаем это для того, чтобы вести диалог с
людьми,  которым небезразлично то,  что происходит в нашей стране,  с людьми,  которые
видят в нашей политической силе будущее. Мы хотим общаться глаза в глаза – глядя в
лицо друг другу и именно здесь,  в общественной приемной партии,  это можно будет
сделать», – рассказал координатор политической партии «Украина – Вперед!» в
Луганской области.

Александр Холопов добавил, что в открытом партийном офисе люди могут не только
вступить в партию или заполнить анкету сторонника, но и получить консультацию юриста
по экономическим вопросам, коммунальным или социальным (В Луганске открылась
первая общественная приемная лидера партии «Украина – Вперед!» Наталии
Королевской // Ирта-fax (http://irtafax.com.ua/news/2012/05/2012-05-14-62.html). – 2012. –
14.05).

Львівська область

У навчальних закладах Галицького району Львова відбувається експозиція добірки
мовних плакатів Ірини Фаріон «Слово – меч духовний». Про це 14 травня
2012 р.повідомив голова Галицької районної організації Всеукраїнського об’єднання
«Свобода» Львова, депутат міськради Тарас Кравець.

Як зазначив свободівець,  експозиція мовних плакатів відбувається майже в кожній
школі Львова. Зокрема, за сприяння націоналіста добірку плакатів подарували СЗШ №62 і
СЗШ №34.

«Експозиція мовних плакатів відбувається в рамках загальноміської акції, під час
якої кожна львівська школа отримає добірку мовних плакатів «Слово – меч духовний». За
сприяння депутатів-мажоритарників від «Свободи» ці плакати подарували вже багатьом
школам міста Львова, а ті школи, які їх ще не одержали – невдовзі отримають подарунок»,
– повідомив Тарас Кравець.

http://irtafax.com.ua/news/2012/05/2012-05-14-62.html
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«Проект Ірини Фаріон має надзвичайно велике значення, ми, а особливо наші діти,
іноді навіть не задумуємося, коли вживаємо слова-паразити. В Галицькому районі Львова
ми не тільки подарували плакати школам, а й домовилися про проведення експозиції.
Приємно, що діти з надзвичайною цікавістю розглядають плакати, розуміють їхню суть,
що значною мірою впливає на їхнє світосприйняття та свідомість», – додав депутат
Депутати-свободівці подарували львівським школам добірку мовних плакатів «Слово
– меч духовний» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029832/). – 2012. – 14.05).

***

Львівська обласна рада визнала незадовільною роботу голови Львівської
облдержадміністрації Михайла Костюка щодо погашення заборгованості із заробітної
плати в області. Цю пропозицію фракції Всеукраїнського об’єднання «Свобода»
підтримали 65 депутатів зі 116.

Сам Михайло Костюк удруге проігнорував засідання сесії – з цього важливого
питання доповідав його перший заступник Богдан Матолич. Він повідомив, що загальна
сума заборгованості із заробітної плати на Львівщині сягнула 60,7  млн грн.  У першому
кварталі цього року заборгованість із виплати заробітної платні зросла на 7 мл. грн, або на
12,4 %, і становить 63,6 млн грн проти 56 млн станом на початок року.

Депутати розкритикували діяльність адміністрації щодо погашення заборгованості із
зарплат. Зокрема, голова комісії з питань бюджету, соціально-економічного розвитку та
комунальної власності свободівець Ярослав Качмарик зазначив, що проблема
заборгованості із виплати заробітної платні лежать у площині тристоронніх відносин:
роботодавець, працівник і державні органи, які мають забезпечити їх права: «Якщо
порівнювати середнє зростання фонду оплати праці зі зростанням валового продукту, то
середня зарплатня і фонд оплати праці зростає майже в чотири рази швидше, ніж
внутрішній валовий продукт в області. Тобто роботодавець стикається з проблемою: чим
платити? Платити нічим, і це призводить до звільнень працівників, реальна зайнятість на
Львівщині знижується, попри позитивні статистичні показники. Середня зарплата на
Львівщині нижча на 350 грн, ніж середня по Україні. Ми повинні стояти на боці тих
7,5 тис. людей, які заробітну плату отримують невчасно».

Свободівець Ярослав Мудрий запропонував визнати роботу голови ЛОДА з цього
питання незадовільною. Депутати підтримали цю пропозицію (Львівська обласна рада
визнала незадовільною роботу голови облдержадміністрації з погашення
заборгованості з виплати зарплат // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029864/). – 2012. – 15.05).

***

19 травня 2012 р. відбулася звітно-виборча конференція Львівської міської
організації Всеукраїнського об’єднання «Свобода».

Під час конференції розглянули два питання: звіт про діяльність міської організації
за 2011 р. та про обрання голови Львівської міської організації ВО «Свобода».

Оскільки керівника Львівської міської організації Всеукраїнського об’єднання
«Свобода» Івана Гринду призначили заступником керівника Всеукраїнського виборчого
штабу ВО «Свобода» на парламентських виборах 2012 р., постала необхідність обрати
нового керівника міської організації. За поданням голови Львівської обласної організації
Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Ірини Сех, делегатам запропонували обрати
головою ЛМО ВО «Свобода» депутата Львівської міської ради, члена політради ВО
«Свобода» Маркіяна Лопачака.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029832/
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029864/
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Конференція одностайно підтримала запропоновану кандидатуру й обрала новим
головою Львівської «Свободи» Маркіяна Лопачака (У Львові відбулася звітно-виборна
конференція Львівської міської організації ВО «Свобода» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030011/). – 2012. – 19.05).

***

Керівником виборчої кампанії Об’єднаної опозиції «Батьківщина» у Львівській
області, представником Центрального штабу призначено народного депутата України
фракції «БЮТ-Батьківщина», голову парламентського комітету з питань законодавчого
забезпечення правоохоронної діяльності Віктора Швеця.

Про це йдеться у розпорядженні керівника Центрального виборчого штабу
Об’єднаної опозиції «Батьківщина» Олександра Турчинова.

Двома іншими розпорядженнями призначено керівництво обласного штабу
Об’єднаної опозиції «Батьківщина»: керівником штабу – Степана Кубіва (голову ЛОО
«Фронт Змін»),  першим заступником –  Романа Ілика (голову ЛОПО ВО «Батьківщина»)
(Виборчою кампанією Об’єднаної опозиції «Батьківщина» на Львівщині керуватиме
Віктор Швець // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/11005.html). – 2012. – 18.05).

***

21 травня представники Пустомитівського районного осередку Партії регіонів
провели пікет під стінами Львівської ОДА з вимогою звільнити голову Пустомитівської
РДА Ігоря Чопка. В пікеті бере участь близько 20 представників Партії регіонів.

На відміну від попереднього пікету,  який пройшов під символікою Партії регіонів,
ця акція відбувається під синьо-жовтими прапорами.

Голова Пустомитівської районної організації Партії регіонів Григорій Оліярник
розповів, що акція є частиною безстрокового пікету, який розпочався 15 травня. За його
словами мітинги під ЛОДА триватимуть до звільнення Ігоря Чопка із посади голови РДА.

Крім того, Григорій Оліярник зазначив, що 21 травня у другій половині дня
представники пустомитівського осередку Партії регіонів матимуть зустріч з головою
Львівської ОДА Михайлом Костюком («Регіонали» пікетували Львівську ОДА під
державними прапорами // Вголос (Львів) (http://vgolos.com.ua/politic/news/46518.html).  –
2012. – 21.05).

Миколаївська область

Нардеп-николаевец Роман Забзалюк назначен на должность в центральный
избирательный штаб объединенной оппозиции.

Об этом стало известно 18 мая из достоверных источников в структуре политической
партии «Батьківщина».

«Роман Забзалюк назначен в центральный избирательный штаб объединенной
оппозиции. Он также будет Представителем центрального штаба объединенной
оппозиции по Николаевской области в период избирательной кампании в Раду-2012», –
отмечает источник.

Избирательный штаб объединенной оппозиции в Николаевской области возглавит
главный «фронтовик» Николаевщины Вадим Мериков, а его первым замом назначен
Александр Курченко, депутат Николаевского горсовета от «БЮТ–Батьківщини» (Роман
Забазалюк назначен в центральный штаб оппозиции // «Николаевские Вести»
(http://nikvesti.com/news/politics/30887). – 2012. – 18.05).

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030011/
http://byut.com.ua/news_region/11005.html
http://vgolos.com.ua/politic/news/46518.html
http://nikvesti.com/news/politics/30887
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Одеська область

Болградская районная организация Компартии Украины регулярно выступает
инициатором проведения спортивных соревнований, посвященных советским праздникам
и знаменательным датам.

22 апреля этого года прошел шахматный турнир, посвященный 142-й годовщине со
дня рождения В.И. Ленина. Победителем стал Сергей Сарсак, второе место у Александра
Стулея, третий результат у Михаила Беженаря.

К 67-й годовщине Победы советского народа в Великой Отечественной войне 8  и
9 мая 2012 года в Болграде совместно с Одесским обкомом комсомола был организован
шахматно-шашечный турнир среди школьников и взрослых, в котором выступили и
спортсмены соседнего Арцизского района.

Победителями среди школьников по шахматам стали Я.  Богуславец,  Н.  Гущина и
П. Долготер, среди взрослых в тройку призеров вошли С. Сарсак, В. Тодоров и
В. Чеботарь. Успеха добились по шашкам среди учащихся школ А. Водиянц, среди
взрослых А. Мокрий.

Молодым коммунистом Александром Чолаком по завершении соревнований
победителям были вручены грамоты райкома КПУ и ценные призы (Коммунисты
Одесчины проводят спортивные соревнования к советским праздникам // Компартія
України (http://www.kpu.ua/kommunisty-odeschiny-provodyat-sportivnye-sorevnovaniya-k-
sovetskim-prazdnikam/). – 2012. – 14.05).

***

Состоялась встреча актива Коминтерновской районной организации КПУ с членами
бюро Одесского обкома КПУ – первым секретарем Одесского обкома Евгением
Царьковым и вторым секретарем обкома, начальником предвыборного штаба
Александром Парадовским.

Во время встречи обсуждались вопросы активизации работы партийной
организации, а также подготовки к предстоящим выборам.

Секретари первичных партийных организаций Кубанка – Виктор Муринец,
Коминтерново –  Александр Кузьмич,  Кремидовки –  Александр Нирский,  Корсунцы –
Владимир Бондаренко,  а также Павел Савченко и Виктор Светлик внесли дельные и
конкретные предложения для активизации работы в районе.

В частности, в районе созданы агитационные бригады, подготовлен пакет
документов для регистрации своей районной газеты, систематически проводятся сходы
граждан с обсуждением актуальных вопросов, а по окончании – демонстрация бесплатных
кинофильмов.

В свою очередь руководители областной партийной организации подробно
остановились на важности организационной подготовке к выборам-2012, укреплению
штаба и райкома опытными кадрами, а также работы с реестром партии и активизации
второго тура программы партии «Народный референдум».

По окончании встречи районному комитету был передан комплект футбольной
формы для вновь созданной команды района «Большевик» (Встреча секретарей
Одесского обкома КПУ с активом Коминтерновской районной парторганизации //
Компартія України (http://www.kpu.ua/vstrecha-sekretarej-odesskogo-obkoma-kpu-s-
aktivom-kominternovskoj-rajonnoj-partorganizacii/). – 2012. – 17.05).

http://www.kpu.ua/kommunisty-odeschiny-provodyat-sportivnye-sorevnovaniya-k-sovetskim-prazdnikam/
http://www.kpu.ua/kommunisty-odeschiny-provodyat-sportivnye-sorevnovaniya-k-sovetskim-prazdnikam/
http://www.kpu.ua/vstrecha-sekretarej-odesskogo-obkoma-kpu-s-aktivom-kominternovskoj-rajonnoj-partorganizacii/
http://www.kpu.ua/vstrecha-sekretarej-odesskogo-obkoma-kpu-s-aktivom-kominternovskoj-rajonnoj-partorganizacii/
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***

17 травня Арсеній Яценюк в ході прес-конференції в Одесі оголосив про початок
роботи Одеського виборчого штабу Об’єднаної опозиції. Штаб очолив депутат Одеської
облради, голова фракції «Фронт Змін» Сергій Фаєрмарк.

Лідер «Фронту Змін» повідомив, що планує також провести зустріч із об’єднаним
партактивом.  «Сьогодні фактично відбудуться співбесіди з кандидатами в депутати,  які
висуватимуться по 11 мажоритарних округах Одещини», – наголосив він.

Він додав, що має також зустрітися з жителями міста, щоб розпочати в Одеській
області обговорення програми Об’єднаної опозиції: «Я хочу особисто пояснювати позиції
програми, почути запитання, для того, щоб представити остаточний варіант програми на
з’їзді Об’єднаної опозиції в кінці липня», – підкреслив лідер «Фронту Змін».

У рамках всенародного обговорення програми, підкреслив Арсеній Яценюк,
розпочнеться серія круглих столів у всіх регіонах України. «Ми дійдемо до кожного
районного центру. Ми хочемо задіяти максимальну кількість людей, щоб вони зрозуміли,
з чим і для чого Об’єднана опозиція йде на вибори, як ми збираємося перемогти і заради
чого. Які зміни в житті кожного одесита, кожного громадянина і всієї країни відбудуться
після перемоги Об’єднаної опозиції», – наголосив він.

«Наше завдання – 226 голосів у новому парламенті для того, щоб змінити країну,
реалізувати все те, що передбачено нашою програмою», – заявив лідер «Фронту Змін».

Він наголосив, що програма Об’єднаної опозиції – це не передвиборчий документ на
парламентські перегони, а всеохоплююча програма дій. «Частину завдань програми
доведеться вирішувати і після президентських виборів. Це комплексний документ,
комплексне бачення опозицією, що треба робити в країні, які зміни необхідні та які закони
повинні ухвалюватися в новому українському парламенті», – наголосив Арсеній Яценюк
(Арсеній Яценюк оголосив про початок роботи об’єднаного штабу опозиції в Одесі //
Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10317-iz-programoju-obednanoyi-opozitsiyi-mi-
dijdemo-do-kozhnogo-rajonnogo-tsentru-arsenij-jatsenjuk-v-odesi.html). – 2012. – 17.05).

Полтавська область

Депутат Полтавської облради від «Фронту Змін» Юрій Кривошеєв надіслав
депутатське звернення до голови Полтавської ОДА стосовно ситуації навколо ЗОШ І-ІІ
ступенів села Надежда Диканського району. За інформацією місцевих жителів, учнів 5–
9  класів цього навчального закладу планують перевести до школи,  яка знаходиться за
11 км від села Надежда.

Під час особистого депутатського прийому у селі Надежда Юрій Кривошеєв отримав
колективне звернення на підтримку освітнього закладу, який місцева влада планує
реорганізувати нібито через брак фінансування. Звернення підписали більш ніж
160 місцевих жителів, які висловили занепокоєння тим, що ліквідація старших класів
стане першим кроком до повної ліквідації навчального закладу.

«Надеждинська школа побудована лише в 1996 р., і знаходиться в зразковому стані, -
стверджують батьки учнів школи у зверненні до депутата облради. – Капітальна
двоповерхова споруда не тільки відповідає всім необхідним вимогам до освітніх закладів,
але й є культурним центром та просто окрасою села Надежда. Протягом останнього року
до села переїхало 4  молоді сім’ї,  в яких виховується 14  дітей.  Тобто фактично є
перспектива збільшення числа учнів, яким буде необхідна середня освіта в існуючому
навчальному закладі»

Закриття ж навчального закладу, за словами місцевих жителів, призведе до того, що
село Надежда втратить будь-яку перспективу розвитку.

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10317-iz-programoju-obednanoyi-opozitsiyi-mi-dijdemo-do-kozhnogo-rajonnogo-tsentru-arsenij-jatsenjuk-v-odesi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10317-iz-programoju-obednanoyi-opozitsiyi-mi-dijdemo-do-kozhnogo-rajonnogo-tsentru-arsenij-jatsenjuk-v-odesi.html
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Юрій Кривошеєв підготував депутатське звернення на ім’я голови Полтавської ОДА,
в якому порушив проблему подальшої роботи Надежденської школи.  Він запевнив
мешканців села,  що як депутат Полтавської обласної ради,  він зробить все можливе для
збереження цього освітнього закладу (Полтавський «Фронт Змін» вимагає від місцевої
влади припинити реорганізацію сільської школи // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія
Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10282-front-zmin-vidstojue-robotu-
shkoli-u-seli-nadezhda-dikanskogo-rajonu.html). – 2012. – 15.05).

***

16 мая Полтаву посетила лидер новой партии «Украина – Вперед!» Наталия
Королевская. В рамках визита она открыла общественную приемную.

Теперь каждый полтавчанин и житель области может обратиться со своими идеями –
как сделать Украину прогрессивным государством с развитой экономикой.

«В общественной приемной жителей Полтавщины будет встречать представитель
партии, который готов помочь человеку в жизненных ситуациях», – пообещала Наталия
Королевская.

По ее словам,  в новой приемной также будут работать профессионалы,  которые
будут оказывать юридическую помощь.

Кроме того, приемная создана для того, чтобы полтавчане и жители области могли
присоединиться к движению «Украина – Вперед!», стать членом новой команды
(Наталья Королевская открыла общественную приемную в Полтаве: Жителей
области приглашают стать членами новой партии «Украина – Вперед!» //
Кременчуцький телеграфъ (http://www.telegraf.in.ua/politics/2012/05/17/natalya-
korolevskaya-otkryla-obschestvennuyu-priemnuyu-v-poltave_10022234.html). – 2012. –
17.05).

Рівненська область

18 травня депутати об’єднаної опозиції ініціювали позачергову сесію Кузнецовьскої
міської ради. Головним питанням у порядку денному було – дострокове припинення
повноважень міського голови Сергія Анощенка за бездіяльність та ігнорування рішень
ради, що призвело до значних матеріальних втрат.

Як йдеться у пояснювальній записці до проекту рішення, «міський голова не
забезпечив здійснення наданих йому повноважень та порушував законодавство України».
Даний проект депутати підтримали одностайно, окрім фракції «Партії Регіонів», яка
проігнорувала засідання сесії. Із 40 обраних до Кузнецовської міської ради депутатів, був
присутній 31 обранець.

У свою чергу, Сергій Анощенко повідомив, що «в суді вже є декілька позовів щодо
незаконності дій міської ради. Вже є виграний один суд. І те, що твориться в міській раді –
повне беззаконня. Депутати користуючись тим, що вони безкарні, вирішили робити все,
що завгодно».

Натомість,  присутній на сесії депутат Рівненської обласної ради від опозиційної
фракції Олег Осуховський вважає, що «це є прецедент для тих псевдо-господарників, які
не піклуються про людей, а дбають лише про власні інтереси та своє збагачення, які
служать власним кишеням та партії влади,  а не людям,  які їх обирали» (На Рівненщині
депутати проголосували за знаття з посади мера Кузнецовська // Телеканал «ZIK»
(http://zik.ua/ua/news/2012/05/21/349366). – 2012. – 21.05).

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10282-front-zmin-vidstojue-robotu-shkoli-u-seli-nadezhda-dikanskogo-rajonu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10282-front-zmin-vidstojue-robotu-shkoli-u-seli-nadezhda-dikanskogo-rajonu.html
http://zik.ua/ua/news/2012/05/21/349366
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Сумська область

Глава областной организации Социалистической партии Леонид Мордовец поставил
под сомнение декларируемые областной администрацией успехи в развитии области, в
частности в привлечении иностранных инвестиций. Особых заслуг власти в этом он не
видит. Леонид Мордовец напомнил, что область продолжает лидировать в Украине по
числу безработных и другим негативным показателям. Социалистам также считают, что
три заместителя главы облсовета – это чрезмерное расходование бюджетных средств,
которые нужны на социальные программы.  «Для власти пришло время «сменить
памперсы» и перестать ссылаться на ошибки предшественников», – заявил глава
областной организации СПУ.

Также он раскритиковал городские власти за невыполнение обещаний по
строительству мусороперерабатывающего завода, избегая однако прямых выпадов в адрес
мэра Геннадия Минаева. Досталось и коммунистам, которые по мнению г-на Мордовца
полностью сомкнулись с властью (Бондаренко С. Социалисты посоветовали
областным властям «сменить памперсы» // Панорама
(http://rama.com.ua/modules/news/article.php?storyid=12292). – 2012. – 14.05).

***

Нещодавно у приміщенні Охтирської міської ради провів прийом громадян народний
депутат України, перший секретар Сумського обкому КПУ Володимир Андрійович
Даниленко та депутат міської ради Вікторія Володимирівна Бабич.

З надією на допомогу прийшли зі своїми проблемами та турботами громадяни м.
Охтирки. Розглядались земельні та правові питання, соціальна допомога дітям війни,
повернення депозитних вкладів банку «Володимирський» та питання виплати
заборгованості по зарплаті підприємством «Нафтопроммаш».

Після прийому Володимир Андрійович завітав до дитячої лікарні. Там він зустрівся з
колективом лікарів та медсестер, провів бесіду, розповів про напрямки і цілі своєї роботи.
Народний депутат подарував дитячій лікарні двокамерний холодильник, виділив кошти на
заміну вікон і пообіцяв придбати обладнання для лікування сердечних захворювань у
дітей.

Але добра справа на цьому не закінчилась. Володимир Андрійович завітав до
спортивного клубу дітей та дорослих «Грація». Привітав дитячу групу спортивної
гімнастики і подарував їм мат для акробатики, ремінь для підстраховки та дитячий батут
для розминки (В Охтирці провів прийом громадян Володимир Даниленко //
КОМИНФОРМ-UA  –  Сумы (http://www.sm.cominformua.com/index.php/razdeli/s-krasnoi-
stroki/item/697-v-ohtirtsi-proviv-priyom-gromadyan-volodimir-danilenko). – 2012. – 16.05).

***

В ходе рабочего визита в Сумы 15 мая 2012 г. лидер партии «Украина – Вперед!»,
председатель Комитета Верховной Рады Украины по вопросам промышленной и
регуляторной политики и предпринимательства Наталия Королевская посетила ООО
«Силикатобетон», ответила на вопросы журналистов в пресс-центре «Суми-ньюз» и
презентовала в ДК «СНПО им. Фрунзе» программу «Новая экономика – новая страна».

Депутат сообщила, что зарегистрировала в Верховной Раде законопроект «О
внесении изменений в Налоговый кодекс Украины и некоторые другие законы Украины
по поддержке национального товаропроизводителя», в котором прописаны стимулы для
украинских промышленных предприятий. «Стратегия нашей политической силы – новая
экономика и новая страна. Мы знаем как этого добиться. Поэтому и берем на себя такую
экономическую и политическую ответственность», – заверила Наталия Королевская.

http://www.sm.cominformua.com/index.php/razdeli/s-krasnoi-stroki/item/697-v-ohtirtsi-proviv-priyom-gromadyan-volodimir-danilenko
http://www.sm.cominformua.com/index.php/razdeli/s-krasnoi-stroki/item/697-v-ohtirtsi-proviv-priyom-gromadyan-volodimir-danilenko
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Сумщина богата нефтью и газом.  Но рентные платежи от ее добычи последние
20 лет практически полностью уходят в Киев, а жителям области остаются разбитые
дороги и загрязненная земля. Наталия Королевская считает, что нефтегазодобывающие
регионы должны получать достойную компенсацию за использование их недр.

Программа «Новая экономика – новая страна» предусматривает, что коммерческие
структуры должны платить налоги там,  где они работают.  Для Сумщины это особо
актуально, и не только потому, что здесь добывается нефть. Огромные площади
агроугодий обрабатывают крупные агрофирмы, большинство которых зарегистрировано в
столице. Там же они платят налоги, а тем временем села области приходят в упадок.
Новые агробароны также нацелились на реальный капитал Украины – черноземы,
готовясь к их распродаже. Наталия Королевская выступает против этого – Украина
должна торговать продуктами, а не землей. В условиях продовольственного кризиса в
мире агробизнес может стать «золотой жилой» для страны вообще и для Сумщины в
частности.

… Также Наталия Королевская считает, что необходимо усилить роль государства в
регулировании экономики– ведь либеральная модель, которая воплощалась в жизнь
последние 20 лет, не оправдала себя. Только после реальных изменений в экономике
средняя зарплата рядового украинца может достигнуть 1000 евро, а пенсия – 500 евро.
Обо всем этом Наталья Королевская говорила во время презентации программы «Новая
экономика – новая страна». В сентябре партия «Украина – Вперед!» презентует пакет
реальных законопроектов, которые призваны воплотить в жизнь положения программы
«Новая экономика – новая страна» (Наталия Королевская: «Сумщина должна
получать свою долю рентных платежей за нефть и газ» // «Панорама»
(http://rama.com.ua/modules/news/article.php?storyid=12340). – 2012. – 17.05).

***

17 мая в Сумской областной филармонии прошла XVI партийная конференция
Сумской городской организации Партии регионов.

На ней руководителем организации был переизбран секретарь Сумского горсовета
Алексей Мовчан. По его данным, с 2009 г. городская партийная организация увеличилась
на 3231 человек, т.е. в 2,4 раза. Сегодня на учете – 5559 членов партии, объединенных в
124 первичные парторганизации.

На партконференции присутствовал губернатор Юрий Чмырь, возглавляющий
областную организацию Партии регионов (Ивченко В. Мовчана оставили главным
регионалом Сум // «Данкор онлайн» (http://dancor.sumy.ua/news/newsline/78756). – 2012.
– 18.05).

Тернопільська область

13-го травня проведено засідання Ради Тернопільської крайової організації
Народного Руху України, на котрому рухівці обговорили рішення Форуму опозиційних
сил і прийняли наступні рішення:

1. Підтримати резолюції Форуму. Розпочати обговорення програми об’єднаної
опозиції.  Підготувати конкретні пропозиції щодо її змісту,  почати підготовку до
проведення обласного і районних форумів опозиційних сил.

2. Підтримати єдиний список у кандидати депутатів Верховної Ради.
3. На виконання пропозиції Ю. В. Тимошенко, щодо підбору кандидатів у

мажоритарних округах за високим рівнем політичної активності, порядності, патріотизму,
повторно запропонувати кандидатури від Тернопільської крайової організації Народного
Руху України, які повинні обговорюватися на засіданні КОДу.

http://rama.com.ua/modules/news/article.php?storyid=12340
http://dancor.sumy.ua/news/newsline/78756


71

Одномандатний виборчий округ №163 – голова міської організації Ігор Мединський;
Одномандатний виборчий округ №164 – член крайової ради ТКО НРУ Ігор

Залевський;
Одномандатний виборчий округ №165 – голова ТКО НРУ Анатолій Вихрущ;
Одномандатний виборчий округ №166  –  заступник голови ТКО НРУ голова

Гусятинської районної організації Михайло Савчук;
Одномандатний виборчий округ №167 – член крайової ради НРУ Тетяна Яблонь

(Відбулося засідання Ради Тернопільської крайової організації НРУ // Oфіційний сайт
Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/vidbulosja-zasidannja-
radi-ternopilskoji-kraiovoji-org.html). – 2012. – 14.05).

***

Депутат Тернопільської обласної ради від «Фронту Змін» Степан Барна ініціює
внесення Почаївської лаври до списку пам’яток всесвітньої спадщини ЮНЕСКО.
Відповідний проект звернення він зареєстрував в апараті Тернопільської облради і
питання буде розглянуто на найближчому пленарному засіданні.

«Внесення Почаївської Лаври до списку пам’яток всесвітньої спадщини ЮНЕСКО
захистить саму пам’ятку від руйнування і залишить її відкритою для світу.  Це також
допоможе уникнути конфліктів на релігійній основі, сприятиме міжкультурному діалогу»,
– зазначає у зверненні Степан Барна.

У документі депутат нагадує,  що відповідно до ст.  4  Конвенції про охорону
всесвітньої культурної і природної спадщини, ратифікованої Україною, кожна держава –
сторона цієї Конвенції визнає, що зобов’язання забезпечувати виявлення, охорону,
збереження, популяризацію й передачу майбутнім поколінням культурної і природної
спадщини яка перебуває на її території, покладається насамперед на неї.

Посилаючись на ст. 11 Конвенції про охорону всесвітньої культурної і природної
спадщини, а також на ст. 4, 49 Закону України «Про охорону культурної спадщини»
депутати фракції «Фронт Змін» Тернопільської облради вимагають від міністра культури
надати КМУ рекомендації щодо внесення Почаївської лаври до Списку всесвітньої
спадщини ЮНЕСКО, а також від Кабінету міністрів України звернутися до управління
Організації Об’єднаних Націй з питань освіти, науки і культури з поданням про внесення
Почаївської лаври до списку всесвітньої спадщини (Тернопільський «Фронт Змін»
ініціює внесення Почаївської лаври до списку пам’яток всесвітньої спадщини
ЮНЕСКО // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
9http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10312-deputati-initsijujut-vnesennja-
pochayivskoyi-lavri-do-spisku-pamjatok-vsesvitnoyi-spadschini-junesko.html). – 2012. –
17.05).

Харківська область

Отстранение от должности слобожанского губернатора будут добиваться
коммунисты Харьковщины, если не предпримет действенных мер относительно
погашения задолженности по заработной плате. Об этом с трибуны Харьковского
облсовета заявил руководитель фракции КПУ Владимир Заковоротный. Работодатели
региона не возвратили своим труженикам свыше ста миллионов гривен.

… Губернатор уверял, что задолженность по зарплате, немного сократившаяся в
прошлом году, будет уменьшаться, и к концу нынешнего года регион покончит с этой
позорной проблемой. На деле же сумма задолженности растет. По сравнению с началом
года увеличилась почти на пятую часть и составляет ныне 105 млн грн. Разуверившись в
способности местной власти вернуть долги по зарплате, слобожане и выходят на улицу. А

http://www.nru.org.ua/news/single/article/vidbulosja-zasidannja-radi-ternopilskoji-kraiovoji-org.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/vidbulosja-zasidannja-radi-ternopilskoji-kraiovoji-org.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10312-deputati-initsijujut-vnesennja-pochayivskoyi-lavri-do-spisku-pamjatok-vsesvitnoyi-spadschini-junesko.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10312-deputati-initsijujut-vnesennja-pochayivskoyi-lavri-do-spisku-pamjatok-vsesvitnoyi-spadschini-junesko.html
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работники реорганизованного харьковского коммунального предприятия
«Горэлектротранса» решили искать правду в столице.

Тревожная ситуация на Слобожанщине и с выдачей жалованья бюджетникам.
Учителя и врачи получают его на месяц-полтора позже положенного. И власть считает это
нормальным. Так, начальник главного финансового управления Харьковской
облгосадминистрации Сергей Овсянников заявил депутатами облсовета, что это не долги,
а лишь задержка.

Свое законное право на оплату труда слобожане уже отстаивают не только
мирными, но и силовыми методами, перекрывая улицы, устраивая голодовки и
забастовки. Борьбу людей за социальные права поддерживают коммунисты. В рамках
проекта КПУ «Работа. Зарплата. Защита» они открыли общественные приемные, где
оказывают трудящимся практическую и юридическую помощь. На агитационных постах,
что еженедельно организуются у проходных крупных заводов, партийцы в общении с
людьми узнают их проблемы, дают советы в решении возникающих вопросов,
приглашают воспользоваться помощью юридической консультации, которая работает при
обкоме партии.

А еще коммунисты организуют акции протеста. Одна из них под лозунгом «Нет
росту задолженности по зарплате!» прошла у здания облгосадминистрации. Поскольку за
решение проблем с зарплатой в регионе отвечает лично глава облгосадминистрации,
фракция КПУ на проходившей в день пикета сессии облсовета остро поставила этот
вопрос перед губернатором Добкиным. Коммунисты призвали всех земляков строго
спросить с главы региона за то состояние, в котором оказались трудящиеся
Слобожанщины (Из кресла – вон! // Рабочая газета (http://rg.kiev.ua/page5/article24516/).
– 2012. – 18.05).

Херсонська область

Херсонская областная организация партии УДАР Виталия Кличко стремительно
теряет свои позиции.

Причиной тому – недавний уход из партии Игоря Семенчева. Будучи председателем
городской организации, ему удалось собрать сплоченную команду, которая подняла
рейтинги партии, повысить уровень доверия населения. Так, по данным областной
организации, предоставляемой в то время разным СМИ, за 7 месяцев работы Семенчева
УДАР в Херсоне «вырос» в два раза, а уровень доверия населения составлял примерно 5–
6,5 %.

На данный момент фундамент УДАРа в Херсоне просто рушится. Заявление на
выход с партии подали сразу три председателя районных партийных организаций в
городе: Наталья Шатилова (Днепровский район), Константин Чистов (Комсомольский
район), Марина Ичина (Суворовский район). Уходят не только руководители районных
парторганизаций, но и их члены. Так, Днепровский ячейку покинули 45 % ее членов,
Суворовскую – 54 %, Комсомольскую – 17 %. В общем, партию УДАР в Херсоне уже
покинула весомая часть ее членов. И это только начало выражения неудовлетворения к
этой партии и ее представителям.

У каждого из бывших «ударовцев» свое объяснение, почему они не могут остаться в
партии.

«Я пришла в партию за конкретным человеком,  которого знаю не один год,  вижу,
что он не просто говорит и обещает, а делает конкретные дела, – делится бывший
председатель Днепровской районной партийной организации УДАРа. – Я поддерживаю
Игоря Семенчева и принципы его работы, поэтому оставаться в партии не могу».

Вот выдержка из заявления Константина Чистова к лидеру партии Виталию Кличко
(копия отправлена в областную организацию): «Прошу прекратить мое членство в

http://rg.kiev.ua/page5/article24516/
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политической партии УДАР, так как считаю, что принятие в ее ряды А.С.Путилова
недопустимо, поскольку дискредитирует ее основы и принципы. Кроме этого,
А.С.Путилов ведет деятельность, которая противоречит Вашей позиции и принципам, как
лидера политической силы».

Марина Ичина комментирует лаконично: «Я не могу доверять партии, если ее на
местах возглавляют такие люди, как председатель областной организации» (Фундамент
партии УДАР в Херсоне рушится // «ХЕРСОН Онлайн»
(http://khersonline.net/2012/05/15/fundament-partii-udar-v-hersone-rushitsya.html). – 2012. –
15.05).

***

Кандидаты от партии УДАР будут представлены во всех мажоритарных округах
Херсонщины. Об этом на пресс-конференции заявил руководитель областной организации
партии УДАР М. Фабрин.

«Сейчас идет работа по подбору кандидатов», – уточнил М. Фабрин (Кандидаты от
партии УДАР будут представлены во всех мажоритарных округах Херсонщины //
Херсонская Правда (http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/15683-kandidaty-ot-partii-
udar-budut-predstavleny-vo.html). – 2012. – 17.05).

***

15–16 мая в Херсоне стартовало обсуждение программы Объединенной оппозиции
«Справедливое государство, честная власть, достойная жизнь».

В эти дни прошли расширенные бюро областной и городской партийных
организаций «ВО «Батьківщина» с участием депутатов местных советов всех уровней,
членов бюро городской и районных в городе партийных организаций, руководителей всех
городских, районных и 150 первичных партийных организаций с презентацией
Программы.

Цель программы – вывести страну из кризиса, обеспечить справедливое
распределение национального богатства, вернуть Украину на путь европейского развития,
обеспечить людям достойные условия жизни, подчинить власть гражданам.

Программа предусматривает стратегические приоритеты вывода страны из кризиса и
ее дальнейшего развития. Представлены механизмы достижения справедливого уровня
зарплат, пенсий, цен и тарифов. Определены инструменты для борьбы с коррупцией,
установление подотчетности и прозрачности власти (в частности, выборность судей и
губернаторов, ликвидация института наместников Президента на местах).

С 17 мая в агитационных палатках «ВО «Батьківщина» любой желающий херсонец
может ознакомиться с программой Объединенной оппозиции, получить копию программы
и внести собственные предложения в главный программный документ украинской
оппозиции. С полным текстом программы можно ознакомиться на официальном сайте
«ВО «Батьківщина» www.byut.com.ua (В Херсоне началось обсуждение программы
Объединенной оппозиции // Херсонская Правда
(http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/15685-v-xersone-nachalos-obsuzhdenie-
programmy.html). – 2012. – 17.05).

Черкаська область

17 травня голову черкаської обласної «Батьківщини» Анатолія Бондаренка
призначили керівником виборчого штабу об’єднаної опозиції на Черкащині. Його
заступником буде голова обласного «Фронту змін» Наталія Старікова (Виборчий штаб
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опозиції в області таки отримав свого керівника // ПРОЧЕРК
(http://procherk.info/news/7-cherkassy/7973-viborchij-shtab-opozitsiyi-v-oblasti-taki-otrimav-
svogo-kerivnika). – 2012. – 17.05).

Чернівецька область

У смт Глибокій на Буковині відбулася конференція районного осередку партії
«УДАР». Голова районної організації Григорій Тіміш відзвітував делегатам про роботу
осередку в Глибоцькому районі.

За його словами, соціологічні опитування свідчать, що «УДАР» має високу
популярність серед мешканців краю.  «Я чую від людей приємні відгуки.  І це добре.  Я
впевнений, що на виборах у жовтні ми матимемо успіх», – звернувся до присутніх
Григорій Тіміш.

Першим питанням порядку денного було обрання делегатів на Чернівецьку обласну
конференцію. Також учасники районної конференції обговорили стан справ у районі,
розглянули проблеми створення первинних організацій партії, залучення нових людей у
лави «УДАРу». Григорій Тіміш пообіцяв, що «партійні осередки у нашому районі будуть
у кожному селі».

«Нещодавно створено нові організації у селах Сучевени, Купка і Карапчів. Але на
цьому ми не зупиняємось, а розвиваємось далі», – сказав керівник районної організації.

На конференції були присутні представники Чернівецької обласної організації –
голова обласної організації Роман Ванзуряк та його заступники Олександр Шкурідін і
Володимир Гавреш (На Буковині активно розбудовується партійна мережа // Партія
«Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/na-bukovini-aktivno-
rozbudovuyetsya-partiyna-merezha). – 2012. – 15.05).

***

Подарунки ветеранам Чернівецької області були куплені на спонсорські гроші
депутатів від Партії регіонів. Про це повідомляє прес-служба ОДА.

«До цієї благородної та доброї справи долучились депутати від Партії регіонів усіх
рівнів», – сказав губернатор Михайло Папієв. «Ми для цього створили спеціальну касу, в
яку депутати добровільно вносили свої власні кошти – хто скільки міг,  – додав Михайло
Папієв.  –  Ніякого примусу не було,  так само,  як і не було конкретних сум скільки
потрібно вносити, за зібрані кошти ми придбали подарунки».

Подарунки отримали майже 14  тис.  ветеранів області (Подарунки буковинським
ветеранам дарували за гроші з «каси» ПР // Молодий буковинець
(http://molbuk.ua/chernovtsy_news/46857-podarunki-bukovinskim-veteranam-daruvali-za-
grosh-z-kasi-pr.html). – 2012. – 15.05).

***

17 травня у Чернівцях відкрили громадську приймальню партії Наталії Королевської
«Україна – Вперед!».

Про це повідомив народний депутат, заступник голови партії Н. Королевської
«Україна – Вперед!» Євген Суслов, котрий перебував у Чернівцях з робочим візитом.

Приймальня партії «Україна – Вперед!» знаходиться за адресою вул. Головна,
119 поряд з приймальнею Партії регіонів.

Нічого дивного у такому сусідстві Євген Суслов не вбачає,  мало того,  каже,  що
відібрати голоси виборців у провладних сил на майбутніх парламентських виборах – чи не
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основна мета партії. Крім того, зазначив Є. Суслов, вони відкриті для діалогу з
опозиціонерами та готові до об’єднання навколо конкретних ідей.

Серед пріоритетних напрямків діяльності партії Є. Суслов назвав розвиток малого та
середнього бізнесу, агропромислового комплексу та ІТ-технологій. Крім того, говорив про
необхідність розширення повноважень місцевого самоврядування та висловився проти
офіційної двомовності у державі.

На запитання про джерела фінансування партії, Є. Суслов зазначив, що допомагає їм
малий та середній бізнес, проте прізвища не назвав, мовляв, аби не почалися
переслідування.

Не обійшлося без питань про Юлію Тимошенко. За словами Є. Суслова, партія веде
активну діяльність, спрямовану на звільнення екс-прем’єрки з в’язниці. Вже навіть
зібрали 105 тисяч підписів на користь того, щоб Тимошенко визнали політичним в’язнем
(Наталія Королевська просуває свою партію у Чернівцях // Від і До
(http://vidido.ua/index.php/pogliad/article/natalija_korolevs_ka_prosuvae_svoju_partiju_u_ch
ernivcjah/). – 2012. – 17.05).

Чернігівська область

Про свій вихід із партії «Фронт Змін» заявили на прес-конференції журналістам
депутати Чернігівської районної ради Михайло Артюх, Олександр Мисюра, Віктор
Кулага, Олексій Шевченко, Андрій Миронов та Микола Пищур.

Депутати розповіли, що таке рішення далося їм нелегко, але вони прийняли його
тому, що виконуючий обов’язки голови обласної організації «ФЗ» Олександр Нерета
відсторонює від роботи активних представників партії. Ситуація загострилася ще й тому,
що Нерета просто захищає свої приватні інтереси, прикриваючись ідеями партії. Тобто
партія потрібна йому тільки для того, щоб зміцнити свій бізнес через співпрацю з владою,
наголошують депутати.

«Такий крок ми зробили з метою привернення уваги лідера партії Арсенія Яценюка
щодо ситуації, яка склалася в Чернігівській обласній організації», – заявили учасники
прес-конференції. Ми не виходимо із фракції, ми просто не хочемо, щоб спекулювали
ідеями партії «Фронт Змін», – кажуть депутати.

Вони розповіли, що ніякої роботи в партії не ведеться, а в.о. голови обласної
організації Олександр Нерета «здає» партію під владу. Крім того, депутати вважають
нелегітимним перебування на посаді Нерети та Поліщука, який називає себе головою
Чернігівської районної організації партії «ФЗ» без проведення будь-яких зборів («Фронт
Змін» розвалюється? // Сіверщина
(http://siver.com.ua/news/front_zmin_rozvaljuetsja/2012-05-15-10036). – 2012. – 15.05).

***

«Наша партія за те, щоб серед депутатів ставало все більше молодих перспективних
та професійних політиків!» Це була одна з головних думок,  якими поділився з
журналістами народний депутат України Михайло Чечетов на прес-конференції у
Чернігові.

Парламентар поділився з представниками засобів масової інформації останніми
новинами з політичних «фронтів» та своїми враженнями від святкування Дня Перемоги,
як в усій країні, так і на Чернігівщині. Й, зрозуміло, торкнувся питання майбутніх виборів
до Верховної Ради. Й висловив кілька своїх особистих думок щодо виборів взагалі, й
конкретних кандидатів. Зокрема, по своєму вже давно рідному 206 виборчому округу.

За словами Михайло Васильовича, хоча до офіційного старту виборів, які будуть
відбуватися у доволі стислі терміни, ще доволі багато часу, багато політиків вже
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визначились, де вони будуть балотуватися. «Я з великим задоволенням дізнався про
рішення Станіслава Прокопенка балотуватися в цьому окрузі. Наша партія за те, щоб
серед депутатів ставало все більше молодих перспективних та професійних політиків.
Одним словом, справжніх сильних політиків-патріотів», – підкреслив народний депутат.

На особисту думку Михайла Чечетова, істинний політик повинен мати не черству, а
відкриту для людей душу.  Адже повинен перейматися проблемами,  як підростаючого
покоління, так і наших ветеранів. Аби їх слова, побажання та пропозиції могли з легкістю
зачепити душевні струни народного депутата, достукатися до його серця тощо. Й тоді
політик буде дійсно реальним захисником інтересів своїх виборців. Якраз до таких
політиків і належить Станіслав Прокопенко.

Він вже пройшов шлях від простого робітника до посади першого заступника
чернігівського губернатора. Й у тому, що багато серйозних проектів на Чернігівщині вже
знаходяться на стадії завершення – його велика заслуга. За якою стоїть щоденна й
кропітка праця. Крім того, Станіслав Прокопенко, підкреслив народний обранець, дуже
сильно зарекомендував себе й у розбудові партії. Адже ще в далекому 2000 р. стояв у
витоків створення молодіжного крила Партії регіонів. І був її першим керівником. Варто
нагадати, що молодіжне крило партії менше переймається політикою, а більше займається
корисними справами на благо держави й для допомоги тим верствам населення, кому вона
конче необхідна.

Діючі разом, парламентарі, представники обласної влади, районної та на місцях,
спільними зусиллями можна втілювати в життя великі, а головне, дуже потрібні людям,
проекти.  Так сталося й з будівництвом школи в Седневі.  Тим більше,  що це унікальний
для нашої країни проект.  Й вже дуже скоро краща школа України прийме своїх
«господарів».

Наприкінці прес-конференції, Михайло Чечетов запросив представників засобів
масової інформації на майбутнє відкриття школи в Седневі, яке заплановане на 30 серпня.
Куди планує завітати й Президент України Віктор Янукович.

Але,  до того попереду ще дуже багато роботи,  з якою спільними зусиллями,
безумовно, вдасться справитися (Наша партія за те, щоб серед депутатів ставало все
більше молодих перспективних та професійних політиків! // Чернігівський монітор
(http://monitor.cn.ua/ua/politics/5239). – 2012. – 15.05).

***

16 травня в прес-центрі «Просвіта» під час прес-конференції об’єднана опозиція
презентувала єдиного кандидата на посаду Голови міста Щорс. Ним став Григорій
Скидан, який працював керівником Щорської районної адміністрації, і вже майже 12 років
очолює районний осередок «Батьківщини».

Єдиного кандидата під час прес-конференції представляли голови обласних
організацій ВО «Батьківщини» Олександр Кодола, «Фронт Змін» Олександр Нерета,
заступник голови обласної організації «Свобода» Андрій Кужель та заступник голови
обласної організації «Народна самооборона» Олександр Бондарев.

«Ми довго визначалися та обговорювали єдину кандидатуру. Всі учасники Комітету
опору диктатурі мали свої пропозиції, але ми всі змогли досягти компромісу. Всі
справилися зі своїми амбіціями. Для нас кандидатура Григорія Скидана в першу чергу
перевірена багатьма роками. Він не зрадить і не стане тушкою. Він працюватиме в
інтересах людей, а не продасться владі», – висловилися виступаючі на прес-конференції.

Григорій Скидан все життя присвятив Щорсівщині, працюючи на різних посадах.
Мав досвід роботи і на електромеханічному заводі і в колгоспах. Був Начальником штабу
цивільної оборони Щорського району і врешті з березня 2005 р. по липень 2007 р. –
Головою Щорської районної державної адміністрації.
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Головою виборчого штабу було призначено та названо Олександра Бондарєва
(Опозиція таки висунула єдиного кандидата на Щорс // «Сіверщина»
(http://siver.com.ua/news/opozicija_taki_visunula_edinogo_kandidata_na_shhors/2012-05-15-
10040). – 2012. – 16.05).

Партійні акції, заходи

9 травня близько 300 соціалістів вшанували пам’ять тих, хто дозволив нам бути
сьогодні, хто віддав у боях найдорожче – своє життя.

Вже традиційно соціалісти відзначають найбільше свято – День Перемоги. Колону
соціалістів очолив заступник голови Соціалістичної партії України Василь Андрійович
Сільченко, заступник голови СПУ, Голова Всеукраїнської громадської організації
«Допомога дітям війни» Валерій Григорович Іващенко, перший секретар Білоцерківської
міської організації СПУ Анатолій Костянтинович Савва, заступник голови Всеукраїнської
громадської організації «Допомога дітям війни» Олена Євгеніївна Кузеріна.

В колоні пліч о пліч з соціалістами йшли діти війни, які нещодавно поповнили ряди
Соціалістичної партії України.

Попереду колони був банер з написом: «Соціалісти і діти війни – єдині», і дійсно, хто
крім соціалістів проявляє турботу до цієї категорії населення, хто виборює їх права в
судах? Ці люди, є людьми похилого віку, яким далеко за 60, але вони справедливо вірять
політичній силі, яка їх об’єднала.

За словами заступника голови СПУ В.Г. Іващенко традиційна хода 9 травня – це не
тільки демонстрація поваги до загиблих і живих ветеранів, це демонстрація єднання тих,
хто був свідком страшних подій, хто заплатив за Перемогу ціною свого дитинства.

Керівники партії вшанували пам’ять загиблих, поклавши корзину квітів до Вічного
вогню (Вклонімося пам’яті тих, хто дозволив нам бути сьогодні // Соціалістична
партія України (http://www.spu.in.ua/ua/news/29553). – 2012. – 14.05).

***

Коммунистическая партия Украины будет организовывать акцию протеста против
принятия Трудового кодекса, который Верховная Рада планирует рассмотреть на
следующей неделе.  Об этом сообщила народный депутат от фракции КПУ Алла
Александровская.

По ее словам, фракция Партии регионов обладает достаточным количеством голосов,
чтобы протянуть этот документ в сессионном зале. При этом политик напомнила, что
КПУ всеми возможными способами демонстрировала свое несогласие с принятием
кодекса.

«Мы не поддерживали этот законопроект на уровне комитетов и не будем за него
голосовать в сессионном зале. Но вы же понимаете, что при большом желании Партия
регионов все равно примет этот законопроект», – отметила А. Александровская.

При этом депутат уточнила, что блокирование трибуны в связи с протестом против
принятия Трудового кодекса не имеет смысла, но было бы логично, если бы профсоюзы и
наемные работники проводили акции протеста.

«Я думаю, КПУ будет организовывать такие акции, ведь новая редакция Трудового
кодекса полностью урезает права наемных работников», – подытожила она (КПУ
организует акцию протеста против Трудового кодекса // ГолосUA
(http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120517_kpu-organizuet-aktsiyu-protesta-
protiv-trudovogo-kodeksa). – 2012. – 17.05).

http://siver.com.ua/news/opozicija_taki_visunula_edinogo_kandidata_na_shhors/2012-05-15-10040
http://siver.com.ua/news/opozicija_taki_visunula_edinogo_kandidata_na_shhors/2012-05-15-10040
http://www.spu.in.ua/ua/news/29553
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120517_kpu-organizuet-aktsiyu-protesta-protiv-trudovogo-kodeksa
http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120517_kpu-organizuet-aktsiyu-protesta-protiv-trudovogo-kodeksa
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***

Селяни Шацького району відмовляються здавати молокопереробникам молоко зі
своїх особистих господарств за безцінь. Вони підтримали заклик Шацької районної
організації Всеукраїнського об’єднання «Свобода» протягом 17–18 травня 2012 р.
бойкотувати «молочну мафію», домагаючись підвищення закупівельних цін на молочну
сировину.

Селянський бойкот на Шаччині в ці дні відчули 24  пункти прийому молока,  а
принаймні в трьох селах району вони взагалі практично призупинили роботу, не
отримавши жодної літри. В багатьох селах селяни налаштовані рішуче відстоювати свої
права, – аж до перекриття доріг, акцій громадської непокори, пікетування органів місцевої
влади.

Селяни солідарні з вимогами «Свободи»: підняти закупівельні ціни на молоко до
розмірів не менше 3.50 грн за літр,  а також законодавчо врегулювати ситуацію на ринку
молочних закупівель. Адже в більшості населених пунктів Шацького району закупівельні
ціни на молоко знижено до 1.60 грн за літр, тоді як його ціна на ринку ціна становить 7–8
грн. Більше того, в умовах, коли закупівельна ціна на молоко різко падає, ціни на готову
молокопродукцію, навпаки, зростають.

«Чергове штучне зниження ціни на молоко для селян підтверджує антинародну
спрямованість режиму Януковича-Азарова. Закупівельники, маючи незмінне лобі в особі
влади, безпідставно, на власний розсуд, ігноруючи будь-які інтереси селян, вчергове
штучно занижують ціну на молоко. Аби змусити владу реагувати, а заготівельників –
підняти ціни, ми закликали селян узяти участь у всеукраїнському бойкоті й не здавати
молоко здирникам. Адже тільки активний протест може призвести до підняття
закупівельних цін на молоко, а селяни зможуть отримувати реальну винагороду за свою
тяжку працю»,  –  коментує ситуацію керівник виборчого штабу ВО «Свобода»  в
Шацькому районі Леонід Богдан.

«Напередодні запланованого прийняття Верховною Радою України закону про
продаж землі існуюча влада спеціально створює нестерпні умови для здачі молока за
копійки. Це може призвести до того, що селяни вирізатимуть худобу на зиму, а отже,
відмовлятимуться й від обробітку земельних ділянок. І все це влада робить для того, аби
прибрати до рук земельні паї, а потім продавати землю українського селянина іноземцям і
тим же селянам «втридорога», – вважає Леонід Богдан (Cеляни Шацького району Волині
відмовляються здавати молоко за безцінь // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029977/). – 2012. – 18.05).

***

1  июня в День защиты детей Компартия проведет донорский день в детских
больницах Украины.  Об этом заявил сегодня на пресс-конференции лидер КПУ Петр
Симоненко.

«Мы в Центральном Комитете партии приняли решение о том, чтобы 1 июня
провести донорский день в детских больницах. Все прекрасно знают, какая сейчас трудная
ситуация сложилась», – отметил Петр Симоненко.

Он добавил, что сегодня родители детей, страдающих онкозаболеваниями,
прикладывают колоссальные усилия для поиска доноров крови.

«Поэтому мы считаем своим долгом помочь детям и проведем донорский день в
детских больницах для того,  чтобы поддержать детей и помочь им»,  –  подчеркнул Петр
Симоненко (Компартия 1 июня проведет донорский день в детских больницах
Украины // Компартія України (http://www.kpu.ua/kompartiya-1-iyunya-provedet-
donorskij-den-v-detskix-bolnicax-ukrainy/). – 2012. – 18.05).

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/029977/
http://www.kpu.ua/kompartiya-1-iyunya-provedet-donorskij-den-v-detskix-bolnicax-ukrainy/
http://www.kpu.ua/kompartiya-1-iyunya-provedet-donorskij-den-v-detskix-bolnicax-ukrainy/
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***

В Киеве прошли торжества по поводу празднования 20-ти летия Славянской партии
Украины, которая прошла сложный и нелёгкий путь становления и развития, но никогда
не предавала своих целей и идеалов провозглашения принципов братской дружбы и
сотрудничества между славянскими народами, в первую очередь между русским,
украинским и белорусскими народами-братьями.

Празднование началось с проведения Славянского марша от станции метро
Арсенальная до арки Дружбы Народов. После прохождения торжественной колонны по
Печерску, состоялся митинг у арки Дружбы Народов, где перед собравшимися выступил
председатель партии Александр Лузан. Он рассказал о многолетнем пути партии, о
успехах и неудачах, но что партия с оптимизмом смотрит в будущее, намерена принимать
участие в выборах и рассчитывает занять достойное место. Раздавались партийные газеты,
Георгиевские ленточки, агитационные материалы. Особо отличившимся активистам
партии Александр Лузан вручил почетные грамоты.

Партию пришли приветствовать лидеры политических партий и общественных
организаций. От имени Общевоинского союза партию поздравил Олег Калашников. От
Патриотической партии Славян приветствовал Николай Габер, От партии Прав человека
Владимир Тарасов. Тепло поздравил славян Лидер Громадськой рады Украины Валентин
Халецкий. По окончании митинга состоялся праздничный концерт (В Киеве провели
Славянский марш // Фраза
(http://www.fraza.ua/news/18.05.12/141292/v_kieve_proveli_slavjanskij_marsh.html). – 2012.
– 18.05).

***

Напередодні Дня скорботи, Об’єднана опозиція вшанувала пам’ять жертв
політичних репресій у Національному історико-меморіальному заповіднику «Биківнянські
могили» під Києвом.

У церемонії взяли участь перший заступник Голови партії «Батьківщина» Олександр
Турчинов, лідер «Фронту Змін» Арсеній Яценюк, народні депутати фракції «БЮТ–
Батьківщина», члени «Фронту Змін», керівники політичних сил Об’єднаної опозиції, а
також колишні політичні в’язні.

«Ви знаєте, що тоді нищили не тільки політиків, хто міг дати не тільки політичний
або якийсь військовий опір, нищили простих громадян за фальшивими доносами, за
подачею матеріалів до фальшивих судів», – сказав Олександр Турчинов під час брифінгу
для преси.

«Репресії завжди починаються з фальшивих справ і фальшивих судів.  І для нас
сьогодні дуже важливо,  щоб не відбулось реінкарнації режиму,  який працював,  як
гільйотина, в 1937 році, в сучасних умовах України», – додав він.

«Саме проти цього ми виступаємо, саме з реінкарнацією страшних часів і страшного
режиму ми боремось», – підсумував Турчинов (Об’єднана опозиція вшанувала пам’ять
жертв політичних репресій // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11012.html). – 2012. – 19.05).

http://www.fraza.ua/news/18.05.12/141292/v_kieve_proveli_slavjanskij_marsh.html
http://byut.com.ua/news/11012.html
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Громадські організації у підтримці партій

Сподіватися, що вибори пройдуть чесно через страх потенційних фальсифікаторів
опинитися на лаві підсудних, особливо не доводиться. Коли щось піде не так, у
незадоволених громадян залишиться лише два способи відстояти свою думку: масові
виступи та дії громадських об’єднань. При цьому масові виступи якщо й відбудуться, то
після виборів. А доти залишається покладатися на неурядові організації, здатні
проконтролювати перебіг кампанії і розповісти про результати спостережень тим, хто має
намір робити громадянський, а не гречаний, вибір.

І кому з ГО нині можна довіряти?  Хто всі ці люди,  і чим вони можуть нам
допомогти? Можливо, варто допомогти їм самим? Є громадянські організації, чий вплив
відомий. Наприклад, не має потреби особливо представляти Комітет виборців України: з
плодами його праці всі зацікавлені так чи інакше зіштовхуються після кожних виборів у
країні — і так уже багато років. Решта ж організацій або почали свою діяльність відносно
недавно й ще не встигли «поставити себе на районі»,  або тільки за останні кілька років
вийшли на досить серйозний рівень і стали вселяти надії. І не тільки в контексті контролю
над виборами.

Громадський рух «ЧЕСНО»
Відправна точка існування руху «ЧЕСНО» — 29 жовтня 2011 р. Саме тоді, рівно за

рік до запланованої дати виборів, мережа громадських організацій «Новий громадянин»
провела акцію «Фільтруємо парламент за 24 години». Ряд політологів, журналістів,
громадських діячів та представників креативних професій зібралися за одним столом, щоб
обговорити: у кого що є на чинних парламентаріїв? У кого які претензії до депутатів? Хто
з народних обранців так напрацювався в попередній Раді, що стало очевидно: наступний
склад буде кращим без нього? У результаті присутні зрозуміли: ці питання поверхово не
вирішуються, – так з’явилися рух «ЧЕСНО» й ініціатива «ЧЕСНОМЕТР». До роботи над
проектом долучилося багато відомих експертів, — можна згадати хоча б Ірину Бекешкіну,
Вікторію Сюмар чи Тараса Петріва.

«ЧЕСНОМЕТР» — це те, що потрібно було зробити ще багато років тому. Надихнув
ініціативу успіх румунської «Коаліції за чистий парламент» 2004 р., яка, завдяки добре
проведеній кампанії громадянських досліджень, зуміла «прошерстити» біографії
кандидатів так ретельно, що майже сотня їх після публікацій результатів дослідження не
дійшла до парламенту. Що врешті-решт привело до зміни влади в країні.

По суті, дослідження – це підшивка досьє на політиків, які йдуть на ці вибори. Але
мова не просто про біографічні довідки, а про відповідність кожного кандидата певним
критеріям. Таких критеріїв набралося шість: відсутність фактів порушення прав людини
(погрози, незаконні накази, рукоприкладство, перешкоджання роботі журналістів тощо);
незмінність політичних позицій у минулому (зокрема відсутність частих переходів із
фракції у фракцію, особливо втеч з опозиції у владу); непричетність до корупційних схем;
прозорість доходів, відповідальне й чесне їх декларування; особисте голосування в
парламенті; відвідування засідань парламенту та робочих комітетів.

… Для певності співорганізатори «ЧЕСНОМЕТРА», фонд «Демократичні
ініціативи» спільно з «Юкрейніан соціолоджі сервіс», провели соцопитування, аби
вияснити думку народу, чи такі важливі ці критерії. Опитування засвідчило повну чи
майже повну згоду громадян із такими вимогами до політиків.

Представник руху Світлана Заліщук розповіла про нинішню робота над
«Чеснометром». Над складанням досьє трудяться 16 аналітиків, за суворістю юридичних
формулювань стежать шестеро юристів. Уже вербують активістів у регіонах – «центру»
суто фізично буде складно відстежити всіх мажоритарників. На середину травня має бути
представлена перша частина роботи, яка стосується нинішніх депутатів, котрі йдуть на
переобрання. Основну частину досліджень буде завершено на початку червня. Паралельно
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«ЧЕСНО» веде переговори з політичними силами, пропонуючи їхнім лідерам самим
простежити за чистотою своїх лав згідно із запропонованими критеріями.

На жаль, у роботі проглядається очевидна складність, – повністю списки кандидатів
стануть відомі тільки після 29  липня,  але змінювати їх після публікації буде вже пізно.
Залишається сподіватися на те, що свої висновки зробить народ перед голосуванням. Інша
складність – донести інформацію до виборців. У «Чесно» чудово усвідомлюють: мало
вияснити всі тонкі деталі біографій наших діячів – треба ще й донести їх до народу, що в
умовах лояльності до влади ключових ЗМІ, передусім телебачення, не так-то й просто.

Існує ще одна проблема: навіть акцентована опора на зазначені критерії, не може
гарантувати відсутності суб’єктивізму в оцінках. Особливо у випадку неповної інформації
про «досліджуваних».

Громадянська мережа «Опора»
Ті,  хто пам’ятає Майдан та події,  що йому передували,  досить добре,  знають:

знаменитих «Пори» було як мінімум дві, з колірною диференціацією брендів. Обидві були
в опозиції до правлячого режиму, обидві спиралися на молодь та студентів, обидві
активно викривали фальсифікації... Але на цьому схожість закінчувалася. Одна, відома як
«чорна Пора», була безлідерною «горизонтальною» структурою, більше орієнтованою на
інформаційні кампанії (включно з наповненням популярного тоді сайта «Майдан»). Друга,
трохи пізніша і відома як «жовта Пора», була, по суті, партійним проектом, який спочатку
маскувався під НГО, а потім став офіційним. Лідер «жовтих» Владислав Каськів, який
активно боровся з Януковичем,  тепер очолює в нього Держагентство з інвестицій та
управління нацпроектами. «Чорна», втім, себе таким не заплямувала.

«Опору» створила 2005 р. частина активістів «чорної Пори», котрі вирішили, що
перемога Ющенка – ще не привід повністю розслаблятися. Серед основних своїх завдань
ці люди проголосили боротьбу за прозорість влади паралельно з розвитком
громадянського суспільства та «третього сектору». Відтоді «Опора», крім іншого,
проводила активне громадянське спостереження за всіма виборами – щоразу дедалі
масштабніше. … Фактично «Опора» почасти дублює функції Комітету виборців України,
почасти – співпрацює з ним. Фінансується мережа за рахунок грантів та пожертвувань, –
основну лепту вносить Міжнародний фонд «Відродження».

На ці вибори організація обіцяє виділити 225 довгострокових спостерігачів (по
одному на округ, для відстеження передвиборної кампанії, яка фактично вже йде) і
3,5 тис. спостерігачів у день виборів. Уже тепер організація допомагає спостерігачам та
всім зацікавленим інформацією – так, на її сайті викладено докладний календарний план
підготовки до виборів.  Планується також створити інтерактивну карту порушень.  За
словами голови правління мережі Ольги Айвазовської, новий виборчий закон зробив
роботу спостерігачів простішою, – тепер вони мають право складати акти про порушення
виборчого законодавства, які потому можуть бути використані в судах.

«Самоврядна альтернативна мережа» (САМ)
САМ –  об’єднання горизонтального типу.  Якщо простіше –  спілка громадян без

прямого керівництва, загальних фондів чи власного офісу. «Мережа» почала формуватися
в перші місяці нинішнього року й тепер більше скидається на соціальну мережу чи клуб за
інтересами, ніж на постійну структуру. Бувають у нас організації, які, по суті, «зависнули»
між реальною силою та спільнотою на Facebook, і, хай не ображаються його члени, за
нашими спостереженнями, САМ зараз саме на цьому етапі (ще один яскравий приклад –
рух «Ми – європейці!»). З іншого боку, деякі члени САМ прославилися суспільно
корисними справами ще до формування організації, – дивно було б припустити, що вкупі
вони будуть слабкішими, ніж поодинці.

Що стосується майбутніх виборів, то в САМ наразі точиться активна дискусія. На
думку одних його членів, рух має допомогти в організації спостерігачів, контролювати
дотримання виборчого законодавства і бути готовим реагувати на його порушення. На
думку більш радикальної групи, рух сам має послати на вибори групу впізнаваних
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представників третього сектору з чіткою програмою конкретних змін та законодавчих
ініціатив. Яка сторона візьме гору, стане відомо впродовж місяця.

Шанси на успіх
Лише кілька організацій із безлічі, здатних так чи інакше внести свою лепту в

перебіг виборчої кампанії. Але вже їх наявність свідчить, що третій сектор є, що в ньому
вдосталь кваліфікованих експертів, плани його амбітні, та й суто технічні можливості
ширші, ніж були в попередні роки. Це тішить. В умовах наростання конфлікту між владою
та суспільством останньому потрібна ефективна «нервова система», яка б чутливо
реагувала на будь-які прояви сваволі (Трегубов В. Нервова система суспільства //
Дзеркало тижня. Україна (http://dt.ua/POLITICS/nervova_sistema_suspilstva-
101903.html). – 2012. – 11–18.05).

***

11 травня 2012 р. представники Херсонської координаційної ради руху «ЧЕСНО»
Костянтин Шульга, Сергій Нікітенко та Дементій Бєлий презентували на круглому столі
основні засади кампанії «Фільтруй Раду» та плани діяльності руху «ЧЕСНО» на
Херсонщині.

На круглому столі були присутні двадцять шість осіб –  представники громадських
організацій, журналісти, депутати та просто активні люди.

В обговоренні засад «ЧЕСНО» взяли зацікавлену участь координатор херсонської
мережі Громадянської Асамблеї України Ганна Парфьонова, голова Херсонської асоціації
сільських та селищних голів Наталія Возаловська, завідуючий кафедрою філософії та
соціології ХНТУ, керівник Центру досліджень південноукраїнського прикордоння
професор Володимир Коробов, голова громадського об’єднання «Добро» Валентина
Крицак та інші. Всі бажаючи долучитися до руху «ЧЕСНО» урочисто підписали Маніфест
«Чесно».

В Маніфесті проголошуються головні цілі «ЧЕСНО» та підкреслюється активна роль
кожного з нас:  «Ми,  українці,  об’єднавшись,  можемо змінювати власне життя.  Шлях до
змін –  це нові чесні вибори для того,  щоб в парламент пройшли нові чесні люди,  які
відповідають критеріям доброчесності. Це можливо лише у випадку, коли ми, виборці,
будемо голосувати свідомо та боротися, щоб наші голоси були пораховані чесно» –
підкреслили виступаючи.

Рух «ЧЕСНО» розробив шість критеріїв доброчесності кандидата в народні депутати,
дотримуватися яких буде запропоновано всім політичним партіям під час формування
партійних списків та висування кандидатів.

При цьому представники «ЧЕСНО» наголосили, що рух є позапартійним та
незалежним й не підтримує жодного політика чи політичну партію.

Представники «ЧЕСНО» проголосили на Херсонщині початок кампанії підписання із
політичними партіями Меморандуму про дотримання принципів «ЧЕСНО» у виборчій
кампанії.

На Херсонщині вже створені аналітична та інформаційна групи руху. Вже розпочато
збір відомостей з відкритих джерел про відповідність народних депутатів України
висунутим критеріям. Після узагальнення інформації ми поінформуємо керівництво
партій про отриманні результати та будемо просити, щоб конкретні депутати, які не
пройшли люстрації, щоб вони не були висунуті на наступний термін.

До Херсонської платформи «ЧЕСНО» на даний момент входять представники
14 регіональних громадських організацій (Рух «Чесно» оголосив на Херсонщині початок
кампанії «Фільтруй Раду!» // Політична Херсонщина (http://polit-
kherson.info/publication/society/9116-lr-l-r.html). – 2012. – 12.05).
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***

Заграничные избиратели тоже хотят избирать нардепов по мажоритарке.
13 мая в нескольких городах Европы прошли митинги украинцев против отмены

возможности голосования за границей по мажоритарным округам. Об этом сообщил
председатель Христианского общества украинцев Италии Олесь Городецкий.

Митинги состоялись, в частности, в Мадриде, Барселоне, Лиссабоне, Кальяне, Риме
и Флоренции.

Целью митингов было проинформировать украинскую общественность об
ограничении конституционного права голоса.

«На митингах были приняты резолюции к украинской власти с требованием
возобновить права заграничных избирателей. Кроме того, были приняты обращение к
власти стран пребывания с разъяснением ситуации и просьбой о помощи в ее решении», –
сообщил Городецкий.

По его словам, в странах компактного проживания украинцев созданы инициативные
группы, которые будут продолжать работать над защитой конституционных прав
заграничных избирателей (Украинцы в Европе требуют вернуть им право голоса //
LB.ua (http://lb.ua/news/2012/05/14/150726_ukraintsi_evrope_trebuyut_vernut.html). – 2012.
– 14.05).

***

Федерація профспілок працівників малого та середнього підприємництва України
пропонує визначити чіткі критерії кандидатів до Верховної Ради. Таку пропозицію
озвучив голова Федерації Вячеслав Рой на розширеному засіданні Ради Федерації.

За його словами, дискусію з цього приводу потрібно почати вже зараз.
«Ці критерії потрібно сформувати до початку виборчої кампанії, тому я пропоную

провести 19 липня «Форум лідерів та керівників профспілкових організацій України» на
якому профспілки , як найчисельніша організація громадян, дадуть суспільству чіткі
орієнтири, за якими вони зможуть оцінити кандидатів до Верховної Ради», – наголосив
він.

На переконання В.  Роя,  «профспілки приречені на втручання у політику і навіть
формування соціальної політики країни» (Федерація профспілок пропонує визначити
критерії кандидатів до Верховної Ради // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_federatsiya-profspilok-proponue-
viznachiti-kriteriji-kandidativ-do-verhovnoji-radi). – 2012. – 15.05).

***

За піар до початку  виборчої кампанії до політиків необхідно застосовувати правове
законодавство.

Таку думку висловив голова Комітету виборців України Олександр Черненко
сьогодні на прес-конференції в Києві.

Він зазначив, що з формального погляду політик, який не є кандидатом у депутати,
має право рекламувати свою політичну силу до початку офіційної передвиборчої кампанії.

«Закон «Про вибори народних депутатів» регламентує виборчу кампанію. Але на
сьогоднішній день виборча кампанія ще не розпочалася, тому все, що зараз відбувається, –
просто політичні кампанії, рекламні кампанії звичайних громадян, які не є кандидатами.
Хоча ми чудово розуміємо,  що вони кандидатами стануть»,  –  підкреслив експерт.  В той
же час О. Черненко додав, що в разі політичного піару необхідно застосовувати не
виборче, а правове законодавство, щоб зупинити «такі не зовсім коректні явища».

http://lb.ua/news/2012/05/14/150726_ukraintsi_evrope_trebuyut_vernut.html
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_federatsiya-profspilok-proponue-viznachiti-kriteriji-kandidativ-do-verhovnoji-radi
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_federatsiya-profspilok-proponue-viznachiti-kriteriji-kandidativ-do-verhovnoji-radi
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«Звідки ці гроші? Якщо з благодійних фондів, то яке їхнє наповнення? Чи сплачено
податки?  Це стосується і білбордів,  і пайків,  які зараз активно розповсюджуються»,  –
обурився експерт (Штепура А. За піар до початку виборчої кампанії потрібно карати
– КВУ // GolosUA.com (http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_za-piar-
do-nachala-izbiratelnoy-kampanii-nujno-nakazyivat-kiu). – 2012. – 15.05).

***

15 травня в чернігівському експертному клубі «Чиста політика» представники
чернігівських обласних організацій 7 політичних партій підписали Меморандум про чесні
вибори.

Підписання Меморандуму відбулося під час круглого столу «Політичні партії
Чернігівщини за чесні вибори», який був ініційований Чернігівською координаційного
радою громадянського руху ЧЕСНО.

Підписавши Меморандум, Чернігівські обласні організації політичних партій
висловили свою підтримку 6 критеріїв доброчесності громадського руху ЧЕСНО та
зобов’язались враховувати їх при висуненні кандидатів у депутати до Верховної Ради
України по мажоритарним округам Чернігівської області .

Водночас Чернігівська координаційна рада ЧЕСНО зобов’язується проводити
незалежне, неупереджене і чесне дослідження кандидатів політичних сил, а також
всебічно і неупереджено інформувати громадськість про результати досліджень
кандидатів щодо відповідності 6 критеріям доброчесності:

Свій підпис під Меморандумом залишили представники чернігівських організації
партій ВО «Батьківщина», ВО «Свобода», «Народна Самооборона», «Демократичний
альянс», Європейської партії, УНП, Мерітократичної партії.

Представник партії «Громадянська позиція» повідомив про готовність підписати
документ, ще три партії КПУ, Фронт Змін та Народна партія сказали, що приймуть
рішення після партійного обговорення.

На жаль, проігнорували захід, зокрема, такі відомі політичні сили, як Партія регіонів
та УДАР. Якщо відсутність керівництва УДАРу можна пояснити візитом до Чернігова в
цей день лідера Віталія Кличка, то принципове ігнорування в Чернігові громадського руху
ЧЕСНО з боку владної Партії регіонів залишаться незрозумілим (7 партій в Чернігові
погодились «фільтрувати» своїх кандидатів // Чернігівський монітор
(http://monitor.cn.ua/ua/politics/5263). – 2012. – 16.05).

***

На найвищому місцевому рівні – в обласній раді та керівництві
райдержадміністрацій практикується подвійне членство у партіях, що заборонено
законом.

У рамках моніторингу за передвиборчою політичною діяльністю в Тернопільській
області, Громадянська мережа ОПОРА вирішила переглянути стан партійних осередків і
членства й виявила цікавий факт – на Тернопільщині практикується подвійна партійність,
при чому на найвищому рівні.

Отже, сайт Тернопільської обласної ради в розділі «Депутатський корпус» подає
партійність депутатів, де особливу увагу привертають депутати-голови
райдержадміністрацій. Так, Юрій Пудлик (голова Козівської РДА) та Фелікіссім Ментух
(голова Зборівської РДА) зазначені як члени ЄЦ та УНП, відповідно.

Водночас, інформаційний сайт Тернопільської обласної організації Партії Регіонів у
розділі «Керівні органи»  подає склад Ради ТОО Партії Регіонів,  членами якої значаться
Ю. Пудлик та Ф. Ментух. Більше того, обоє згадані депутати облради є також і головами
районних осередків Партії Регіонів. Це, очевидно, перечить ст. 6 Закону України «Про

http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_za-piar-do-nachala-izbiratelnoy-kampanii-nujno-nakazyivat-kiu
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_za-piar-do-nachala-izbiratelnoy-kampanii-nujno-nakazyivat-kiu
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політичні партії в Україні»: «Громадянин України може перебувати одночасно лише в
одній політичній партії». Водночас маємо абсурдну ситуацію коли районні керівники
Партії Регіонів є членами фракцій інших політичних сил.

Дана ситуація може тривати довго, оскільки державні органи, які мали б здійснювати
контроль в подібних питаннях часто належно не виконують своїх функцій. Так, на запит
ОПОРИ про кількість членів в місцевих осередках політичних партій Головне управлінні
юстиції надало таку інформацію: «У Головному управлінні юстиції у Тернопільській
області відсутня інформація про кількість членів обласних осередків політичних
партій…» (Тернопіль: Подвійна партійність по-тернопільськи // Громадянська
Мережа «Опора» (http://www.opora.org.ua/news/1398-ternopil-podvijna-partijnist-po-
ternopilsky). – 2012. – 16.05).

***

Представники низки українських громадських організацій передали звернення на
ім’я голови Верховної Ради Володимира Литвина із закликом не виносити на порядок
денний законопроект «Про засади державної мовної політики».

Близько 40 активістів, зокрема представники організації «Простір свободи»,
«Відсіч», «Не будь байдужим», зібралися біля офісу «Народної партії», лідером якої є
спікер парламенту, в центрі Києва 17 травня.

Учасники акції заявили, що пропонований законопроект не лише потребує
колосальних бюджетних коштів,  а й призведе до русифікації всіх сфер громадського
життя та викличе гострий конфлікт на мовному ґрунті з непередбачуваними наслідками,
аж до розколу України.

«Нинішня влада вже не вперше намагається спекулювати на питаннях мови замість
того, щоб займатися більш актуальними для людей економічними та соціальними
питаннями. Спроби змінити мовне законодавство вже були в 2010–2011 рр., але тоді
подібний законопроект було відкликано після масових протестів громадськості», –
йдеться в їх зверненні.

Лист прийняли в офісі Народної партії. За словами координатора громадської
організації «Простір свободи» Тараса Шамайди, активістів запевнили, що Литвин стоїть
на варті Конституції і такі ініціативи не підтримує.

У разі відсутності бажаної реакції на свої звернення активісти мають намір провести
масштабнішу акцію 24 травня біля стін українського парламенту (Громадські активісти
передали Литвину прохання не допустити ухвалення закону про мови // Украинская
служба радио «Свобода» (http://www.radiosvoboda.org/content/article/24584143.html).  –
2012. – 17.05).

***

18 травня в приміщенні Народного Руху України відбулось відкриття «Школи
молодих жінок-політиків», яку організував ВГО «Молодий Народний Рух» за підтримки
Національного Демократичного Інституту (NDI).

На початку відкриття перед учасницями Школи з вітальним словом виступив голова
Молодого Народного Руху Іван Крулько, котрий представив організаторів Школи та
розказав про історію її створення.

«Ідея цього проекту народилась біля найвищої гори України – Говерли. Там, в
минулому році, ми разом з NDI провели майстер-клас для жінок – членів МНР, майбутніх
політиків. Саме там наші партнери запропонували зробити школу для молодих жінок-
політиків традиційною.  Я радий,  що сьогодні ідея,  яка народилася поблизу Говерли стає
реальністю», – сказав Іван Крулько.

http://www.opora.org.ua/news/1398-ternopil-podvijna-partijnist-po-ternopilsky
http://www.opora.org.ua/news/1398-ternopil-podvijna-partijnist-po-ternopilsky
http://www.radiosvoboda.org/content/article/24584143.html
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В свою чергу Директор NDI в Україні Крістіна Вілфор висловила захоплення
талановитістю і професійністю українських жінок. Однак пані Вілфор зазначила, що дуже
стурбована станом справ щодо представництва жінок в українській політиці.

«Я радію тому,  що Народний Рух України звернув увагу на важливість проведення
«Школи молодих жінок-політиків»  і я дуже рада зустрічі з Вами.  На жаль,  за даними
останніх світових досліджень в одному з рейтингів представництва жінок в політиці
Україна займає 106 місце із 145 можливих. В українському Парламенті з 450 народних
депутатів України лише 36 жінок. Це гнітючий факт, оскільки саме жінки могли б
позитивно вплинути на питання пенсійної реформи, питання домашнього насилля,
сексизму тощо. Моє основне сподівання і побажання буде стосуватися 8 березня 2013 р. Я
дуже сподіваюся,  що в цей день Ви отримаєте не лише одну троянду,  але й можливість
говорити, і бути почутими», – повідомила Крістіна Вілфор.

Олена Єна, керівник програми «жінки-лідери Національного демократичного
Інституту політиці» звернулась до учасниць Школи зі словами подяки за активну
громадську позицію в розвитку жіночого питання.

Протягом трьох днів учасниці школи зустрінуться із народними депутатами України
Борисом Тарасюком, Іриною Геращенко та Андрієм Шевченком, для них проведуть
екскурсію Верховною Радою України, будуть організовані лекції та майстер-класи з
провідними експертами (Відбулось відкриття «Школи молодих жінок-політиків» //
Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/vidbulos-vidkrittja-shkoli-molodikh-zhinok-
politikiv.html). – 2012. – 18.05).

Оперативні прогнози

Политологи считают, что серьезность намерений оппозиции покажут ближайшие
выборы. «Последние действия оппозиции можно рассматривать как тенденцию к
координации.  Если она этого не сделает,  то проиграет выборы.  Позитивно,  что «Фронт
Змін» и «Батьківщина» объявили о формировании единого списка на выборы, еще полгода
назад эксперты говорили, что это невозможно. Формально объединение произошло, но
важно, как это будет реализовано», – заявил Алексей Гарань.

Близкий к БЮТ политолог Виктор Небоженко, считает, что в выходные оппозиция
не справилась с задачей: «Хороший был форум, но надо было ставить вопрос не о
спасении Украины от «оккупации», а о спасении Тимошенко. Они ставят очень далекие
перспективы о создании справедливого общества, но они сами были при власти, почему
они тогда не создавали это общество? Яценюк зачитал абстрактную хорошую программу,
которая не имеет отношения к тому, что происходит в оппозиции. То, что выслушали дочь
Юлии Тимошенко – скорее жест вежливости, чем желание бороться за Тимошенко днем и
ночью. Форум был похож скорее на начало предвыборной кампании, чем на объединение
оппозиции».

Политолог Кость Бондаренко также считает нереальной программу действий,
утвержденную на мероприятии: «Я надеялся, что будет озвучена революционная
программа, а то, что озвучил Яценюк, на 80 % – полный популизм. Были высказаны
экономически необоснованные тезисы, рассчитанные на избирателей, которые падки на
красивые фразы. Если сравнивать выступления Ющенко и Тимошенко в 2004 г. с
вчерашним форумом, то даже тогда популизма было на порядок меньше».

«Результаты объединения увидим в ближайшие два-три месяца – тут вопрос,
смогут ли оппозиционные лидеры не разругаться в ходе избирательной кампании.
Это чуть ли не последний шанс для оппозиции выйти единым фронтом. Если не

http://www.nru.org.ua/news/single/article/vidbulos-vidkrittja-shkoli-molodikh-zhinok-politikiv.html
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выйдут – будущее всех этих политических лидеров сомнительно», – заявил Владимир
Застава (Захарова А. Политолог – об украинской оппозиции: «Надеялся на революцию,
а вышел популізм» // Сегодня (http://www.segodnya.ua/news/14376459.html). – 2012. –
14.05).

***

Оппозиция рассчитывает получить конституционное большинство в Верховной
Раде за счет депутатов, которые пройдут по мажоритарным округам. Именно это
большинство примет закон об импичменте Президента.

Президент Виктор Янукович и его команда не отдадут власть даже после поражения
на выборах, считает лидер «Фронта Змін» Арсений Яценюк. По его словам, они не уйдут,
поэтому их надо «уйти».

«Есть несколько этапов этой операции. Первым является создание большинства в
парламенте, не просто большинства, а в триста голосов», – сказал Яценюк.

По его словам, такое большинство сразу «сбалансирует» Януковича – если из-под
его контроля выйдет парламент, сразу же за ним последует судебная власть, а потом и
правительство.

«Именно это большинство примет закон о порядке импичмента президента. Я
прекрасно понимаю, что на следующий день Янукович его ветирует, но я также понимаю,
что у нас наберется 300 голосов для преодоления его вето», – добавил Яценюк.

Оппозиция рассчитывает получить конституционное большинство за счет депутатов,
которые пройдут в Верховную Раду по мажоритарным округам.

«Триста депутатов у нас появится не только за счет наших сторонников и
избирателей, но и за счет тех, кто избирается по мажоритарке от власти – они поймут, что
в округах их порвут за провальную политику власти,  им надо будет себя спасать»,  –
сказал он.

«Честно признаюсь: я не думаю, что эти депутаты будут думать о народе Украины,
но они начнут спасать себя и примкнут к тем, кто сильнее, а сильнее будут те, на чьей
стороне будет народ,  то есть мы.  Да,  наш план –  это не одноходовка,  он сложен,  я все
понимаю,  но это примерно тот план,  который сможет сработать»,  –  добавил Яценюк
(Оппозиция разработала план по отстранению Януковича от власти // «Трибун»
Луганск (http://tribun.com.ua/2916). – 2012. – 14.05).

***

Для Виталия Кличко «пришло время выбирать: или он становится политической
фигурой, или же просто помогает решить друзьям какие-то дела по Киеву».

Так политолог Виктор Небоженко прокомментировал заявление Виталия Кличко о
том, что победа на парламентских выборах для него важнее должности мэра Киева без
полномочий.

«Я всегда говорил, что Кличко не потянет сразу две избирательные кампании – и
парламентскую и киевскую. Кроме того, несмотря на заявления оппозиции о поддержке,
никто на самом деле не собирался его поддерживать. Для Кличко пришло время выбирать:
или он становится политической фигурой, или же просто помогает решить друзьям какие-
то дела по Киеву», – отметил Виктор Небоженко.

Кроме того, по мнению эксперта, Кличко было бы очень трудно выиграть
выборы в Киеве. «В Киеве ему противостоит Попов, который очень мощно (я бы
сказал, очень жестко) проводит избирательную кампанию. Выиграть выборы у
Попова в Киеве любому будет очень сложно. Поверьте мне как профессионалу»,  –
сказал Виктор Небоженко.

http://tribun.com.ua/2916
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«Поэтому, я думаю, Кличко начал так осторожно готовить избирателя к мысли, что
парламентские выборы важнее, чем кресло мэра. И я думаю, что Кличко очень правильно
поступает, что дистанцируется от киевской темы», – заключил политолог (Политолог:
Кличко понял, что оппозиция его поддерживает только на словах // «Трибун» Луганск
(http://tribun.com.ua/2917). – 2012. – 14.05).

***

Комуністичній партії України не варто об’єднуватися в Партією регіонів, тому
що вона може втратити свій електорат. Таку думку висловив засновник компанії
«Research & Branding Group» Євген Копатько на прес-конференції в Києві.

«Я думаю, що це буде великою помилкою. У комуністів і Партії регіонів дещо схожі
електоральні бази на південному сході, але все-таки з невеликою відмінністю. Найбільш
соціально незахищені верстви населення – це все-таки електорат комуністів. А об’єднання
з регіоналами – це зрада інтересів людей», – зазначив він.

У той же час соціолог підкреслив, що зараз комуністам на руку зіграють події в Росії
та Європі.

«На хвилі соціального негативу і соціального протесту,  я думаю,  для комуністів
немає сенсу ні з ким об’єднуватися», – додав Є. Копатько, зазначивши, що на цих виборах
комуністи мають дуже непогані шанси, про що свідчить багато соцдосліджень (Штепура
А. Комуністи втратять свій електорат, якщо об’єднаються з регіоналами – соціолог
// GolosUA.com (http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120515_kommunistyi-
poteryayut-svoy-elektorat-esli-obyedinyatsya-s-regionalami-sotsiolog). – 2012. – 15.05).

***

На выборах в Верховную Раду, которые состоятся этой осени, по
мажоритарным избирательным округам победят в первую очередь деньги.
Идеология и политические программы будут иметь большее значение по
общенациональному округу, то есть по пропорциональной части выборов. Об этом
заявил директор Центра политических исследований «Пента» Владимир Фесенко.

«По общенациональному округу, по партийным спискам идеология, политические
программы будут больше работать, а по мажоритарке – деньги победят», – заявил
Фесенко.

«В политологии есть такой срок – молодые демократии с неразвитым обществом, в
частности, гражданским, это как правило постсоциалистические страны. Здесь применяют
такой термин – патронклиентская система. То есть, есть патрон и есть клиент, избиратели
выступают в роли клиентов, они за услуги отдают свои голоса. Эта игра нравится
избирателю, потому у нас так популярна мажоритарная система. Для того, чтобы это
преодолеть, во-первых – должна быть реальная конкуренция, пусть даже денежные, но
они, между собой соревнуясь, будут что-то делать. А дальше рано или поздно должна
заработать система правовая, но она должна быть независимой – если будут покупать
голоса, тогда за это нужно карать тех, кто покупает», – объясняет эксперт (На
мажоритарке победят деньги – политолог // Главком: Новости политики и
экономики (http://glavcom.ua/news/79810.html). – 2012. – 17.05).

***

Виталий Кличко может стать серьезным конкурентом Виктору Януковичу, в
случае поддержки со стороны Владимира Путина и Ангелы Меркель. Такое мнение
высказал экс-нардеп, экс-вице-премьер и экс-посол Украины в Беларуси Роман
Безсмертный.

http://tribun.com.ua/2917
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«Что нужно Кличко,  чтобы не просто нанести хук Януковичу,  а положить на
лопатки? Для этого нужно признание с Востока. Треугольник «Москва-Берлин-Кличко» –
это конец Януковичу. … Представьте вот этих двух тигров – Меркель и Путина и кулаки
Кличко. Я не говорю о действиях, я говорю об образе и символ. Это можно очень разумно
использовать», – сказал Безсмертный (Эксперт: Кличко может стать серьезным
конкурентом Януковичу // Флот-2017
(http://flot2017.com/posts/new/ekspert_klichko_mozhet_stat_sereznym_konkurentom_janukov
ichu). – 2012. – 18.05).

***

Председатель Верховной Рады Владимир Литвин прогнозирует, что наибольшую
фракцию в парламенте следующего 7-го созыва будет иметь Партия регионов.

«Я думаю,  что в Верховной Раде будет наибольшей фракция Партии регионов»,  –
сказал Литвин.  При этом спикер выразил уверенность в том,  что свою фракцию будет
иметь и возглавляемая им Народная партия. По его прогнозам, соответствующая фракция
будет сформирована за счет депутатов, избранных по мажоритарным округам.

«Наши представители в преимущественной степени будут выдвигаться в округах,
чтобы люди дали свою оценку»,  –  пояснил Литвин.  В то же время он уклонился от
прямого ответа на вопрос,  готова ли будет НП войти в большинство с ПР в следующем
созыве парламента. По словам спикера, это будет зависеть от того, какая программа
развития страны будет предложена (После выборов самая большая фракция в Раде
будет у Партии регионов, – Литвин // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/206388/posle_vyborov_samaya_bolshaya_fraktsiya_v_rade_budet_
u_partii_regionov_litvin). – 2012. – 20.05).

***

Если Кличко не проанализирует собственные идеологические, политические и
мотивационные тылы, есть все основания сомневаться в успехе его политического
проекта. В итоге рейтинг Кличко имеет большие шансы пикировать так же, как и
рейтинги Тигипко и Яценюка.

Потенциальные спонсоры избирательной кампании Виталия Кличко могут
отвернуться от политика из-за его бездеятельности и отсутствия внятной
политической программы. Об этом в своей статье для «Зеркала недели. Украина» пишет
политический обозреватель Инна Ведерникова.

Автор статьи отмечает, что в медиа называется ряд фамилий возможных спонсоров –
Пинчук, Никонов, Алиев, Бакай, да и главный канал страны под патронатом
Хорошковского крутит двухчасовые фильмы о спортсмене-политике.

Однако, нескончаемых ресурсов у Кличко нет. И на то есть причины. Лидер
«УДАРа» до сих пор: не предложил никакой альтернативы (Где программа мэра? Где
команда мэра? Почему пропускается масса поводов для глубинной и оперативной
дискуссии с властью? И это при том, что во фракции БК есть очень много достойных
людей); не совершил поступков (Где разоблачения от имени Кличко? Где масштабная
инициатива? Где хоть одна предложенная реформа от его имени? Но даже изредка
критикуя власть, Кличко на 100 процентов конгруэнтен Виктору Ющенко, которого не
могли заставить произнести фамилию «Кучма». Не говоря уже о каких-то конкретных
вещах. В то время как часть оппозиции (пусть малая) ведет собственные расследования,
та, что побольше, паразитирует на рисках журналистов, Кличко не утруждает себя
акцентированием внимания даже на результатах чужого труда. А чем, собственно, он
рискует? Защищен-то больше других – в случае чего, вся Европа во главе с Германией
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встанет на защиту своего чемпиона); не обеспечил чистоты рядов собственной партии (а к
поведению его фракций «УДАРа» в местных советах мы вернемся чуть позже).

В результате, если Кличко не проанализирует собственные идеологические,
политические и мотивационные тылы, есть все основания сомневаться в успехе его
политического проекта. В итоге рейтинг Кличко имеет большие шансы пикировать так же,
как и рейтинги Тигипко и Яценюка, вынужденных в результате спасаться в
дружественных партиях. Чего, кстати, не могут не просчитывать потенциальные
инвесторы, пишет автор статьи.

Более того,  у лидера «УДАРа»  могут возникнуть проблемы и с потенциальным
европейским инвестором (идеологическим). Право, очень интересно послушать, как
защитник местного самоуправления Виталий Кличко пояснит приглашенным им же
комиссарам ПАСЕ, как сначала вместе с провластными фракциями Киевсовета голосовал
за ликвидацию районных советов в Киеве, чем, во-первых, лишил громаду права в 2010 г.
защитить свои интересы, а во-вторых, создал условия для концентрации власти в руках
администрации. А после этого еще отказался баллотироваться в мэры столицы, которую
той же Европе неоднократно обещал сделать европейской, отмечает обозреватель (Кличко
накануне выборов рискует остаться без спонсоров // Еженедельник «Зеркало недели»
(http://news.zn.ua/POLITICS/klichko_nakanune_vyborov_riskuet_ostatsya_bez_sponsorov-
102367.html). – 2012. – 20.05).

***

Депутат Верховной Рады от фракции НУНС, лидер партии «Фронт Змін»
Арсений Яценюк считает, что целью Конституционной ассамблеи является избрание
Президента Виктора Януковича на второй срок парламентом. Об этом он сказал
журналистам в Черкассах после встречи с избирателями.

«Вся Конституционная ассамблея затеяна для того, чтобы в 2015 г. Президент был
избран в стенах парламента», – сказал он.

В связи с этим, по словам Яценюка, объединенная оппозиция отказалась принимать
какое-либо участие в ассамблее.

Он также подчеркнул, что считает необходимым согласование изменений в
Конституцию на общегосударственном референдуме.

Яценюк прогнозирует принятие изменений в Конституцию парламентом
нового созыва.

Основной задачей парламента нового созыва политик считает создание баланса
между законодательной и исполнительной ветвями власти (В 2015 году Януковича будет
выбирать Верховная Рада – Яценюк // «Дело» (http://delo.ua/ukraine/v-2015-godu-
janukovicha-budet-vybirat-verhovnaja-rada-jacenjuk-178050/). – 2012. – 20.05).

***

Партия регионов может пойти на снижение проходного барьера для
политических сил благодаря рекомендациям влиятельных европейских структур.
Такое мнение высказал бывший первый заместитель министра юстиции Евгений
Корнийчук.

«Чем выше барьер, тем автоматически больший бонус на выходе. То есть, меньше
партий проходит. Те, кто не набрали, это все сливается в один пул и его получает
победитель.  Поэтому вряд ли кто-то заинтересован снижать этот барьер»,  –  убежден
бывший первый заместитель министра юстиции.

Если снижение проходного барьера для политических партий на выборы и
произойдет, считает Корнийчук, то не благодаря желанию правящей партии, а
настойчивому давлению извне. «Если это и произойдет, то, на мой взгляд, не благодаря
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желанию правящей партии, а настойчивому давлению, скорее, извне. Потому что
были соответствующие рекомендации и Венецианской комиссии, других
влиятельных европейских институтов. Ждать подарков от правящей партии не
приходится», – отметил он.

Е. Коринйчук также полагает, что по просьбе, например, коммунистов партия власти
не будет снижать проходной барьер для политических сил. «Я хочу ошибаться, но вряд ли
такие подарки будут. Если он и будет понижен, это будет сделано в последнюю минуту»,
– убежден экс-чиновник.

По его словам, сейчас пятипроцентный барьер отпугивает других игроков, которые
теоретически могли бы принимать участие в избирательной кампании. Но они не
надеются на результат и просто не будут баллотироваться по спискам. Е. Корнийчук еще
раз подчеркнул, что если регионалы и пойдут на снижение пятипроцентного барьера, то
не по доброй воле, а скорее всего благодаря рекомендациям влиятельных европейских
институтов.

Как сказал политолог Вадим Карасев, что вместе с изменениями, которые предлагает
ЦИК избирательного законодательства могут внести изменения по барьеру. «Могут
снизить барьер для того, чтобы смогли пройти ряд союзников Партии регионов, а
тогда это будет не просто техническая мера, а политическая. Ведь это напрямую
будет касаться будущей конфигурацией парламента», – считает эксперт (ПР может
пойти на снижение проходного барьера в парламент // Флот-2017
(http://flot2017.com/posts/new/pr_mozhet_pojti_na_snizhenie_prohodnogo_barera_v_parlame
nt). – 2012. – 20.05).

***

Лидер фракции Партии регионов Александр Ефремов прогнозирует, что
выборы мэра Киева пройдут либо летом 2012, либо в июне 2013 г. Третья обсуждаемая
дата – 2015-й г. – маловероятна. Об этом он сообщил, отвечая на вопросы журналистов на
брифинге в ВР.

«Есть три варианта развития событий. 4 июня истекает срок полномочий мэра
города, и можно принять соответствующее решение по выборам в течение 60-ти дней;
можно соотнести эти выборы с июнем следующего года, когда истекают полномочия
(городского. – Ред.) депутатского корпуса и объединить выборы; третий – перенести
выборы на 2015 г.», – сказал он.

По мнению Ефремова, наименее вероятным есть третий вариант. И поэтому
депутаты планируют рассмотреть первые два варианта. Ефремов подчеркнул, что в любом
случае при принятии любого варианта будут «какие-то отклонения от законодательного
поля, которые у нас существуют в этом вопросе» (Регионалы явили миру очередную
мудрость – рано или поздно выборы мэра Киева состоятся // Фраза
(http://www.fraza.ua/news/21.05.12/141499/regionaly_yavili_miru_ocherednuyu_mudrost__ra
no_ili_pozdno_vybory_mera_kieva_sostoyatsya.html). – 2012. – 21.05).

***

Объединение политсил Виталия Кличко и Натальи Королевской – скорее всего,
просто технология. Об этом заявил политолог Василий Стоякин, комментируя
информацию об объединении партий «УДАР» и «Украина – Вперед!».

«Я не уверен, что там вообще имеет место быть какое-то объединение.
Представители «УДАРа» говорят, что к ним пришли с предложением дружить
представители «Украины – Вперед!», те утверждают обратное. Скорее всего, это что-то
технологическое. Хотя, я думаю, что Королевская бы не прочь подружиться к Кличко, так
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как ее электоральные перспективы туманны, а у Кличко есть хорошие шансы. Но Кличко,
скорее всего, на такое предложение не ответит, и будет неправ», – сказал политолог.

По его мнению, Кличко слишком верит своим рейтингам: «У меня складывается
впечатление, что Кличко очарован динамикой своих рейтингов и очень верит в
социологию. В социологию нужно верить, однако необходимо учитывать некоторые
технологические нюансы. Кличко выбирают те избиратели, которые разочаровались в
действующей власти и в оппозиции, причем в своем выборе они не руководствуются
политикой, голосуя за него как за «новое лицо», к тому же он легенда спорта. Но эти
избиратели не мотивированы участвовать в выборах, и политсила Кличко, учитывая
слабость ее структур в регионах, никоим образом не загонит их голосовать. Можно
вспомнить аналогичную ситуацию с Яценюком, который по той же причине стал
четвертым на выборах. хотя мог бы взять третье место. Можно также вспомнить выборы
2002 г., на которых в Раду прошли два рекламных проекта – СДПУ (о) и Партия зеленых,
а потом повторить этот подвиг смогли только СДПУ (о)», – напомнил Стоякин.

Политолог считает, что Кличко не осознает имеющихся у него проблем: «По моему
мнению, Королевская к вопросу структур на местах подходит гораздо более систематично
–  у нее есть школа БЮТ,  школа выборов в Раду.  У Кличко же –  только опыт местных
выборов, но это не тот масштаб. В случае с ВР Кличко, имея твердые 5 % по данным
социологии, может их потерять. Не думаю, что это очень реальный сценарий, но
возможность такая есть»,  –  сказал он (Кличко откажет Королевской, потому что
слишком очарован своим рейтингом – политолог // ПОЛЕМИКА
(http://www.polemika.com.ua/news-89003.html). – 2012. – 21.05).

***

По мнению политологов, спикер тормозит принятие двух законов, так как у
него есть свои виды на выборы

Приближение выборов в Верховную Раду вынуждает депутатов поторопиться с
принятием тех законов, которые можно было бы предъявить избирателям.

Оба закона (о снятии с депутатов неприкосновенности и о языковой политике) могут
стать хорошим подспорьем ПР в предвыборной агитации: изменить языковую ситуацию в
пользу русского языка регионалы обещают своему электорату уже шесть лет, а снять
неприкосновенность вообще обещали не они, а бютовцы с нунсовцами, – так что это
вообще выглядело бы красиво:  мол,  ПР выполняет то,  что другие обещали,  но не
выполнили. Но выполнение предвыборной стратегии партии власти натолкнулось на
труднопреодолимые препятствия. Причем главный источник сопротивления находится не
в оппозиции, а внутри власти – в спикерском кресле парламента.

… «Литвин имеет свои политические интересы – он и многие его люди будут идти
на выборы по округам в украиноязычных регионах, – объясняет причину поведения
спикера политолог Михаил Погребинский. – Он ведет свою линию, но при этом зависим
от власти, потому, думаю, все зависит от одного звонка Литвину, которого пока нет».

В то же время источник на Банковой считает, что нынешние попытки Литвина
сопротивляться линии ПР связаны с тем, что в данный момент Президент находится в
США: «Законы о снятии депутатской неприкосновенности и языковой политике нам
нужны, потому сопротивление может лишь оттянуть, но не отменить их принятие. В
конце концов, время до выборов еще есть, а Литвин, если уж так не хочет ставить
эти законы на голосование, может просто уехать в командировку» (Коротков Д.
Раскол между Литвиным и Партией Регионов: подоплека вопроса // Сегодня
(http://www.segodnya.ua/news/14380653.html). – 2012. – 22.05).

http://www.polemika.com.ua/news-89003.html
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